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El creciemiento fue del 2,84%.

La restauración del Acueducto 
costará mil millones de pesetas

El coste de las obras de restau
ración del Acueducto podría su
perar los l.(XX) millones de pese
tas. según el primer avance del 
plan director, elaborado por el ar
quitecto Francisco Jurado, que dio 
a conocer ayer el director general 
de Patrimonio de la Junta de Cas
tilla y León. Carlos de la Casa.

Este, que se reunió ayer a ni
vel informativo con los miem
bros de la Comisión Territorial 
de Patrimonio, desea que el gas

to sea compartido al 50% entre 
el Gobierno regional y el Minis
terio de Cultura.

La continuación de las obras 
de consolidación del Acueducto 
y la segunda fase de la rehabili
tación de la Catedral centrarán la 
mayoría de las inversiones que 
realizará en 1994 la Dirección 
General de Patrimonio, según 
informó anoche Carlos de la 
Casa en una conferencia de 
prensa.

Aunque evitó centrarse en 
las cifras, la previsión es que en 
materia de restauración se gas
ten este año en Segovia cerca 
de doscientos setenta millones 
de pesetas, de los que I30 mi
llones se destinarán al Acue
ducto y 84 millones a la Cate
dral. El total de la inversión en 
Castilla y León se sitúa en tor
no a los dos mil cuatrocientos 
millones de pesetas.
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Carlos de la Casa.

Castilla y León, 
la comunidad 
donde más 
creció el PIB

Castilla y León fue la comuni
dad económica que registró un 
mayor crecimiento económico 
durante 1993, según un estudio 
de la Fundación FIES, que dirige 
el catedrático Enrique Fuentes 
Quintana.

El año pasado fue recesivo para 
la economía española al descen
der su PIB una media de) l, l por 
ciento. Sin embargo, en Castilla 
y León el Producto Interior Bru
to creció un 2,84 por ciento res
pecto ai ejercicio anterior.

Por sectores, la agricultura 
tuvo un comportamiento exce
lente, con un crecimiento del 
55, l por ciento; mientras que el 
crecimiento del PIB fue negati
vo en industria y construcción.

(Pág. 12)

AL DIA
4 En Segovia se 
adoptaron siete 
niños en 1993.

13 El sistema 
de pensiones está 
agotado, según 
García Ontiveros.

15 Rabin intenta 
resolver con 
Clinton la crisis 
con la OLP.

20 El R. Madrid 
confía en salvar la 
eliminatoria ante 
el P. S. Germain.

■■■■■■■■a®®

La entidad vislumbra algunossíntomas de recuperación de la economía provincial

El plan estratégico de Caja Segovia 
descarta cualquier tipo de fusión

El plan estratégico de 
Caja Segovia descarta en es
tos momentos cualquier tipo 
de fusión con otras entida
des financieras, pues “hoy 
por hoy la opción de estar 
solos es la que mejor defien
de los intereses de los impo- 
sitores y la que mejor sirve 
a nuestro territorio”, expli
có el presidente de su conse
jo de administración, José 
M. Useros.

Finalizada la etapa de análi
sis y diagnóstico, la Caja de 
Segovia está desarrollando ya 
el plan estratégico diseñado 
con un horizonte de cinco años 
y cuyo objetivo es materializar 
la definición y orientación de 
los fines y negocio de la enti
dad.

“Esperemos que nos dé 
una ventaja competitiva sos
ten i ble frente al entorno de 
nuestros competidores”, se
ñaló el director general de la 
entidad. Manuel Méndez del 
Río, en referencia al citado 
plan.

Aunque la cartera crediticia

Los segovianos produjeron 
23.666 toneladas de basuras 

durante el pasado año
Un total de 23.666 toneladas 

fue la cantidad de basuras y des
perdicios que los segovianos 
produjeron durante el pasado 
año, según los datos facilitados 
por la empresa Aseo Urbano, 
concesionaria de este servicio en 
la capital. Esta cifra supone que 
cada ciudadano produce más de 
423 kilos de basura a lo largo de 
los 365 días del año.

El vertedero municipal de El 
Peñigoso, que además recibe los 
desperdicios de ocho entidades 
locales, recogió en 1993 más de 
32.(MX) toneladas, lo que hace

Caja de Segovia no se muestra preocupada por la llegada de otras cajas a Segovia. peñ al o s a

permiten vislumbrar algunosde la Caja ha mostrado algunos 
síntomas de debilidad y anore
xia en la economía de Segovia,

"los últimos datos que estamos 
recibiendo y el contacto con 
los acreditados —añadió—

síntomas de recuperación.
(Pág. 3)

que esta zona se encuentre al 
límite de su capacidad.

Para evitar la saturación, el 
futuro Consorcio Provincial 
para el Tratamiento de Residuos 
Sólidos Urbanos estudia ya las 
posibles ubicaciones del nuevo 
vertedero, que se situará en un 
radio de diez kilómetros con la 
capital.

Asimismo, se establecerá en 
el plan provincial de saneamien
to las acciones pertinentes para 
resolver el problema de la reco
gida de basuras .

(Pág. 6)
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Los salarios no son 
los culpables

Las humanidades 
también cuentan

FRANCISCO ARIAS SOLIS
Secretario General

FORO LIBRE 
Asociación Cultural

i q-Jn los últimos meses no 
cesa de repetirse un mensaje 
que insiste en la insensibilidad 
de los crecimientos salariales 
frente a la recesión y al au
mento del desempleo. Esta su
puesta rigidez de los salarios 
sería la responsable del man
tenimiento de las tensiones in- 
flacionistas y de la pérdida de 
competitividad, así como de 
que las empresas hayan efec
tuado su ajuste a la caída de la 
demanda reduciendo las plan
tillas.

Este empeño por repetir el 
mensaje nos recuerda una fra
se de un maravilloso persona
je de L. Carrol: “Lo he repetido 
tres veces, luego, es verdad". 
Los datos disponibles, no obs
tante, no avalan en absoluto un 
comportamiento inelástico o 
insensible de los salarios res
pecto a la coyuntura económica 
y al incremento del desempleo. 
Más bien lo contrario.

El incremento salarial me
dio por trabajador de los con
venios con efectos económi
cos en 1993 ha sido del 5,8%, 
según datos al 31 de diciem
bre pasado del registro del Mi
nisterio de Trabajo. Dicho in
cremento significa que en 
1993 se ha producido la ma
yor desaceleración de los sala
rios pactados en convenio res
pecto al ejercicio anterior de 
los últimos siete años.

Pero, además, el 5,8% de 
crecimiento salarial es el re
sultado de sumar convenior 
heterogéneos desde el punto 
de vista temporal. Así, los

José Antonio Griñán.

convenios revisados durante 
1993 fueron negociados en la 
primera parte de 1992, o aún 
antes, cuando la recesión eco
nómica no era vislumbrada 
por las autoridades ni por la 
inmensa mayoría de los orga
nismos públicos y privados, 
nacionales e internacionales.

La disminución en el creci
miento de los salarios ha sido 
de más de 1,4 puntos frente a 
una reducción en el creci
miento de los precios (IPC) de 
solamente cuatro décimas, en 
el mismo periodo temporal.

Los nuevos convenios fir
mados durante 1993 registran 
un crecimiento salarial del 
5,1%, según las cifras publi
cadas por el Ministerio de 
Trabajo. Este es el dato rele
vante a efectos de considerar 
la sensibilidad de los salarios 
respecto al empeoramiento de 
la coyuntura económica y del 
empleo. Pues bien, el incre
mento salarial pactado en 

1993 reflejad mayor descen
so de los salarios nominales de 
convenio de los últimos diez 
años y es cinco veces superior 
a la reducción porcentual ob
tenida en la inflación.

Por otro lado, hay que re
cordar que los empleados pú
blicos han tenido durante 
1993 un crecimiento salarial 
del 1,8%, que no se computa 
como tal en los datos de con
venios, pero que debe tenerse 
en cuenta a la hora de hacer 
observaciones acerca de la 
evolución de los salarios en el 
ejercicio.

Para enjuiciar el crecimien
to salarial en los nuevos con
venios del pasado año es nece
sario, además, tener en cuenta 
las referencias salariales mar
cadas por el Gobierno para 
1993: el cuadro macroeconó- 
mico de los Presupuestos Ge
nerales del Estado fijaba un 
crecimiento de los precios 
(IPC diciembre-diciembre) 
del 5%, un crecimiento econó
mico del 1%, “con un perfil de 
aceleración a lo largo del 
año", y de la productividad de 
cuantía similar, y un creci
miento de los salarios por tra
bajador de hasta el 6% inclu
yendo deslizamientos.

Los datos niegan la culpa- 
bilización salarial que siste
máticamente se ha hecho. Los 
convenios negociados en el 93 
no se han apartado, en cuanto 
a los salarios de las referencias 
establecidas por el Gobierno, 
que ha fallado rotundamente 
en sus previsiones económi
cas, desconcertando a los 
agentes sociales. Y como dice 
una copla de esta vieja tierra: 
“Me estás haciendo dudar / de 
todo lo que pensaba / y ya no 
sé qué pensar".

PAULINA BASAGOITI 

I-Jas carreras humanísticas 

atraen hoy a pocos alumnos 
porque se consideran estudios 
poco “rentables”. Sin embargo, 
las escuelas de ingeniería, pa
radigma de los estudios prácti
cos, ven la necesidad de pro
porcionar a sus alumnos una 
formación no exclusivamente 
técnica.

Y no sólo para poner una 
“guinda cultural” en la forma
ción de ingeniero, sino para 
responder a lo que están pi
diendo las empresas. De modo 
que quizá pueda surgir de ahí 
un matrimonio de convenien
cia entre las humanidades y la 
técnica.

¿Qué tipo de ingeniero desean 
las empresas? En Francia, ha in
tentado responder a esta cues
tión una encuesta realizada por 
BG Communication por cuenta 
de la Escuela Nacional Superior 
de Técnicas" Avanzadas (Ensta). 
Responden 200 responsables de 
selección de personal escogidos 
entre mil empresas más impor
tantes.

Primera conclusión: la mayo
ría de los patronos (61%) pien
san que el mercado laboral del 
futuro exigirá ingenieros gene- 
ralistas antes que especializados 
(31%). Por generalista entien
den ingenieros con una buena 
cultura científica de base, que 
sepan jerarquizar los problemas 
y adaptarse a las evoluciones 
técnicas.

A la pregunta sobre qué as
pectos deberían recalcar las es
cuelas de ingenieros en los pró
ximos años, las tres primeras 
respuestas (se podían dar va
rias) fueron: la formación en 
gestión directiva (30%), en re
laciones humanas (16,7%) y en 
la vida de la empresa (15,9%). 
Además de los diplomas, las 

cualidades más valoradas al con
tratar a un ingeniero son la capa
cidad de adaptación a la empresa 
(37%), la competencia técnica 
(19%), las cualidades humanas 
(18%) y la amplitud de espíritu de! 
candidato (17%).

Algunas de estas demandas 
sociales se están teniendo ya 
en cuenta: Los cursos dedica
dos a gestión y a cultura gene
ral superan del 20 al 25% del 
horario en muchos centros. 
Entre otras cosas, se ve la ne
cesidad de que los alumnos 
dominen la capacidad de co
municación oral y escrita. Los 
ingenieros deben ser capaces 
de convencer mediante la pa
labra, y de transmitir bien las 
informaciones, por lo que les 
anima a aficionarse al teatro. 
El dominio de la escritura es 
también una necesidad funda
mental, y la escuela no duda 
en ofrecer un curso de orto
grafía a los alumnos que lo 
necesitan.

Ante la importancia que las 
empresas dan a la formación 
humana del candidato, los di
rectivos de algunas escuelas 
piensan que ésta podría poten
ciarse con una mayor atención 
a las humanidades.

La posibilidad de elegir al
gunas disciplinas humanísti
cas la tendrá también a partir 
de ahora los alumnos de la 
Universidad Politécnica de 
Cataluña. En los planes de es
tudio reformados hay 32 ma
terias de libre elección, que 
suponen un 10% del total de 
la carga docente de las carre
ras. Entre estas materias opta
tivas, los alumnos podrán es
coger disciplinas humanísti
cas impartidas en algunas fa
cultades (Derecho, Historia, 
Filosofía, Arte...) de la vecina 
Universidad de Barcelona, 
con la que ha establecido un 
convenio.

Reflexiones sobre la publicidad Bakalao
______________ RAFAEL HERNANDEZ 

I-Jos que nos dedicamos a in

tentar estudiar el sistema publi
citario, a menudo nos encoge
mos de hombros al escuchar el 
tópico de que sobre medicina y 
publicidad entiende todo el 
mundo. Quizá sea porque en este 
campo siempre han existido fer
vorosos apologistas y enconados 
detractores que lanzaron sus crí
ticas sin apoyarse en bases con
cretas.

El estar a favor o en contra de 
la publicidad, y más de forma tan 
radical, es, a mi juicio, un error 
provocado por generalizar casos 
aislados, casos que han ido ca
lando y que no han hecho más 
que reflejar una imagen falseada 
de la realidad.

La publicidad es un servicio al 
público; como tal, la publicidad 
en sí no es algo negativo ni pro
duce aberración en la sociedad. 
Por el contrario, sí puede serlo el 
hacer un mal uso de este servi
cio. Tampoco es propio elevar a 

los altares del arte a este instru
mento, como es el caso de publi
citarios tan consolidados en 
nuestro país como Luis Bassat, 
para el que publicidad “es el arte 
de convencer consumidores. Ya 
que por el momento incurriría
mos en el error de calificar a la 
publicidad como un arte y no lo 
es.

La publicidad es una técnica 
que puede poner a su servicio to
das las artes, y de hecho ya han 
sido ejemplos claros las aplicacio
nes del séptimo arte en el mundillo 
de los veinte segundos con direc
tores de cine tan prestigiosos 
como Fellini o Ridley Scott (tam
bién conocido por sus trabajos pu
blicitarios para la televisión como 
Ridley “Spot”). Pero, piensan los 
detractores de la publicidad que 
esto no es más que una forma de 
persuadir a las masas.

Dejando a un lado la “forma” 
de la publicidad, me atrevo a 
plantear una cuestión: ¿es útil la 
publicidad? Esta pregunta así 
formulada no podría ser contes
tada con seguridad y volvería

mos a dejar el tema a debate. Por 
ello pregunto: ¿Es útil hoy en día 
la publicidad?

Aunque presente aún ambi
güedades, la respuesta más acer
tada sería una afirmación. El 
porqué está en nuestro entorno 
económico, ya que desde que de
sapareció el sistema de compe
tencia perfecta, si es que llegó a 
acomodarse en algún momento, 
no ha existido un instrumento 
más eficaz que la publicidad 
para adecuar la oferta y la de
manda, punto principal para que 
exista estabilidad en cualquier 
mercado.

Para aquellos que lo ven todo 
desde el punto de vista negativo, 
decir que no es la publicidad di
rectamente quien provoca un in
cremento en el precio del pro
ducto, sino la propia filosofía de 
la competencia imperfecta, aun
que esto no sea siempre así. Por 
ello no conviene generalizar ni 
para bien ni para mal. Son estas, 
pues, algunas de las razones por 
las que la publicidad ni es buena 
ni es mala.

___________________APULEYO SOTO 

Decenas de chavales se es

trellan contra las vallas de las 
carreteras borrachas de éxtasis 
todos los fines de semana. Peor 
para ellos y que Dios los perdo
ne. La juventud de ahora mismo 
no sabe adonde va, si es que 
alguna vez fue a alguna parte. 
Pero, doctrinarismos fuera, hay 
que convenir en que la Ruta del 
Bakalao es la ruta o calvario de 
cientos y miles de familias que 
viven con el alma en un puño 
cada sábado y domingo que los 
chicos se echan el alma a la ca
rretera.

No sabemos qué hacer con los 
adolescentes y ellos no saben ha
cer con ellos mismos porque es
peran que nosotros se lo diga
mos. No sabemos decírselo. Esa 
es nuestra asignatura pendiente, 
y los chicos penden de nosotros 
y nosotros de ellos, y todo va 
mal. y el Gobierno está a verlos 
venir, con la cabeza no rapada 

sino esclerótica, muerta, pasi
va, deshecha en sangre y asfal
to.

Sé que suena duro, pero más 
duro es que no te llamen, que 
no te importunen, porque se 
han quedado malmetamorfo- 
seados en un guiñapo en la cu
neta: Cada domingo, cien o 
doscientos. Y jóvenes. Y be
llos. Y aguerridos. Y con toda 
una carrera por delante. Una 
carrera que tronchó la maldita 
carretera, el inocente betún de 
las autopistas.

Bakalao. Bakalao y pan con 
leche y tortilla. Cuando un 
hijo se muere, mucho se mue
re, si no se muere además mu
cho todo. ¡Atención. Cuida
do! Bakalao lo que se quiera, 
pero que el chaval esté de 
vuelta, a las nueve de la ma
ñana, para tomar Kellogs con 
leche Pascual. O sea, de fies
ta. La fiesta del lunes, que es 
cuando empieza la mañana, la 
semana, la vida. Y punto. 
Punto de Bakalao.

M.C.D. 2022
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“Hoy la opción de estar solos es la que mejor defiende los intereses de los impositores”

El plan estratégico de Caja Segovia 
descarta cualquier tipo de fusión

El plan estratégico de Caja 
Segovia desechó en sus prime
ros pasos la posibilidad de lle
var a cabo cualquier tipo de 
fusión con otras entidades fi
nancieras. “Hoy por hoy la op
ción de estar solos es la que 
mejor defiende los intereses de 
los impositores y la que mejor 
sirve a nuestro territorio”, ex
plicó a esta Redacción el presi
dente del consejo de adminis
tración de Caja Segovia, José 
Miguel Useros.

I _______ JESUS MARTINEZ CALLE

La Caja de Ahorros de Sego
via decidió el pasado mes de 
mayo elaborar un plan estratégi
co, con un horizonte temporal de 
cinco años, cuyo objetivo es de
sarrollar, de forma participativa 
y con rigor técnico, la definición 
y orientación de los fines y el 
negocio de la entidad y la pro
gramación de las acciones y pro
yectos adecuados para conse
guirlo.

Finalizada la etapa de análisis 
y diagnóstico, y presentado y 
aprobado por los órganos de go
bierno, el citado plan se encuen
tra ahora en su fase de desarrollo 
que “esperemos nos dé una ven
taja competitiva sostenible fren
te al entorno de nuestros compe
tidores", comentó el director ge
neral de Caja Segovia, Manuel 
Antonio Méndez del Río.

“Estamos francamente con
tentos con los contenidos del 
plan —apuntó—, que se encuen
tra ahora en su etapa más difícil 
y complicada como es la de lle
varlo a la práctica, y confiemos 
en que dentro de poco se vean 
mensajes concretos de esos cam
bios a ios que nos está condu
ciendo: servicios, calidad, rapi
dez, precisión, ausencia de erro
res, etc".

En cuanto a la posibilidad de 
fusionarse con otras entidades, 
Useros recordó que ésta fue una 
de las opciones que en primer 
lugar estudió el plan estratégico 
y que desechó prácticamente en 
sus primeros pasos.

“Tenemos la obligación en 
beneficio de nuestros imposito
res y de nuestra zona de actua
ción de analizar permanente
mente todas las alternativas que

“El balance de 1993 fue francamente satisfactorio”
____________ ___ J.M.

El balance del ejercicio de 
1993 fue francamente satisfac
torio para Caja Segovia, ya que 
todas las áreas de negocio me
joraron significativamente su 
cuenta de resultados, empezan
do por el margen finaciero y 
siguiendo por el de explota
ción, recordó Méndez del Río.

Tal situación ha permitido 
que el coeficiente de solven
cia esté ahora mismo en el 
12,87%, superior en cinco 
puntos al exigido por el Banco 
de España, lo que nos permite, 
explicó el director general, 
“seguir alimentando el área 
social y cultural con bastante

PEÑALOSA

José Miguel Useros, presidente de Caja Segovia.
PEÑALOSA

Manuel Méndez del Río, director de Caja Segovia.

se nos presentan —recordó—, 
pero en la situación actual enten
demos que podemos vivir solos.

“Aunque las circunstancias 
son muy cambiantes por lo que 
no podemos hablar a muy largo 
plazo —añadió—, hoy por hoy 
la opción de estar solos es la que 
mejor defiende los intereses de 
los impositores y la que mejor 
sirve a nuestro territorio".

El mercado es abierto
La instalación de otras cajas 

en esta provincia (Cajamadrid, 
La Caixa y próximamente Caja 
España) no preocupa excesiva
mente desde el punto de vista de 
gestión de la entidad a Caja Se
govia, aseguró su director gene
ral, pues “tenemos un mercado 
abierto y competitivo".

“Lo que debemos hacer y es
tamos haciendo —explicó— es 
ser los mejores, y en ese sentido 
estamos orientando todas nues
tras acciones".

Respecto a la posible apertura 
de nuevas sucursales durante el 
año en curso, Méndez del Río 
señaló que tales estudios forman 
parte también del plan estratégi
co. “Una de las exigencias que 
tiene es la de obtener beneficios 
en torno a nuestras actividades y 
negocios, y eso va a suponer con 
toda probabilidad que en deter

intesidad. teniendo en cuenta 
que Caja Segovia es una de las 
entidades de ahorro que ma
yor parte de su excedente neto 
dedica al aspecto cultural".

Méndez del Río justificó 
esos buenos resultados en el 
significativo incremento expe
rimentado por los tipos de inte
rés hasta el pasado mes de 
mayo o junio, ya que gran parte 
de nuestros ingresos financie
ros provienen de mercados mo
netarios y de capitales; y en 
cierta contención en los costos.

“Lo que no es previsible 
—anunció— es que el merca
do se comporte así de aquí en 
adelante pues los tipos de in

minados segmentos vamos a te
ner que intensificar nuestra pre
sencia con la apertura de alguna 
nueva vía o acercamiento al 
mercado; y en otros campos qui
zá descendamos nuestra presión 
y a lo mejor se puede contemplar 
reducir o no abrir alguna de las 
que tenemos previstas".

Cinco meses después de haber 
llegado a Caja de Segovia, su 
nuevo director se muestra con
vencido de que la experiencia en 
este corto tiempo ha sido “muy 
interesante y bastante intensa, 
además de divertida para un pro
fesional".

“El tener la oportunidad de 
trabajar en algo tan específico 
y determinante para una enti
dad como es su plan estratégico 
—explicó— y la definición de 
cuál debe ser su modelo empre
sarial. hacia dónde quiere ir y 
cómo quiere ir, con qué grado 
de autonomía e intensidad, es 
posiblemente de las oportuni
dades históricas que se nos pre
sentan a los profesionales que 
nos dedicamos al mundo de las 
empresas y de las finanzas en 
concreto”.

Caja de Segovia, continuó 
Méndez del Río, se encontraba 
en un momento muy similar al 
resto de cajas de ahorro, es decir, 
acostumbrada a hacer banca de 

terés han bajado y mucho en 
los últimos meses. Y por la 
misma razón que antes tenía
mos una excelente cuenta de 
resultados porque gran parle 
de nuestros recursos financie
ros provenían del mercado 
monetario y de capitales, al 
estar los tipos de interés bajos 
aquella va a ser peor que en 
ejercicios anteriores".

Primer trimestre
De todas formas, el director 

general de Caja Segovia se 
muestra optimista en torno al 
balance del primer trimestre de 
1994. “A pesar de esos movie- 
micntos en el mercado —co

una manera que quizá para estos 
tiempos, con un incremento bru
tal de la competencia con nuevos 
productos y clientes y la desapa
rición de barreras funcionales y 
geográficas, no sea la más ade
cuada.

“Ahora gozamos de una pla
nificación a medio y largo plazo 
—aseguró el director general re
firiéndose al plan estratégico— 
que nos garantiza la viabilidad 
de la empresa, su independencia 
y su fortaleza con resultados y su 
labor social".

Más difícil
Recordó para finalizar Mén

dez del Río que la naturaleza de 
su trabajo en el grupo del San
tander, su anterior ocupación la
boral, era parecida, aunque “qui
zá sea más difícil hacer banca 
desde aquí que desde el Santan
der. puesto que Caja de Segovia 
es una entidad líder en su merca
do, con participaciones superiores 
al 50% y eso es un corsé que exige 
mucha prudencia a la hora de to
mar decisiones o en el lanzamien
to de nuevos productos tanto en 
activo como en pasivo.

“Una prudencia —añadió— 
que si bien conveniente en cual
quier institución con una cuota 
de mercado, no es absolutamen
te imprescindible".

menta—. llevamos dos meses y 
medio bastante buenos en los 
que básicamente estamos ac
tuando en el campo monetario 
con operaciones de cobertura e 
intentado cubrir el exceso de in
terés. Nos estamos permitiendo 
sobrevivir dignamente en un en
torno de tipos a la baja".

La Caja, finaliza Méndez del 
Río. está estudiando dentro de 
su plan estratégico desarrollar 
acciones concretas que permi
tan intensificar “nuestra rela
ción con los clientes para ir me
jorando el volumen, si por efi
ciencia de los costes, lo que 
vamos a perder por los tipos 
de interés".

“Hay algunos 
síntomas de 
recuperación 
de la economía 
provincial”
______________ JM

Los últimos datos que esta
mos recibiendo y el contacto con 
nuestros acreditados permiten 
vislumbrar algunos síntomas de 
recuperación de la economía 
provincial, tras haber pasado por 
un periodo de cierta debilidad de 
la demanda, aseguró el director 
general de Caja de Segovia.

“Nuestra entidad —recor
dó— tiene un excelente medidor 
del pulso de la economía, que es 
su cartera crediticia, y ésta ha 
mostrado algunos síntomas de 
debilidad y anorexia".

La Caja de Ahorros de Sego
via fue una de las instituciones 
que financiaron la redacción del 
estudio prospectivo sobre la eco
nomía segoviana: Cadmos, y 
está a punto de terminar otro 
complementario para ver la via
bilidad de una de las propuestas 
fudamenlales del citado docu
mento: la creación de una espe
cie de agencia de desarrollo, que 
una vez concluido será sometido 
a las demás instituciones, expli
có el presidente del consejo de 
administración de la Caja.

En cualquier caso, Useros 
considera que la economía de 
Segovia requiere “una ruptura 
de modos y formas de hacer las 
cosas, de cultura, que podría 
provocarse con un organismo de 
esas características".

Sobre el Proyecto de Ley de 
Cajas, que esta tarde empezará a 
debatirse en las Cortes regiona
les, el presidente del consejo ex
presó su deseo de que la futura 
normativa “proporcione un mar
co estable para el funcionamien
to de esta clase de entidades, es 
decir, que la ley dure el tiempo 
necesario como para que poda
mos funcionar sin sobresaltos; y 
segundo, que aporte unos órga
nos de gobierno que sean sufi
cientemente profesionales: los 
órganos puedan tomar decisio
nes en función exclusivamente 
de los intereses de la Caja y no 
de otros intereses que no sean 
propiamente los nuestros".

Ley de Cajas
En julio del año pasado, y en 

previsión de que la reforma de la 
Ley de Cajas se llevara a cabo 
con más rapidez, la Consejería 
de Economía pospuso hasta ju
nio de i 994 o hasta la entrada en 
vigor de la nueva normativa las 
elecciones previstas en ese pe
riodo en diversas entidades, in
cluida las de Caja Segovia.

El presidente de esta institu
ción debía cesar el pasado mes 
de diciembre por aplicación del 
límite máximo de permanencia 
en órganos de gobierno, situa
ción que el consejo de adminis
tración de la Caja consideró por 
unanimidad como una elección 
y por lo tanto incluida entre las 
aplazadas hasta junio.

No obstante, la decisión se co
municó a la Consejería, sin que 
por el momento ésta haya con
testado, explicó Useros. por lo 
que “hasta ahora entendemos 
que la Junta está de acuerdo con 
loque nosotros decidimos".
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Matadero Mateo considera 
“falaces” las manifestaciones 

del comité de empresa
_____________________ A.S.

La dirección de la empresa 
Matadero Mateo ha hecho pú
blico un comunicado en el que 
sale al paso de las recientes ma
nifestaciones realizadas por los 
representantes de los trabaja
dores sobre la situación de la 
empresa.

Los responsables de la empre
sa cárnica consideran las decla
raciones del comité de empresa 
“irresponsables, tendenciosas y 
falaces”, afirmando que sola
mente conseguirán “objetivos 
totalmente equivocados”.

El texto íntegro del comunica
do es el siguiente: “En relación 
con las noticias publicadas con 
gran alarde tipográfico en los 
medios de comunicación de esta 
provincia de 11 y 12 de marzo de 
1994 que hacen referencia a 
unas manifestaciones por parte 
del comité de empresa de este 
matadero, esta empresa quiere 
hacer patente su sorpresa y ma
lestar por dichas manifestacio
nes irresponsables, tendenciosas 
y falaces que están hechas con el 
claro objetivo de intoxicar y 
confundir a la opinión pública e 
intentar influir en la decisión de 
las autoridades competentes; 
que por otra parte ya disponen de 
la suficiente información y do
cumentación para dar una res
puesta objetiva a esta situación.

Por otra parte, la dirección de 
esta empresa agradecería que es
tos temas fueran tratados por el

La empresa critica la actitud de los trabajadores. peñ al o s a

El Obispado autoriza los 
aparcamientos en el patio del 
Seminario en Semana Santa

______________________^s.
El Obispado de Segovia ha 

autorizado a través de un escrito 
remitido al Ayuntamiento la uti
lización del patio del Seminario 
como aparcamiento provisional 
desde el próximo 30 de marzo 
hasta el 10 de abril, fechas que 
coinciden con las vacaciones de 
Semana Santa.

El horario en el que los vehí
culos podrán utilizar este recinto 
será de 8 de la mañana a diez de 
la noche.

En la Comisión de Gobierno 
celebrada esta mañana se ha co

comité de empresa y por UGT 
con objetividad y moderación en 
beneficio de las relaciones traba
jador-empresa y no entrar en 
descalificaciones y calumnias 
personales como las vertidas en 
dichas manifestaciones trasno
chadas carentes de la más míni
ma credibilidad y atentatorias 
contra la dignidad de las perso
nas en un claro ejemplo del con
cepto de “todo vale" empleado 
por estas personas con el único 
fin de alcanzar unos objetivos 
totalmente equivocados y que no 
nos llevarían a la solución mejor 
y más justa para todos".

Actitud empresarial
Las manifestaciones objeto de 

la réplica de la empresa fueron 
realizadas en una rueda de pren
sa convocada el pasado viernes 
por el comité de empresa de Ma
tadero Mateo, en las que se criti
caba la actitud empresarial en 
los últimos años.

Los trabajadores criticaron la 
presentación de un expediente 
de extinción de contratos sin que 
se hubiera alcanzado un acuerdo 
sobre el mismo entre patronal y 
empleados. La Inspección de 
Trabajo estudiará estos días las 
alegaciones presentadas por am
bas partes para que la Dirección 
Provincial dicte una resolución 
sobre el mencionado expedien
te. Asimismo, los trabajadores 
afirman que se les debe a cada 
uno medio millón de pesetas.

nocido el escrito remitido por la 
empresa Eptisacon nuevas valo
raciones de los terrenos afecta
dos de expropiación del nuevo 
cementerio, que se remitirá al 
negociado de urbanismo. En este 
sentido, se solicitará un informe 
sobre la situación administrativa 
en la que se encuentra el expe
diente relativo a la ampliación 
del cementerio del Santo Angel 
de la Guarda.

Por otra parte, se aprobaron 
varias licencias de obras y se 
desestimaron dos peticiones por 
incumplir el plan general

ARCHIVO

Segovia se caracteriza por satisfacer a un buen número de padres solicitantes de niños adoptivos.

De las 25 solicitudes que se tramitaron

Siete familias consiguieron un 
niño en adopción el año pasado

De las 25 familias que aspiraban a contar con algún niño 
en adopción el año pasado, sólo siete lo consiguieron según 
los datos facilitados por el Servicio Territorial de Sanidad y 
Bienestar Social. En este tiempo se dio protección a 70 
menores, 24 fueron acogidos administrativamente por fami
lias diferentes a la biológica y 206 están siendo atendidos en 
régimen abierto en centros educativos.

_____  _ __  R DESCALZO
Un total de siete niños fue

ron entregados en adopción el 
año pasado a familias sego- 
vianas. Esta cifra, que registra 
un constante incremento cada 
año, supone que se atendieron 
más de la tercera parte de las 
peticiones tramitadas por el 
Servicio Territorial de Sani
dad y Bienestar Social.

La mayor actuación en ma
teria de protección de meno
res estuvo protagonizada por 
internamientos en centros co
laboradores. En este capítulo 
se ofreció tutela a 70 niños en 
sitios como en la guardería 
“Nuestra Señora de la Fuen- 
cisla” —en la calle General 
Santiago y de titularidad de la 
Junta—. También dispone de 
otros dedicados sólo a la pro
tección como son las aldeas 
infantiles, el regentado por 
las Hermanas Oblatas, o el 
que mantiene en colaboración

Provincia privilegiada en cuanto a esperas
F. D

De las previsiones que man
tiene la Junta de Castilla y León 
en materia de adopciones, pue
de considerarse a Segovia 
como una provincia privilegia
da. pues la Administración re
gional espera atender a una de 
cada seis peticiones.

Aunque en esta provincia 
se trata de pequeñas cifras, 
más de la tercera parte de los 
solicitantes consiguen niños 
en adopción . El programa de 
Protección y Atención a Me
nores, diseñado por la Conse
jería de Sanidad y Bienestar 
Social sólo prevé atender una 
de cada seis peticiones.

con la Diputación Provincial.
Otros 206 niños fueron 

atendidos en régimen abierto, 
que significa, según ha expli
cado María Dolores Merinero 
Herrero, jefa de la Sección de 
Protección y Tutela de Meno
res, el apoyo suministrado 
para que puedan permanecer 
en su hogar familiar con apo
yo económico y humano por 
parte de profesores u otros 
profesionales educativos.

Acogimiento
El caso de los acogimientos 

infantiles, programa que viene 
desarrollándose desde 1989, 
también ha visto incrementare! 
número de menores que logran 
una familia dispuesta a cuidar 
de ellos. En Segovia se benefi
ciaron durante 1993 un conjun
to de 24 pequeños.

El acogimiento administra
tivo consite en el acuerdo sus
crito entre la familia biológica

Durante 1993 se atendieron 
86 de los 700 expedientes es
tudiados. A los 507 acumula
dos de ejercicios anteriores se 
sumaron 193 nuevas peticio
nes. Los futuros padres tienen 
que incrementar tiempos de 
espera superiores a los dos 
años antes de que la comisión 
de valoración atienda cada 
caso.

Entregas
El nivel de entrega con 

respecto a los niños inclui
dos en el fichero de adop
ción. que realiza la Junta, su
peró el 90 por ciento durante 
el año pasado. De los 93 me

y la acogedora en presencia 
del jefe del Servicio Territo
rial de la Junta. De esta forma 
el pequeño estará atendido por 
familiares diferentes a los pa
dres originales. Con este pro
cedimiento se trata de que el 
tiempo de intemado sea el mí
nimo posible. En la mayoría 
de los casos se trató de fami
lias extensas (no necesaria
mente familiares más direc
tos) quienes se hicieron cargo 
de los pequeños desampara
dos. En este capítulo sólo se 
ofrecieron tres casos para aco
gimientos administrativos de 
familias diferentes a las exten
sas de los menores.

Menos numeroso ha sido el 
apartado de acogimientos ju
diciales. que durante el año 
pasado ha sido de un caso. En 
esta situación interviene el 
juez por sugerencia del Servi
cio Territorial al considerar 
necesaria la tutela del menor. 
En este caso, las familias aco
gedora y biológica no llegan a 
ningún acuerdo.

La tutela automática o pro
visional se realiza para evitar 
el desamparo y puede hacerse 
definitiva si así lo considera el 
juzgado correspondiente.

nores propuestos para adop
ción el pasado año se materia
lizaron 86.

Sobre este asunto el Partido 
Popular presentó reciente
mente una proposición no de 
ley para emplazar al Gobierno 
a que favorezca y agilice las 
demandas de adopción. Según 
el presidente de la Comisión 
de Familia de este partido, 
José María Michavilla, existe 
una auténtica carrera de obstá
culos para los padres que pre
tenden hacerse con un niño en 
adopción debido a los nume
rosos y lentos trámites judi
ciales y administrativos que 
existen actualmente.

M.C.D. 2022



SEGOVIAe l  ADELANTADO DE SEGOV1A
Martes 15 de marzo de 1994

De la Casa se reúne mañana con el director general de Bellas Artes. Este año se invertirán 130 millones más en el monumento romano.

La Junta de Castilla y León quiere que el Ministerio de Cultura pague el 50%

Las obras de consolidación del 
Acueducto superarán los 1.000 millones
Las obras de consolidación total del 

Acueducto de Segovia podrían superar 
los 1.000 millones de pesetas, según el 
primer avance del plan director, que

___ AURELIO MARTIN 
La continuación de las obras 

de consolidación del Acueduc
to y la segunda fase de la reha
bilitación de la Catedral cen
trarán la mayoría de las inver
siones que realizará en 1994 la 
Dirección General de Patrimo
nio, según informó anoche 
Carlos de la Casa en una con
ferencia de prensa, en la que 
estuvo acompañado por el de
legado territorial de la Junta, 
Luis Pérez de Cossío, y por la 
jefa del servicio de Restaura
ciones, Lucía Barrero.

Aunque evitó centrarse en 
las cifras, la previsión es que 
en materia de restauración se 
gasten este año en Segovia cer
ca de 270 millones de pesetas, 
de los que 130 millones se des
tinarán al Acueducto y 84 mi
llones a la Catedral. El total de 
la inversión en Castilla y León 
se sitúa en tomo a los 2.400 
millones de pesetas.

Los trabajos en el Acueduc
to se centrarán en intervencio
nes de emergencia en diversas 
zonas, así como en los cuatro 
arcos centrales —actualmente 
entre andamios— la continua
ción del plan director y de la 
fotogrametría. La segunda 
fase de las obras de la Catedral 
supondrá la reparación de la 
cubierta sur y el crucero, ade
más de los ornamentos de la 
piedra y las vidrieras.

Según Carlos de la Casa, 
después del verano, estará con
cluido el plan director del

dio a conocer ayer el director general de 
Patrimonio de la Junta de Castilla y 
León, Carlos de la Casa. Este, que se 
reunió ayer a nivel informativo con los

Acueducto, con el que se pre
tende conocer las patologías 
que afectan al monumento y 
establecer las fases de su reha
bilitación, a medida que lo per
mitan las disponibilidades 
económicas. No obstante, de 
acuerdo con un primer estudio, 
se conoce el alcance económi
co del total de la obra de con
solidación, que ascenderá a 
700 millones de pesetas, a los 
que hay que sumar unos 300. 
entre lo que ya se ha gastado o 
se va a invertir este año.

Voluntad política
En base a la cifra de 1.000 

millones, De la Casa se va a 
sentar mañana a negociar en

Iglesias, ermitas y libros
________ ____  ___ A.M.

Aparte de la inversión en el Acueducto y la Catedral, la 
Dirección General de Patrimonio intervendrá este año, en 
lo que respecta a bienes inmuebles, en las iglesias de San 
Justo de Sepúlveda y en la de Santo Domingo de Pirón. 
Por lo que respecta a bienes muebles, a través de contra
taciones o del Centro de Restauración de Simancas, se va 
a intervenir en dos libros de la Biblioteca Publica, en ocho 
grabados del Museo Provincial, en el recntelado de un 
cuadro y en la restauración de las pinturas murales de la 
ermita de Nuestra Señora de Vegas, en Requijada.

Además se encargarán los proyectos de obras a ejecutar, 
en 1995, en las iglesias de San Miguel de Sacrameniay de 
Santa Clara de Cuéllar y en en la torre del Palacio de 
Valsaín, aparte de elaborar documentación para luturos 
proyectos en la Puerta de la Reina y en el Centro del Vidrio 
de La Granja. Por otra parte, De la Casa descartó participar 
en la adquisición de la Casa de la Moneda, aunque está 
dispuesta a estudiar el proyecto siempre que sea viable".

miembros de la Comisión Territorial de 
Patrimonio, desea que el gasto sea com
partido al 50% entre el Gobierno regio
nal y el Ministerio de Cultura.

que [en el Ministerio] quieren 
a Castilla y León y espero que 
se vuelquen con este monu
mento por el significado inter
nacional que tiene".

Sobre la financiación priva
da de la obra, el director gene
ral indicó que hay interesadas 
dos entidades bancarias y que 
ahora se trata de buscar una 
fórmula jurídica de colabora
ción. pero que en todo caso el 
acuerdo sólo se establecerá 
con una de ellas. De la Casa no 
avanzó el tiempo que se puede 
tardar en retirar el andamiaje, 
“que no me preocupa".

El polémico edificio
En cuanto a la polémica 

construcción de la plaza de la 
Artillería, paralizada en 1983 
y luego expropiada y derribada 
en su parte superior, De la 
Casa comentó que se mantiene 
la idea de llegara una solución. 
Precisamente, para el pasado 
tres de marzo se había convo
cado una reunión en la que 
iban a participar el consejero 
de Cultura. Emilio Zapatero, 
los propietarios del edificio, 
así como el alcalde, Ramón 
Escobar, y el delegado territo
rial, pero no se pudo celebrar 
debido a un problema familiar 
de Zapatero.

De la Casa se mostró parti
dario de la expropiación total 
del inmueble y darle una utili
dad pública, quizá relacionada 
con la cultura de Segovia y con 
el Acueducto.

Madrid con el director general 
de Bellas Artes del Ministerio 
de Cultura, José Guirao. des
pués de que el presidente de 
Castilla y León. Juan José Lu
cas, enviara una carta a la mi
nistra de Cultura, Carmen Al- 
borch, en la que pedía que se 
fijaran los términos de la cola
boración entre administracio
nes para la obra del monumen
to romano.

“Me encantaría que la apor
tación del Ministerio de Cultu
ra fuese del 50% —afirmó De 
la Casa—. Creo que existe vo
luntad política, o al menos así 
lo han manifestado publica
mente, y vamos a ver en qué 
porcentaje se sitúa. Me consta

Patrimonio da el 
visto bueno a los 
aparcamientos 
subterráneos de 
Fdez. Ladreda
___ _______ _____________ A41

La Comisión Territorial de 
Patrimonio aprobó en su reunión 
de ayer el proyecto de aparca
miento subterráneo en la aveni
da Fernández Ladreda, superán
dose de esta manera él último 
escollo para que las obras pue
dan comenzar.

La comisión señaló que el 
Ayuntamiento debe enviar a este 
organismo el fotomontaje de 
composición del mobiliario ur
bano y señalización que lleve 
consigo la obra, así como obser
var un seguimiento arqueológi
co en todo momento.

El aparcamiento —que será 
realizado por la empresa 
tendrá una capacidad de 330 pla
zas, y su plazo de ejecución es de 
14 meses. La comisión señaló 
sobre este asunto que solamente 
tiene competencia en aquellos 
tramos que afectan a edificios 
incoados, como la iglesia de San 
Millán y la Casa Ayaía-Bergan- 
za.

También en Segovia, Patri
monio ha recibido la notifica
ción por parte del Ayuntamiento 
de la aprobación definitiva del 
Plan Especial de Protección del 
paisaje de Valle del Clamores- 
Pinarillo. En este sentido, la co
misión no emitirá informe sobre 
el plan hasta que no se le remita 
el catálogo de elementos de inte
rés y especies protegidas en el 
valle.

Respecto al proyecto de reha
bilitación de edificios en plaza 
de Los Espejos, plaza de la Rei
na doña Juana y plaza del Semi
nario, la comisión se declara in
competente, una vez aprobado 
ya por el Ayuntamiento el plan 
especial y no tratarse de edifi
cios catalogados.

Por otra parte, se conoció la 
desestimación de la solicitud de 
iniciación del expediente como 
Bien de Interés Cultural para el 
edificio situado en el número 5 
de la calle Coronel Rexach.

La Dirección General ha con
siderado que es suficiente la ca
talogación del edificio dentro 
del Plan General de Segovia, ya 
que la categoría de Bien de Inte
rés Cultural se reserva para edi
ficios históricos y singulares.

Asimismo, se aprobó la reha
bilitación de la iglesia del Cristo 
del Mercado así como la de un 
edificio situado en la plaza del 
Conde de Cheste.

PEÑALOSA

Fdez. Ladreda tendrá aparcamientos.
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El vertedero municipal del Peñigoso, al límite de su capacidad

Cada segoviano produjo 427 kilos de 
basura y residuos el pasado año

La ciudad de Segovia generó 
un total de 23.666 toneladas de 
basura durante 1993, lo que su
pone un aumento del dos por 
ciento en el volumen total de 
residuos recogido por la empre
sa Aseo Urbano en 1992. El ver
tedero municipal del Peñigoso, 
inaugurado hace diez años ago
ta su capacidad a la espera de su 
definitiva clausura, que será de
cidida por el Consorcio Provin
cial para el Tratamiento de Re
siduos Sólidos Urbanos.

___________________________ Mj G.
Los datos facilitados por la em

presa concesionaria del servicio 
de recogida de basura indican un 
incremento progresivo del volu
men de basuras producido por los 
ciudadanos de la capital.

En este sentido, los segovia- 
nos han pasado de los 22.787 
toneladas registradas en 1991 a 
la cantidad antes mencionada re
cogida el pasado año. Porcen
tualmente, el aumento se cifra en 
3,7 puntos en los dos últimos 
ejercicios.

De este modo, cada segoviano 
produjo diariamente 1,17 kilos 
de basura diarios, lo que supone 
unos 427 kilos de desperdicios 
anuales.

El volumen total de basura re
cogido en 1993 en el vertedero 
municipal fue de 32.472 tonela
das, cifra que engloba las canti
dades de basura recogidas por 
las ocho entidades locales que 
usan también el Peñigoso para 
depositar sus residuos (ayunta
mientos de San Ildefonso, Pala- 
zuelos y La Lastrilla y manco
munidades de Pedraza, Zorita, 
Turégano, Eresma y Riberas de 
Voltoya —esta última reciente
mente incorporada en junio de 
1993—).

Los municipios de San Ilde
fonso, Palazuelos y La Lastrilla 
son las entidades que mayor nú
mero de residuos producen al 
año con 2.242,792 y 665 tonela
das de residuos respectivamen
te. Este hecho se explica por su 
cada vez más creciente volumen 
de población.

Escombros y hospitales
Asimismo, el vertedero muni

cipal de basuras también recoge 
los escombros procedentes de 
obras, que suele ser un referente 
indicativo de la actividad del 
sector de la construcción a lo 
largo del año. En este sentido, en 
el 93 se entregaron en el depósito 
de El Peñigroso 93.154 tonela

das de residuos provinientes de 
obras, cantidad que supone un 
aumento del 30 por ciento con 
respecto a la recogida en 1992.

Por otra parte, aunque no se 
acostumbra a recoger los resi
duos provinientes de hospitales 
—que son procesados e incine
rados en el propio complejo 
hospitalario— en casos excep
cionales deben ser tratados por 
el propio vertedero cuando se 
produce una avería en el inci
nerador.

En el pasado curso, solamente 
hubo de utilizarse en tres ocasio
nes, contabilizándose 13.000 ki
los que fueron incinerados en el 
vertedero.

El proceso de tratamiento de

la basura que llega al vertedero 
comienza a la puerta de las ins
talaciones, donde una báscula 
pesa los camiones que llegan 
para después depositar su conte
nido en el vertedero.

Una vez allí, son “pisados” 
por una máquina compactado- 
ra, siguiendo el procedimiento 
que suele utilizarse en los ver
tederos de alta densidad.

La empresa Aseo Urbano 
observa un riguroso control de 
los depósitos que se almace
nan en el vertedero, aunque no 
dispone todavía de un sistema 
de recogida selectiva que pue
da separar los distintos proctos 
generados por la recogida de 
basuras.

Un vertedero 
agotado y tres 

posibles
______________________ M.G.

El 21 de noviembre de 
1983, fueron inauguradas 
las instalaciones del actual 
vertedero municipal de ba
suras de El Peñigoso para el 
que se calculó una operati- 
vidad de diez años. Supera
do con creces ese plazo, 
hoy se encuentra práctica
mente agotado a la espera 
de que el nuevo Consorcio 
para la Recogida de Resi
duos Sólidos Urbanos deci
da su sellado y busque una 
nueva ubicación.

El Plan de Residuos Só
lidos presentado por la Di
putación Provincial vuelve 
a a postar por la creación de 
un vertedero de alta densi
dad, para lo que se están 
barajando tres posibles ubi
caciones.

Aunque no se han espe
cificado todavía los luga
res, todas ellas están inclui
das en un radio de acción de 
diez kilómetros de la capi
tal, con lo que se economi
zan gastos de traslado des
de la zona donde se genera 
la mayor cantidad de verti
dos.

Entre los proyectos del 
Consono de Residuos se in
cluye procurar la recogida 
selectiva de basuras y dar 
solución a los vertidos de 
aguas residuales y a los pu- 
rines. ,

A corto plazo, el plan 
también incluye la adecua
ción de una superficie de 
autocompactación que per
mita la recogida de residuos 
para ser comprimidos y 
transportados en contene
dores hasta el vertedero 
central, sistema que cuenta 
con todas las garantías.

15 DE MARZO 
DIA MUNDIAL DE LOS DERECHOS 

DEL CONSUMIDOR

Los sindicatos de enseñanza denuncian el 
riesgo que vive el profesorado itinerante

SER CONSUMIDOR DA UNOS DERECHOS:

— Ala protección de la salud y la seguridad.
— Ala protección de los intereses económicos y sociales.
— Ala reparación de daños y perjuicios.
— Ala información y educación en materia de consumo.
— Ala representación por Asociaciones de Consumidores.
— A estar protegido en situaciones de inferioridad, subordinación 

e indefensión.
PUNTOS CLAVES PARA LA PROTECCION DE LOS DERECHOS

— Antes de adquirir un producto, lea previamente su etiqueta.
— Pida presupuesto previo del servicio a contratar (reparación automó

viles, reparaciones en el hogar, reparaciones de electrodomésticos, 
etc.)

— Solicite justificante de pago, factura o ticket, es importante para 
cualquier reclamación.

— Exija la exhibición del precio en los productos expuestos para su venta.
— Exija la entrega de la garantía en compras de bienes de naturaleza 

duradera.
— Solicite las Hojas de Reclamaciones en aquellos establecimientos 

que están obligados a tenerlas y facilitarlas ante cualquier queja o re
clamación (Tintorerías, Servicios de reparación de electrodomésticos, 
talleres de reparación de vehículos, etc.).

EXCMO. AYUNTAMIENTO 
DE SEGOVIA.

OFICINA MUNICIPAL DE INFORMACION AL CONSUMIDOR

___________________________ AS,
Los sindicatos de enseñanza 

ANPE, CC.OO., CSIF y UGT 
se han unido para denunciar el 
riesgo que diariamente viven los 
profesores itinerantes del Minis
terio de Educación y Ciencia 
(MEC). La reclamación, que ya 
es constante en los protavoces de 
los sindicatos, ha cobrado des
graciada actualidad tras produ
cirse dos accidentes mortales en 
las provincias de Toledo y Va- 
lladolid, que vienen a sumarse a 
los constantes percances que su
fren los itinerantes de las zonas 
rurales.

Los sindicatos de enseñanza 
piden que se negocie medidas 
que compensen el riesgo añadi
do que supone la realización de 
una itinerancia por razones de 
servicio.

Aunque la Federación Estata- 
tal de Trabajadores de la Ense
ñanza de UGT no se había suma
do al acuerdo de los sindicatos, 
la provincial ha considerado que 
“los matices por los que no se ha

llegado a una postura conjunta 
no tiene suficiente entidad para 
romper la unidad de acción sin
dical que se ha mantenido en la 
provincia de Segovia”. según 
han explicado en un comunica
do.

De esta forma, los repre
sentantes segovianos participa
rán en la asamblea que esta tarde 
se celebrará en el salón de actos 
de la AISS, a las seis de la tarde, 
y en la que figuran como temas 
a tratar: plataforma de itineran
cia de 1994 y movilizaciones.

La plataforma reivindicativa 
de los sindicatos expresa que 
por “plaza itinerante" se entien
de a todo aquel puesto en que el 
profesorado esté obligado a des
plazarse. periódica u ocasional
mente, a más de una población 
por razones de servicio: itineran
tes de colegios rurales agrupa
dos, asesores de centros y recur
sos, miembros de equipos de 
orientación educativa, inspecto
res, profesorado con centros 
compartidos interlocales....Estas

plazas deben de ser cubiertas por 
medio de concursos voluntarios 
que especifiquen las condicio
nes de su trabajo, reclaman.

Como compensación salarial 
se solicita que la indemnización 
por kilometraje se realice de for
ma puntual y por adelantado, y 
que exista una regulación clara 
al respecto "para que no dependa 
de si se acaban o no los presu
puesto"; la concesión de créditos 
blandos para la adquisición del 
vehículos con que se realiza la 
itinerancia; un fondo para acci
dentes sin límites y la percepción 
de la “media dieta" sin criterios 
restrictivos cuando la distancia al 
centro no permita regresar a la 
sede de cabecera. Asimismo, se 
reitera demandas relacionadas 
con la contabilización del tiempo 
de la itinerancia y su inclusión 
dentro del horario lectivo.

Por otra parte. Comisiones 
Obreras ha convocado, para esta 
tarde, una asamblea para debatir 
la situación del profesorado inte
rino.
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La falta desalas impide la organización de un macroconcierto

Horizonte Cultural aumenta la 
duración del Ciclo de Primavera

El próximo domingo dará comienzo el Ciclo de Primavera de 
la Asociación Horizonte Cultural. En su novena edición la fiesta 
de los estudiantes ha ampliado su duración hasta el mes de mayo. 
Sin embargo, en el programa de actos se detecta un vacio, este 
año no se ha organizado ningún macroconcierto.

_____________________P,B.
Horizonte Cultural, conscien

te de la escasez que sufría nues
tra ciudad de conciero de música 
pop y rock, ha procurado incluir 
en en distintas ediciones del Ciclo 
de Primavera un macroconcierto, 
como el protagonizado el pasado 
año por Mikel Erentxun u otros 
que algunos recordarán: La Tram
pa. Los Elegantes, Ronaldos o 
Esclarecidos. Este año, sin embar
go, esta es una de las asignaturas 
pendientes, pero no porque los or
ganizadores no lo hayan intenta
do, sino por la falta de instalacio
nes adecuadas para acoger a las 
más de 2.000 personas que el año 
pasado acudieron a escuchar al 
cantante donostiarra. Este ha sido 
un freno constante a cada intento 
de la asociación de celebrar un 
acto multitudinario, bien abierto o 
bien exclusivo para sus socios.

Los actos del IX Ciclo de Pri
mavera se han concentrado en 
fines de semana para posibilitar 
la mayor asistencia de los estu
diantes. De esta forma, la inau
guración se llevará a cabo el do
mingo, a las 18,30 horas en el 
salón de actos de IB “Mariano 
Quintanilla” donde el grupo de 
Adolfo Osta ofrecerá un con
cierto de música tradicional.

A partir de esta fecha, y con una 
inversión de dos millones de pese
tas, se ha confeccionado un calen
dario de actividades en las que 
queda reflejada los distintos cam
pos de acción de la asociación. 
Los amantes del cine contarán con 
cinco opciones: “El ojo público" 
(2 de abril); “Una vida perra” y “El 
moderno Sherlock Holmes” (14 
de abril); “El lado oscuro del co-

Atropellada una 
mujer de 76 
años en la calle 
José Zorrilla
___ _________________________ AS.

Ayer sufrió un atropello a la 
altura del número 54 de José Zo
rrilla una mujer de unos 76 años 
de edad.

La señora, que resultó herida 
de cierta gravedad, sufre posi
blemente traumatismo craneal, 
aunque aún no se conoce el parte 
judicial. La herida fue trasladada 
de inmediato al Servicio de Ur
gencias del Hospital de la Segu
ridad Social, donde permanece 
ingresada.

También ayer se registró una 
colisión automovilística en la 
confluencia de las calles Conde 
Sepúlveda y Ezequiel Gonzá
lez, de la que no hubo que la
mentar más que daños materia
les.

En cuanto a las carreteras de 
la provincia se ha destacado la 
inexistencia de incidentes tras 
un fin de semana que salpicado 
por un buen número de sucesos.

razón" (21 de abril) y "Un para
guas para tres" (28 de abril), 
mientras que el sábado 30 de 
abril se presenta el video “Sego- 
via nocturna". En el capítulo de 
conferencias dos temas centran 
el programa: astronomía y el fu
turo universitario. La jomada del 
rol, simulación y estrategia se

Llévatelo como quieras

(i^cuotas/año).

s

Desde 1.1

La oferta más caliente del mercado.

B Para que elijas tu SEAT IBIZA como a ti te gusta.

|t Hay veniones para todos los gustos.

Con las prestaciones, el equipamiento, 
la tecnología y la capacidad . 

más atrevidas de su categoría.

Por 9.900 E
El raño. Entrada de 299.000 ptas.

Con Aire Acondicionado

En versiones i.8i y z.oi. Unidades en stock.

Con 4 niveles de acabado: CL, CLX, GLX y GT. 
7 motorizaciones, hasta 115 CV. En diesel, 

turbodiesel y gasolina, en 3 y 5 puertas. 

No lo dejes escapar y llévatelo, ya. 

Como tu quieras.

La <?ama más caliente

EMOCIONATE
' OFERTA FISEAT. IBIZA a 1.05Í jp. P. V. P. 1.170.000 ptas. 3 años restantes 25.360 ptas. (14 cuotas año). TAE 15,5*.

Oferta válida hasta fin de mes en Península y Baleares. "P-VP. IBIZA Ciros i 3p. (IVA. transporte y ahorro promocional incluidos).

Infórmate en: MOTOR SEGOVIA, S.A.
Polígono Industrial
C/ Guadarrama, 14
SEGOVIA

desarrollarán el sábado 26 de 
marzo, mientras las de espeleo
logía coparán el fin de semana 
del 22 al 24 de abril. Repite cita 
el certamen literario “Cuentos 
de provincias" y “El Día del Fol
klore”. El teatro cobrará prota
gonismo con la obra de Calderón 
de la Barca “El gran teatro del 
mundo” y en el aspecto musical 
se podrá elegir entre un concier
to de “Canto gregoriano” “Or
questa Camareta de San Justo” o 
de piano a cargo de Waldo Díaz, 
el 23 de mayo. El Día del Folklore alcanza su octava edición. a s
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VILLA DE 
CUELLAR

La asociación tendrá su sede en el nuevo centro parroquial que está siendo construido en la calle de San Esteban. s. g u ij ar r o

Entre sus fines figuran la realización de actividades culturales y recreativas

zación de actividades culturales, re
creativas y deportivas. La asocia
ción fue inscrita el 19 de enero en el 
registro de asociaciones juveniles 
del Gobierno Civil de Segovia y tiene

Un grupo de personas crea la “Asociación 
Jóvenes Cristianos de Cuéllar”

Desde mediados de enero está 
constituida legalmente una nueva 
asociación en la villa de la que ya 
forman parte un total de 62 jóvenes 
y entre cuyos fines figuran la reali-

___________________ S. GUIJARRO
La “Asociación Jóvenes 

Cristianos de Cuéllar” preten
de promover y realizar todo 
tipo de actividades culturales 
que proporcionen a los asocia
dos el interés por la cultura.

Entre los fines declarados 
por la asociación figuran “la 
organización de todo tipo de 
actividades recreativas, de
portivas y comunitarias que 
contribuyan a la ocupación 
del tiempo libre y al fomen
to de las relaciones huma
nas", “haciendo posible la 
solidaridad y convivencia 
en grupo".

Otro de los fines a conseguir 
es la promoción de todos aque
llos valores esenciales en el de
sarrollo integral de las perso
nas “como medios idóneos de 
la ocupación del tiempo libre”.

La junta directiva está for
mada por Angela Sancho Otc-

ro como presidenta, María An
geles Cachorro vicepresidenta, 
Rosa María Pilar tesorera, y 
Rosario Cachorro como secre
taria.

' La junta se completa con los 
vocales Juan José Pilar, Luisa 
Mingúela, Miriam Cáceres, 
José Antonio Laguna, Dori 
Martín y José Angel Cáceres.

Actividades
Para conseguir los fines de

clarados, la asociación organi
zará una serie de actividades 
como conferencias, charlas, 
lectura comentada de libros, 
artículos de prensa, proyec
ción de películas, documenta
les y diapositivas.

También tiene previsto la 
organización y asistencia a au
diciones musicales, visitas a 
museos, excursiones, repre
sentaciones teatrales, activida
des al aire libre, y acampadas

su sede provincial en los salones de 
la casa parroquial, en espera de tras
ladarse al nuevo centro parroquial 
que está siendo construido en la calle 
de San Esteban.

ser convocada obligatoria
mente al menos una vez al año 
dentro de los tres primeros me
ses. La junta directiva deberá 
ser elegida en una asamblea 
extraordinaria y su mandato 
será por dos años, renovándose 
anualmente la mitad de los car
gos.

La “Asociación Jóvenes 
Cristianos de Cuéllar” carece 
de patrimonio fundacional y a 
partir de su legalización el pa
trimonio se constituirá a través 
de las aportaciones de sus so
cios y por los bienes que pue
dan ser adquiridos.

La asociación podrá adqui
rir recursos a través de subven
ciones que reciba de la Admi
nistración, así como las posi
bles herencias legados y dona
ciones. Las cuotas de los so
cios, tanto ordinarios como ex
traordinarios, completarán es
tos recursos.

y otra serie de actividades diri
gidas a la conservación del me
dio ambiente.

El ámbito territorial de ac
ción previsto por la asociación 
se extiende a la provincia de 
Segovia.

La asociación podrá disol
verse, entre otras razones, por 
incumplimiento de los fines 
esenciales o causa justificada 
establecida por los socios y 
decidida en una asamblea ge
neral extraordinaria. En caso 
de disolución el patrimonio 
de la asociación será donado 
a una entidad benéfica o a 
otra agrupación juvenil sego- 
viana.

Los órganos directivos es
tán formados por la asamblea 
general y la junta directiva, 
siendo la asamblea el órgano 
supremo de gobierno de la aso
ciación.

La asamblea general deberá

La escuela 
“Amanecer” 
organiza un curso 
de coordinadores 
de tiempo libre
_____________________ ac.

Entre el 31 de marzo y el 24 
de abril se desarrollará el V cur
so de coordinadores de tiempo 
libre que ha sido organizado por 
la escuela “Amanecer” en cola
boración con la Dirección Gene
ral de Deportes y Juventud de la 
Junta de Castilla y León. La in
formación sobre el curso puede 
obtenerse de martes a viernes en 
el Centro de Animación Socio- 
cultural situado en la ronda de 
San Bartolomé.

En este curso pueden partici
par las personas interesadas en 
conseguir una formación que les 
habilite para el desarrollo de las 
tareas propias de los coordinado
res de tiempo libre, en especial 
las relacionadas con la educa
ción. grupos y movimientos ju
veniles y otras asociaciones.

Entre los requisitos necesa
rios para participar en el curso 
figuran estar en posesión del 
título de monitor de tiempo li
bre, ser mayor de 22 años y 
acreditar una experiencia de 2 
años consecutivos en activida
des en el campo de la educa
ción y animación juvenil, o ha
ber participado como dirigente 
en tres actividades no consecu
tivas del tiempo libre de una 
duración, igual o superior a 10 
días.

El número de plazas es de 25 
y el curso se realizará entre el 
31 de marzo y el 10 de abril en 
el albergue juvenil Llano Alto 
de Béjar. Salamanca, y los días 
22, 23 y 24 de abril en el centro 
cívico Pinar de Antequera. Va- 
lladolid. La cuota de inscrip
ción es de 45.000 pesetas y los 
poseedores del carnet joven tie
nen un descuento del 10 por 
ciento.

El curso está dividido en dos 
partes, una teórica-práctica y 
otra práctica. La primera se de
sarrollará en Béjar y tendrá una 
duración de 105 horas, y en el 
centro cívico de Valladolid du
rante 20 horas.

Entre el 25 de abril y el 15 de 
mayo los alumnos realizarán un 
proyecto de actividades de ani
mación de 45 horas.

La fase práctica la realizarán 
los alumnos que resulten aptos 
en la fase anterior en un plazo de 
tres años y la podrán llevar a 
cabo en centros y entidades rela
cionados con la animación juve
nil y el tiempo libre, o en campa
mentos. albergues, colonias o 
campos de trabajo.

Los alumnos declarados aptos 
obtendrán el título de coordina
dor de tiempo libre expedido por 
la Dirección General de Depor
tes y Juventud de la Junta de 
Castilla y León.
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FUTBOL.- REGIONAL PREFERENTE

C.P. Unaml.

Excelente victoria de Quintanar frente al Real Burgos

La derrota de los borgaleses les aparta 
de los dos primeros puestos

Era el encuentro más intere
sante de cuantos se jugaban en 
el grupo de la regional prefe
rente. Tras haber perdido en 
Aranda el equipo de Quinta
nar no podía permitirse hacer
lo de nuevo frente a otro cuali
ficado rival como el Real Bur
gos. Y en esta ocasión no falla
ron los jugadores.

______JOSE M9 MARTIN
Con el fin de no tener pro

blemas en la lucha que man
tiene Quintanar por los prime
ros puestos, era necesario ga
nar al Real Burgos, empatado 
a puntos —aunque con un en
cuentro más—, con los sego- 
vianos.

El partido, como corres
ponde a dos equipos que han 
demostrado saber jugar al fút
bol, fue de buen juego. El 
Quintanar, dominador de la 
zona ancha del terreno, contó 
con más y mejores ocasiones 
para conseguir mayor ventaja 
en el marcador, pero los de
lanteros no tuvieron demasia
da precisión a la hora de lan
zar a portería.

~ FICHA TECNICA -----
Campos de Pallafría, Burgos.

Pésimo estado.
RESULTADO: Real Burgos, 0- 

Quintanar, 1
ALINEACIONES: BURGOS: 

Abel, Jorge, Juan, Ignacio (Lama, 
m. 67), Diego, Antonio, Carlos 
(Fernando, m. 46), Miguel, Oscar, 
Javier (Alejandro, m. 67) y Dáma
so.

QUINTANAR: Andrés, Llóren
te, Jorge, Alberto, Oscar L, Mí- 
chel (Robledo, m. 80), Godoy (Al
fonso, m. 74), Vioque, Juancho y 
Duque (César, m. 61).

GOL. Minuto 26, Duque, al 
aprovechar un fallo defensivo lo
cal.

ARBITRO: Torcida Fernández, 
auxiliado por Esteban y Benito, de 
Burgos. Mostró cartulinas amari
llas a Jorge y Diego por el Burgos 
y Vioque y Alfonso en el Quinta
nar.

Buena temporada de los equipos segovianos. JUAN MARTIN

El gol del triunfo hubo de lle
gar en un fallo defensivo local, 
que permitió una rápida acción 
de Duque, mientras se perdían 
otras ocasiones mucho más cla
ras.

El equipo de casa no era lo 
que se esperaba. Es cierto que 
juega un buen fútbol, pero le 
falta acometividad en el ata
que. En la segunda parte, 
cuando se decidieron a traba
jar con más fuerza en el cen
tro del terreno, terminaron 
por dominar territorialmente, 
pero ello no significó un ma
yor peligro para Andrés. Por 
todo ello el resultado final no 
es injusto y debió ser amplia
do por el equipo que más oca
siones tuvo.

Con estos dos nuevos puntos 
el Quintanar mantiene su parti
cular duelo con la Arandina, que 
pasó por muchas dificultades 
para conseguir derrotar por la 
mínima a los abulenses de Casa 
Social.

Unami logró la 
goleada de la jornada

__________ ___ JOSE M9 MARTIN
Se destapó la vena goleadora 

de Unami que alcanzó un resul
tado importante en su caminar 
por la liga de la regional prefe
rente. Frente a otros muchos en
cuentros en los que tocó sufrir 
para poder conseguir algo posi
tivo, en éste no hubo fallos de 
cara a la portería contraria.

Frente a otros encuentros en 
los que, pese a su buen juego, 
marcar un sólo gol se les puso 
cuesta arriba a los jugadores de 
Unami, en el partido frente a los 
burgaleses de Vadillos las cosas 
fueron muy diferentes.

Se presentó el conjunto rival 
con un once de gran tuerza física 
al que durante los primeros mi
nutos fue muy difícil de parar. 
Marcaron su gol prácticamente 
en la primera ocasión de lanzar 
a portería que tuvieron, y deja
ron constancia en esos minutos 

de que querían controlar el en
cuentro.

Cuando llegó el gol del empa
te la situación se equilibró, no 
sólo en el marcador, también en 
el juego. Las salidas hacia el 
marco contrario se hacían siem
pre llevando el balón por las ban
das. lo que significaba un cierto 
peligro para Pardo. El 3-1 del 
final del primer período refleja
ba justamente lo que sobre el 
terreno había sucedido.

La segunda parte fue de pare
cidas características. El incisivo 
juego de Unami hizo que el mar
cador no se quedara estancado. 
La respuesta de Vadillos cada 
vez era menos fuerte y sin entre
garse en ningún momento, ya 
que sus jugadores hicieron gala 
de una gran preparación física, 
las ocasiones de gol fueron mí
nimas y siempre llevó la inicia
tiva el equipo de casa.

Una buena victoria se Unami, 
en resumen, que le permite man
tener una posición excelente en 
la tabla.

— FICHA TECNICA —
La Albuera. pistas. Hierba muy alta.

RESULTADO: Unami, 6-Vadillos, 1 

ALINEACIONES: UNAMI: Javi, 
Jesús (Julio, m. 46), Roberto, 
Puente, Del Río, Santi, Tapias (Is
rael, m. 63), Sergio, Alvaro (Fer
nando, m. 71), Adeva y Chechu 
(Migueláñez, m. 75).

VADILLOS: Pardo, Juan, Emilio, 
Calvo, Antonio, Perrero (Arranz, m. 
44), Ignacio (Marcos, m. 63), Lato- 
rre, Guiller, Pablo y Ridruejo.

GOLES: 0-1. Minuto 4, penalty 
de Javi a Guiller, que lanza este 
jugador; 1-1 m. 30, Sergio desde 
fuera del área; 2-1, minuto 34, Ta
pias, en lanzamiento cruzado; 3-1, 
m. 40. Adeva, desde fuera del área 
grande: 4-1, minuto 55, Adeva, sal
vado la salida del portero; 5-1, m. 
80. Remate de Migueláñez a centro 
de Adeva: 6-1, minuto 90. Miguelá
ñez, tras rechace defensivo.

ARBITRO: Raúl Llórente, auxilia
do por Otero y Vigil. Mostró cartulinas 
amarillas a los locales Javi, Puente, 
Roberto y Chechu, y a los visitantes 
Calvo, Pardo y roja al entrenador.

Los equipos 
segovianos, 

entre los 
primeros

_______________JAVIER M. MESA
La regional preferente de 

juveniles mantiene las mis
mas posiciones en sus tres 
primeros puestos, si bien la 
Arandina, el líder, tiene un 
partido más. El Quintanar 
consiguió, con el triunfo en 
Burgos, desplazar al conjun
to que viajaba junto con él en 
la clasificación, por lo que 
ahora habrá que esperar a la 
jomada de descanso del líder 
para comprobar si la diferen
cia de tres puntos que man
tiene ahora se reduce a sólo 
uno. Por otra parte, hay que 
destacar la buena clasifica
ción de Unami, en la mejor 
temporada de cuantas lleva 
disputando en esta categoría.

RESULTADOS Y 
CLASIFICACIONES

Unami, 6-Vadillas, 1 
Burgos, O-Quintanar, 1 
Arandina, 2-Casa Social, 1. 
S. Antonio, 3-V. de Baños, 3 
Arévalo, 5-Almazán, 1 
Río Vena, O-Firestone, 0

Clasificación 
j G E P P

Arandina..... 21 16 4 1 36 
Quintanar.... 20 15 3 2 33
Burgos........ 20 13 5 2 31
S. Antonio.. 20 10 5 5 25
Unami.......... 20 9 4 7 22
Firestone..... 20 8 5 7 21 
V. Baños..... 20 7 5 8 19 
Río Vena.... 20 5 6 9 16
Vadillos...... 21 5 5 11 15
Arévalo....... 20 5 4 11 14
Casa Social. 20 5 3 12 13
Cristo Al..... 20 4 3 13 II
Almazán..... 20 2 2 16 6

Próxima jornada
Quintanar-Arévalo 
Almazán-Unami
Casa Social-San Antonio 
V. de Baños-Burgos 
Vadillos-Río Vena 
Firestone-Cristo At.
Descansa: Arandina

M.C.D. 2022
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Cantimpalos Unami ganó en Avila y 
cumple cuatro meses sin perder

El buen camino de Cantim
palos Unami en la segunda fe
menina se mantiene jornada a 
jornada. Tras el triunfo del pa
sado domingo en Avila ya son 
dieciséis encuentros consecuti
vos de competición los que lle
va ganados el equipo segovia- 
no, cuya marcha es la mejor de 
la segunda división.

__________________ JOSE Me MARTIN
Si Cantimpalos Unami no 

perdió este encuentro va a ser 
difícil ya que consigan ganarle 
en lo que resta de competición. 
Las jugadoras segovianas reali
zaron el peor juego de todo el 
campeonato, por más que Hichu 
no supiera aprovechar la cir
cunstancia, cuando en el minuto 
diez de partido, ganando por 
ocho puntos de diferencia (20
12), fue perdiendo consistencia 
en su propio juego y no sabiendo 
salir de la leve presión que ejer
cía el conjunto líder del campeo
nato. El buen contraataque local, 
al que ponía la guinda de los 
puntos Maldonado —sin duda la 
mejor jugadora de Hichu, que 
dejó constancia de haber jugado 
en superior categoría—, hizo 
que las diferencias se mantuvie-

— FICHA TECNICA -----
Polideportivo "San Antonio", 

Avila, 100 espectadores.
RESULTADO: Hichu, 51-Can- 

timpalos Unami, 66 (33-31)

FORMACIONES: HICHU: Arri
bas, Sopra 8, Celia 4, Hernández 
9, Maldonado 20, equipo inicial, 
Leguey 4 y Reviejo 6.

CANTIMPALOS UNAMI: Laura 
2, Raquel, Mirian Domingo 4, Mi
nan Maroto 8, Concha 13, equipo 
inicial, M? José 13, Nuria 9, Car
men 2, Ana Belén, Beatriz y Lour
des 15.

ARBITROS: Jiménez y Nava
rro. Técnicamente muy mal. Seña
laron 22 personales a Hichu y 18 
a Unami, con una técnica para 
cada entrenador.

M* José en un momento del partido.

ran hasta el minuto veinticinco, 
donde tras igualar en el marca
dor, pese a jugar mal, la situa
ción fue claramente diferente.

Hasta el final del primer pe
ríodo nadie consiguió marcharse 
de más de cuatro puntos, si bien 
los dos equipos no consiguieron 
levantar el ánimo de los especta
dores. Su juego era ramplón y 
falto de garra.

Por el camino torcido
Al parecer hubo en el vestua

rio del equipo segoviano “pala
bras mayores” y por supuesto 
invitación al cambio del sistema 
de juego en cancha. La acción 
individual es la que mejor saben 
realizar las jugadoras de Unami. 
Tienen la lección bien aprendi
da, pero en esta ocasión y en este 
partido no aprobaron el examen.

Hasta veinte lanzamientos 
bajo canasta se fallaron. Pese a 
ello Hichu era también un equi

po desorientado, quizás porque 
la defensa de su oponente se hizo 
un poco más difícil y no permitía 
un acceso tan fácil a la zona a 
Maldonado. Si el marcador co
menzó a ser favorable a Cantim
palos Unami fue debido a que de 
nueve intentos de lanzamientos 
de tres puntos, convirtieron cin
co, con lo que suplían la falta de 
acierto bajo canasta.

Observando el juego del equipo 
abulense y recordando los buenos 
encuentros realizados por Unami, 
se llega a la conclusión que éstas 
podían haber ganado por una dife
rencia abismal. Pero cuando en un 
encuentro que se disputa a 40 mi
nutos tan sólo se juegan diez, no 
se puede pedir mayor diferencia 
que la alcanzada al final.

Del encuentro tan sólo nos 
quedamos con la victoria, por
que si hubiera que dar puntos al 
juego los dos equipos tendrían 
ahora déficit.

RESULTADOS Y 
CLASIFICACIONES
Hichu, 51-Cantimpalos Una- 

mi, 66
ADAR, 87-Filipenses, 84
CDU Valladolid, 60-C.B. Sa

lamanca, 39
U. Salamanca-Arsan, suspen

dido

CLASIFICACION
J G P p

C. Unami................ 8
CDU Valladolid... 8
U. Salamanca....... 7
Arsan....................... 7
ADAR.................... 8
Filipenses.............. 8
Hichu....................... 8
C. Salamanca....... 8

8 0 16
5 3 13
5 2 12
5 2 12
3 5 11
2 6 10
2 6 10
0 8 8

PROXIMA JORNADA
Cantimpalos Unami-ADAR, 

sábado, 20 horas
Arsan-CDU Valladolid 
Filipenses-Hichu Avila
C.B. Salamanca-CDU Sala

manca

SEGUNDA DIVISION 
AUTONOMICA

S. Lucía, 73-Diocesano, 75
San Car, 94-M. Lobato, 77
Ría Vigo, 96-Eldana, 68 
O. Marín, 72-R. Corsino, 69
Descansaron: C. Segovia y 

Caja Rural.

CLASIFICACION
J G P P

Diocesano..............
C. Rural.................. 
Eldana ....................
S. Lucía.................. 
R. Corsino............. 
San Gar.................. 
O. Marín................. 
CBS C. Segovia...
Ría Vigo.................
M. Lobato..............

16 13 3 29
16 12 4 28
16 12 5 28
17 10 7 27
17 10 7 27
17 8 9 25
16 6 10 22
16 5 II 21
17 4 13 21
16 2 14 28

PROXIMA JORNADA
Diocesano-CBS C. Segovia 
Eldana-O. Marín
M. Lobato-Ría Vigo
R. Corsino-C. Rural sub 23

CICLISMO

Rubén Maganto 
quiere olvidar la 
temporada 
pasada
___________________________ AS.

Cuatro fueron los corredores 
segovianos que militaron la tem
porada pasada dentro de las filas 
del conjunto vallisoletano Frío 
Julymar, en la categoría de afi
cionados. A Rubén Maganto, 
uno de los cuatro ciclistas, no le 
rodaron bien las cosas durante la 
campaña 93.

La temporada para el segovia
no Rubén Maganto no ha sido 
nada positiva, ya que, a una le
sión que sufrió en la pretempo
rada se le unió el abandono de la 
disciplina del equipo de Valido- 
lid en el que militaba.

“Al principio de temporada, 
comenta Rubén, las cosas no me 
fueron bien debido al problema 
con la rodilla, y eso se convirtió 
en un lastre para toda la campa
ña”.

Hay un clara razón por la que 
Rubén, junto a dos de sus com
pañeros, abandonó a mitad de 
temporada la disciplina del equi
po de Valladolid. “El motivo por 
el que abandoné junto a alguno 
de mis compañeros el equipo 
Julymar fue porque el director 
del equipo tenía una forma de 
llevar el conjunto que no me 
gustaba nada, aparte de tener 
corredores preferidos. Noso
tros no corrimos ninguna vuel
ta durante toda la temporada, y 
contábamos con venir a la de 
Segovia, pero el director, que 
se pasó el tiempo dándonos es
peranzas, al final no nos lla
mó”.

Un juvenil destacado
Dos han sido las victorias que 

ha conseguido el segoviano en 
los diez años que lleva sobre la 
bicicleta, aunque la regulari
dad no ha sido su fuerte preci
samente. “Mi mejor año fue el 
primero de juvenil, donde gané 
dos carreras, porque ya empiezas 
a correr la vueltas y eso te ayuda 
mucho a coger un buen estado de 
forma. En el segundo año de juve
nil bajé un poco, y ahora en aficio
nados he perdido algo más, pero 
creo que es normal, ya que cada 
categoría es más difícil".

Para esta temporada 94, Ru
bén correrá con el maillot del 
equipo Venta Magullo-Telese- 
govia, “y pretendo por lo menos 
correr algunas carreras impor
tantes, y colaborar con el equipo. 
Si me acompaña la salud, consi
dero que entrenando bien, puedo 
conseguir estar a un nivel similar 
al que alcancé como juvenil de 
primer año".

M.C.D. 2022
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PESCA
FUTBOL SALA

Los primeros clasificados con sus respectivos trofeos. p p

Participaron más de 600 pescadores

Evaristo Vidal, vencedor del XVI 
campeonato de pesca fluvial

Muchos participantes pernoctaron a pie 
de pantano, para coger sitio propicio, allá 
donde en su estimación particular podrían 
producirse las mejores péscalas. El embalse 
de Linares ofrecía un aspecto magnífico, lle

no a rebosar con las aguas un poco tomadas 
y con el positivo aditamento de una excelente 
temperatura. Se celebraba la decimosexta 
edición del campeonato de pesca fluvial de 
“Galerías Rosado”.

4-4. Mariano Rico “A” y 
Vijusa ofrecieron un 

encuentro emocionante

_________________PABLO PASTOR
Se produjeron pocas picadas, 

si exceptuamos la zona de la 
recula, donde por cierto se cap
turaron los mayores ejempla
res. A fondo o con veleta, seis
cientos deportistas de la caña 
comenzaron su aventura para 
determinar los doce primeros 
lugares de la clasificación ge
neral con opción a trofeo. El 
barbo y la carpa común o royal, 
fueron las especies predomi
nantes, aunque a los pescadores 
les consta que en esas aguas 
tributarias del río Riaza, meru- 
dean hermosos ejemplares de la 
“ilustre pintona".

Este concurso de “Galerías 
Rosado”, se ha hecho tradicio
nal y goza de gran predica
mento, ya que no sólo se ins
criben segovianos, sino de
portistas procedentes de otras 
poblaciones limítrofes, como

HIPICA

Más de millón y medio para un pleno de la Q.H.
__________________ ENRIQUE GARLA

Mucho me alegra el haber es
tado desacertado en mi opinión 
sobre la dificultad del acierto del 
pleno en la apuesta de la Quinie
la Hípica y porque más pronto de 
lo que pensaba se haya consu
mado el que un aficionado regis
trase en su boleto los cinco nú
meros de los caballos participan
tes que pasarían por meta en el 
exacto orden anotado en su 
apuesta. Un hecho por el que 
habrá que felicitar a ese aficio
nado que confió —o adivinó— 
en la victoria de “Alexandro- 
vich”, ejemplar propiedad de la 
marquesa de Santa Cruz, pues no 
se me diga que era el claro favo
rito de la cátedra ni de la mayoría 
de los medios de información en 
sus pronósticos.

Nada que oponer a una victo
ria conseguida por más de ocho 
cuerpos sobre unos rivales im

Madrid, Valladolid, Soria y 
Avila. La concentración de 
pescadores en los albores del 
domingo día 13, fue especta
cular y entusiasta. La prueba 
comenzó con las primeras lu
ces y finalizó a las dos y media 
de la tarde. Tras la pesada de 
las piezas mayores, se estable
ció la clasificación general en 
sus doce primeros puestos, tras 
lo cual se procedió a la entrega 
de los trofeos, doce del estable
cimiento patrocinador y tres de 
la Sociedad de Cazadores y 
Pescadores de Segovia, entidad 
organizadora.

Resultó vencedor de la 
prueba, Evaristo Vidal, de Va- 
lladolid, por una carpa común 
de 3 kilos 420 gramos. Segun
do, Francisco Velasco con un 
ejemplar de carpa común de 
2.160 gramos. Tercero, Ma
riano Fernández, primero de 

potentes, para anular tan mereci
do triunfo, aunque ello me hace 
pensar en lo poco que podía va
ler el lote al que se enfrentaba el 
vencedor. Pero se acertó y por 
ello repetimos la felicitación 
para el afortunado apostante.

Y con referencia a esta carrera 
una noticia que sólo hace que 
confirmar la baja forma de Gela- 
bert, pues si el famoso jockey, 
refiriéndose a “Sweep Secreto”, 
parece que había manifestado 
“que nunca había montado a un 
potro con tanta clase”, la verdad 
es que poco nos ofreció en la 
carrera para creer en su parecer. 
¡Y cómo entristece comprobar 
que este Gelabert más cada día 
se aleja del jockey que fue! Pero 
aún seguiremos confiando en su 
recuperación.

La combinación ganadora 
para la Q.H. quedó formada por 
los números 1-3-12-10 y 15, co

la sociedad, por una pieza de 
barbo de 1 kilo 600 gramos. 
Cuarto, Leticia Peláez, por 
barbo de un kilo y medio de 
peso. Quinto, José Luis Fer
nández, por carpa común de 1 
kilo 240 gramos.

El ganador de la prueba, 
manifestaba lo siguiente: “He 
participado en varias ocasio
nes en este bonito campeona
to, del que me siento identifi
cado y enormemente satisfe
cho por el triunfo obtenido. 
Esta pieza de carpa de tres ki
los y medio, no es el mayor 
ejemplar que he capturado. En 
los ríos Duero y Pisuerga, sue
lo capturar ejemplares de cin
co o seis kilos de peso. Yo 
vengo a participar con alto es
píritu deportista, ya que aquí 
me encuentro con buena gente 
y muchos amigos segovia
nos”. 

rrespondientes a Alexandrovich, 
Chispero, P. Topaze; Monterro- 
so y Native Woman. Las otras 
cinco pruebas que se corrieron 
en esta tercera jornada de la tem
porada de primavera madrileña, 
fueron ganadas por Di Stefano, 
Borjito, Octubre, Shareef Team 
y StarBack.

Clausura de temporada 
en Sevilla

Con el Premio de Andalucía, 
incluido en el programa del últi
mo domingo, se clausuraba la 
temporada de invierno que ha 
venido celebrándose en el hipó
dromo de Pineda, en Sevilla. Y 
en la prueba, repetición de triun
fo de “Khastari", que montado 
por Villarroel se imponía, con 
autoridad, sobre “Any Way” y 
“Brigadier”. Y con este resulta
do, el acierto del trío que pronos
ticábamos para esta carrera".

_____________________ S. GUIJARRO
Juego de calidad y espectácu

lo de los que crean afición, ofre
cieron el líder del grupo par de 
la fase de ascenso a División de 
Honor y el Mariano Rico. Dos 
fases de juego totalmente distin
tas, la primera dominada por los 
locales y la segunda por el Viju
sa, y un partido vibrante hasta el 
último segundo pudieron pre
senciar los aproximadamente 
400 espectadores que acudieron 
al pabellón de Santa Clara.

La directiva del equipo cuel- 
larano había declarado el partido 
día del club. El Vijusa desplazó 
hasta Cuéllar dos autocares de 
seguidores que animaron a su 
equipo constantemente. La afi
ción local apoyó con fuerza al 
Mariano Rico ya que la victoria 
era casi decisiva en la clasifica
ción por la fase de ascenso.

Desde el primer minuto del 
encuentro se pudo observar que 
los dos equipos tenían interés 
por lograr la victoria y que los 
dos puntos eran sumamente im
portantes para ambos.

En el primer periodo el equipo 
local realizó sin duda el mejor 
juego practicado a lo largo de la 
temporada en casa. Con un juego 
serio, ordenado en defensa, con 
rápidas salidas al ataque y acier
to total en el remate a puerta, 
sorprendió a un líder que mantu
vo en todo momento la compos
tura.

En los minutos iniciales el 
Mariano Rico impuso un fuerte 
ritmo, realizando presión en el 
centro del campo y llevando la 
iniciativa en el juego. A los dos 
minutos Josillo marcó el 1-0, 
tras un fuerte tiro con la iz
quierda colándose el balón por 
la escuadra de la puerta valen
ciana.

Siguieron unos minutos de

3-3. Mediocre partido entre el 
M. Rico “B” e Hiper Fuenla

_____________________ S. GUIJARRO
El encuentro correspondiente 

a la vigésima jomada de la Pri
mera Nacional, grupo 3o, entre el 
Mariano Rico e Hiper Fuenla- 
brada finalizó en un justo empa
te tras 40 minutos de juego me
diocre, en el que ambos equipos 
alternaron pequeñas fases de 
juego brillante con otras de jue
go aburrido y anodino.

A los 20 segundos de iniciado 
el juego, en la primera jugada de 
los madrileños, el Fuenlabrada 
se adelantó en el marcador gra
cias al gol marcado por Ramiro. 
Durante los siguientes cinco mi
nutos el conjunto visitante llevó 
la iniciativa e impuso su domi
nio sobre la cancha, aunque sin 
crear ocasiones de gol.

El equipo local se recuperó 
poco a poco de este dominio ini
cial de los madrileños y mediada 
la primera parte logró equilibrar 
el encuentro por media de Basi.

A raíz del gol, el M. Rico 
llevó la iniciativa del juego, pre
sionando en algunos momentos 

juego espectacular con dominio 
territorial del equipo local y con
traataques peligrosos del Vijusa. 
El meta local Eduardo realizó 
tres afortunadas intervenciones 
a tiros de Marabú y Lolo.

Mediada la primera parte el 
juego se equilibró. El Vijusa to
caba más el balón, adelantó sus 
líneas y el dominio se hizo alter
no. Sin embargo, las salidas al 
ataque del Mariano Rico fueron 
perfectas y en el minuto 17 el 
marcador señalaba un claro 4-1.

El Vijusa presionó en los últi
mos minutos y consiguió acortar 
distancias al marcar Padú tras un 
lanzamiento sin barrera.

Presión visitante
La segunda parte se inició con 

una fuerte presión del Vijusa que 
consiguió marcar a los tres mi
nutos el 4-3. El dominio del con
junto valenciano fue aumentan
do hasta imponer con claridad su 
ritmo de juego, basado en el con
trol del balón, desmarques con
tinuos y presión sobre el Cuéllar.

Con esta tónica se desarrolló 
el juego hasta el último segundo. 
El M. Rico se vio dominado, 
pero dispuso de varias ocasiones 
de gol en salidas al contraataque, 
y el Vijusa insistió en su juego 
de ataque hasta que consiguió el 
empate a cuatro a falta de 12 
segundos para el final.

-----FICHA TECNICA-----
C. MARIANO RICO “A”: Eduar

do, Chema (1), Fermín (1), Josillo 
(1) y Picota, quinteto inicial. Ri
cardo (1) y Oscar.

VIJUSA: Juan Antonio, Nando 
(1), Padú (3), Marabú, Lolo, quinteto 
inicial. Jorge, Esteban y Roberto. 

ARBITROS: De los Reyes y Ló
pez, de Madrid. Muy protestados 
por el Cuéllar. Expulsados el entre
nador local Miguel Angel y Picota, 
ambos por doble amonestación. 

sobre la ordenada defensa de los 
madrileños pero sin conseguir 
crear jugadas claras de peligro.

El segundo periodo se inició 
con mayor ritmo y juego más 
ofensivo. Ambos equipos bus
caron con decisión la puerta 
contraria y a pesar de no reali
zar un juego de calidad crearon 
ocasiones de gol. En el minuto 
13 Recio consiguió marcar el 
1-2.

Al minuto siguiente, Santo em
pata y el M. Rico se impone con 
claridad por primera vez en el par
tido, gracias al tanto de Suárez. 
Pero el Fuenlabrada no se da por 
vencido y en el último minuto Re
cio logra el 3-3 definitivo.

-----FICHA TECNICA-----
C. MARIANO RICO “B”: Ru

bén, Quique, Basi (1), Suárez (1) 
y Ferreiro, quinteto inicial. Santo 
(1), Isra, SalvayTarin.

HIPER FUENLA: Julio, Luis, 
Orejudo, Recio (2) y Ramiro (1), 
cinco inicial. Patino y David.

ARBITROS: De PazyVives.de 
León. Discretos.
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Martín Vázquez, Lasa, Prosinecki y Alkorta, con problemas físicos

Del Bosque: “Lo tenemos complicado, pero 
intentaremos resolver la eliminatoria”

Vicente del Bosque, entre
nador del Real Madrid, dijo 
ayer que la eliminatoria de 
cuartos de final de la Recopa 
ante el París Saint Germain 
está “complicada, pero vamos 
a intentar, dentro del nivel de 
nuestro equipo, resolver el 
partido”.

París (Efe).— Del Bosque 
señaló que tanto la alineación 
como el sistema de juego de su 
equipo frente al París Saint 
Germain serán muy similares 
a los que empleó el sábado 
contra el Rayo Vallecano. El 
técnico anunció que no dará a 
conocer la alineación bastados 
horas antes del partido, que se 
disputará a partir de las ocho y 
media (TVE-1) en el Parque de 
los Príncipes.

Del Bosque reiteró que “ha
brá pocas variaciones con res
pecto al equipo que jugó con
tra el Rayo Vallecano” y seña
ló que las únicas dudas se cen
tran en el estado físico de algu
nos jugadores, entre los que 
citó a Martín Vázquez, Prosi
necki, Alkorta y Lasa.

En cuanto al sistema de 
juego, recalcó que tampoco 
diferirá mucho del empleado 
el sábado contra el Rayo Va
llecano y remarcó que el Real 
Madrid tendrá que llevar la 
iniciativa y “marcar el ritmo 
del juego".

“Nosotros somos el Real 
Madrid y, aunque venimos con 
un resultado adverso, tenemos 
que procurar tomar la iniciati
va sin especular con el resulta
do”, dijo el nuevo técnico ma- 
dridista.

Añadió que “difícilmente

Alkorta y Weah, en el partido jugado en el estadio Santiago Bernabéu. ARCHIVO

vamos a poder jugar a tenor de 
lo que hagan ellos" y conside
ró que no será imprescindible 
que su equipo marque pronto, 
porque, dijo, “un gol tarda mu
cho en llegar y dos pueden lle
gar enseguida”.

Del Bosque subrayó que el 
Real Madrid se encuentra al 
“mismo nivel, en cuanto a ca
lidad y jugadores” que el Pa
rís Saint Germain, y que por 
lo tanto no existe una “gran 
diferencia” entre los dos 
equipos.

Añadió que el equipo fran
cés “practica un fútbol reposa
do que nos puede venir bien” y 
dijo que ha pedido a sus juga
dores “atención y concentra

ción en todas las acciones a 
balón parado".

Señaló también que David 
Ginola es un “jugador impor
tante" para el equipo parisien
se y que por lo tanto tendrán 
que poner una atención espe
cial en su mareaje, pero no qui
so desvelar si el joven Jesús 
Velasco será su marcador.

La alineación probable del 
Madrid será la siguiente: Buyo; 
L. Enrique o Velasco, Sanchis, 
Alkorta, Lasa; Michel, Hierro, 
Prosinecki. Martín Vázquez; 
Butragueño y Zamorano.

Raí, fuera de la 
convocatoria

El centrocampista brasileño

Raí no ha sido convocado por 
el entrenador del París Saint 
Germain, Artur Jorge, para el 
partido frente al Real Madrid.

Raí, que está teniendo mu
chos problemas para adaptarse 
al equipo parisiense, al que se 
incorporó esta temporada pro
cedente del Sao Paulo brasile
ño, tampoco fue convocado 
para el partido de ida. disputa
do hace dos semanas en el es
tadio Santiago Bernabéu ni 
para el último partido liguero 
que del París-SG en Lens.

Los brasileños Ricardo y 
Valdo y el liberiano Goerge 
Weah han sido los tres extran
jeros seleccionados por Artur 
Jorge para este partido.

EN BREVE

TENIS: El tenista español 
Sergi Bruguera, cabeza de serie 
número 3, ha sido eliminado del 
torneo de tenis de Cayo Vizcaí
no, al perder en encuentro de 
tercera ronda contra el estadou
nidense Jim Grabb. por 7/6 (7
4), 6/3.

***
La tenista española Arantxa 

Sánchez Vicario se ha clasifica
do para disputar los cuartos de 
final del torneo de tenis de Cayo 
Vizcaíno, al derrotar a la esta
dounidense Lori McNeil, por 
6/2,6/1. Peor suerte ha tenido su 
hermano Javier, quien perdió en 
tercera ronda de la competición 
masculina, frente al zimbabuo 
Byron Black por 7/6 (7-3), 7/6 
(7-5). En esta misma competi
ción masculina el también espa
ñol Alberto Berasategui fue de
rrotado por el estadounidense 
Michael Chang, cabeza de serie 
número 6, por 1/6, 6/4, 6/2.

AJEDREZ: La última jomada 
del Torneo de Linares deparó la 
gran sorpresa de la derrota del 
campeón del mundo de la PC A, el 
ruso Cari Kasparov, con el francés 
Joel Lautier, 24 del mundo, mien
tras su compatriota Anatoli Kar- 
pov. campeón de la PIDE derrota
ba en 20 jugadas al ucraniano 
Alexander Beliavsky y batía todas 
las marcas del torneo.

FUTBOL: El colegiado al- 
meriense Juan Andújar Oliver, 
que arbitró el pasado sábado el 
encuentro Barcelona-Atlético 
de Madrid, insistió ayer en que 
no volverá a dirigir más partidos 
en los que juegue el conjunto 
madrileño.

***
Johan Cruyff, entrenador del 

FC Barcelona, desmintió que in
sultase al juez de línea en el par
tido que su equipo disputó el sá
bado ante el Atlético de Madrid, 
como así reflejó en el acta Juan 
Andújar Oliver. árbitro del en
cuentro. “Es imposible que el 
juez de línea pudiese oír algo 
desde su posición”.

BALONCESTO

El Real Madrid se juega ante el Joventut su 
continuidad en la Liga Europea

El Taugrés, a cuarenta 
minutos de la gloria

Madrid (Efe).— El Real Ma
drid vivirá esta tarde uno de los 
días más trascendentales de su 
historia reciente, pues el resul
tado del encuentro ante el Jo
ventut, el segundo de la elimi
natoria de la Liga Europea, de
finirá gran parte del futuro de 
la sección, ya que una elimina
ción repercutiría en sus mismas 
estructuras con consecuencias 
imprevisibles.

Los badaloneses se adelanta
ron en el cruce con un triunfo 
inapelable y ahora disponen de 
dos ocasiones para rematar a su 
enemigo y colarse en la fase fi
nal de la primera competición 
continental, lo que sitúa al con
junto madridista al borde de la 
muerte súbita.

El objetivo prioritario del Real 
Madrid, que ha construido un 
equipo de altos vuelos con el litua
no Arvidas Sabonis, es precisa
mente la Liga Europea, por enci
ma incluso de la Liga ACB, y no 
llegar a Tel Aviv (Israel) sería un 

revés de consecuencias imprevi
sibles.

El equipo de Zeljko Obrado- 
vic ha dado el primer paso. 
Asumió su papel de víctima 
para convertirse en verdugo y 
desacreditar la imagen de equi
po casi invencible que los ma- 
dridistas se labraron en un mes, 
el pasado enero, repleto de 
grandes resultados, con humi
llación al vigente campeón de 
Europa incluido.

El partido comenzará a las 
seis y media (La 2).

Efes Pilsen-Barcelona
Alejandro “Aíto” García Re- 

neses, técnico del FC Barcelona, 
dijo a Efe que su equipo debe 
mantener la máxima intensidad 
y un control del ritmo del partido 
para conseguir una victoria hoy 
ante el Efes Pilsen turco, lo que 
permitiría al Barcelona clasifi
carse para la fase final.

El técnico barcelonista cree 
que todo pasa porque su equipo

juegue mucho mejor que el pa
sado jueves, aunque reconoció 
la dificultad que se tiene al 
afrontar un partido ante el Efes 
Pilsen.

“Nos resultó casi imposible 
poner en práctica nuestra creati
vidad ofensiva, por lo que debe
mos imponer desde el principio 
el ritmo que más nos convenga, 
así como tener una mayor inten
sidad. tanto en ataque como en 
defensa, porque en caso contra
rio, será muy difícil conseguir la 
victoria”, aseguró.

El objetivo del equipo barce
lonista es conseguir la victoria 
en el partido de hoy, aunque los 
jugadores son conscientes del 
“infernal” ambiente del Ahdi 
Ipekci Sports Hall, donde se han 
vendido desde hace una semana 
13.000 localidades para presen
ciar el encuentro, pese a que la 
ocupación máxima del recintocs 
de 11.()()() plazas.

El encuentro dará comienzo a 
las cinco de la tarde (Canal 33).

Madrid (Efe).— El Taugrés 
Vitoria atraviesa la mejor época 
de su historia desde que se fundó 
en 1959 y hoy. en Lausana, la 
capital del cantón suizo de Vaud. 
disputará los cuarenta minutos 
más importantes que jamás haya 
jugado: la final de la Copa de 
Europa ante el Smelt Olimpia 
esloveno.

El equipo alavés, finalista por 
primera vez de la Copa del Rey 
hace una semana en Sevilla, lu
chará en Suiza por su primer tí
tulo importante, que también se
ría el primer título del balonces
to vasco.

Sólo dos conjuntos españo
les, el Real Madrid y el Barce
lona, han conquistado la Copa 
de Europa —antigua Recopa—, 
con tres entorchados para los 
madridistas (1984, 1989 y 
1992) y dos para los barcelo- 
nistas (1985, 1986), aunque el 
Joventut de Badalona fue fina
lista en 1988 y cayó ante el 
Li mogos francés.

El conjunto que dirige Manel 
Comas no estará solo en Lausa
na, ciudad que alberga la sede 
del Comité Olímpico Internacio
nal (COI), en la que al menos 
2.000 aficionados de todo el País 
Vasco apoyarán a su equipo des
de las gradas, igual que Juan An
tonio Ardanza, el lehendakari, lo 
hará desde el palco.

Pero el Smelt Olimpia, que 
es la columna vertebral de la 
selección eslovena, a la que se 
unen solamente SI a v k o 
Kotnik, Juri Zdovc y Teoman 
Alibegovic, también estará 
respaldado por su fiel y ruido
sa afición, de la que se espera 
una nutrida representación 
por los escasos doscientos ki
lómetros que separan Lausana 
de Ljubliana.

El partido comenzará a las 
ocho de la tarde (La 2) en el 
palacio de hielo de Lausana y 
será arbitrado por los colegiados 
Pitsilkas (Grecia) y Colucci (Ita
lia).
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CALENDARIO

PARA MAÑANA
Van 75 días, faltan 290 

Sol: De 7,25 a 19,22.
Duración media del día, 11 h. 

24 m. y de la noche 12 h .36 m.
El Sol sale a las 6h. 26m. y se 

ponealas18h. 21m.
La Luna sale a las 7h. 38m. y 

se pone a las 21 h. 39 m.

SANTORAL

MAÑANA: Hilario, Agapito..

FESTIVIDAD

San Raimundo, abad; San 
Longinos; San Probo, obispo; 
Santa Matrona, mártir.

Santa Florentina, virgen, na
ció para ser adorno del vasto 
campo de la Iglesia, de ilustre 
familia, según se cree, de los 
duques de Cartagena. Luego 
que salió a luz se vieron en ella 
señales nada equívocas de su 
futura santidad. Su rostro pare
cía como transformado en un 
rosa, siempre magestuosos, 
afable, risueño, y hasta en sus 
miradas daba a entender tanto 
recato, honestidad y modestia, 
que prendaba los corazones de 
cuantos la veían. Fue San Lean
dro su director espiritual y maes
tro y profesó en la orden de San 
Benito. Murió en el monasterio 
de Santa María del Valle, en Eci- 
ja, y Felipe II trasladó sus reli
quias al Escorial.

EFEMERIDES

1335— D. Aparicio Roye, 
deán de nuestra Iglesia; D. Gon
zalo Núñez, arcediano de Sego
via; D. Andrés Pérez, chantre; D. 
Blasco Pérez, tesorero; con mu
chos prebendados en cabildo 
pleno, con licencia de D. Pedro, 
obispo de Segovia, trocaron 
con Martín Fernández Porto- 
carrero, toda la heredad que el 
prelado D. Raimundo les había 
dejado en Torre de Guandia- 
mar, campiña de Sevilla, por la 
heredad que Martín Fernán
dez tenía en muestar campiña, 
en palacios de Bernuy, Aldea 
del Rey o Valseca de bubones, 
en cuya divisa pobló luego 
nuestro cabildo la aldea llama
da hoy Los Huertos.

1833 .— Compró la reina D- 
Cristina el terreno para fundar la 
“Quinta de Quitapesares”.

1879 .— La Diputación per
manente de “Amigos del País de 
Segovia en Madrid", publica un 
escrito dando a conocer la línea 
férrea más conveniente a Sego
via.

1886.—Fue arrollada por el 
tren correo en el kilómetro 12 
de la línea de Segovia a Medi
na, una joven de 17 años, hija 
del guarda agujas de Hontana
res.

J. MOSACULA

FARMACIA DE GUARDIA
Segovia: Pérez-Lobo Gonzá

lez, Plaza de Ramiro Ledesma.l.
Otero de Herreros. Tovar 

Martín. Hasta el día 21.Teléf: 
483137

TERMOMETRO

PROVINCIAS TEMMAX. TEM. MIN. PL./M2
Tarde de ayer Madr. de hoy

Avila ..................................... 13,2 -1,4
Burgos.................................. 11,7 2,2
León....................................... 16,0 2,0
Falencia................................ 13,4 0,0
Salamanca........................... 16,0 1,2
Segovia ................................ 13,6 2,6
Soria....................................... 14,4 0,0
Valladolid ........................... 15,9 2,2
Zamora ................................ 16,4 3,0

TEMPERATURAS SIN CAMBIOS

Hoy, poco nuboso; temperaturas sin cambios, con máxi
mas entre 13 y 17 grados; vientos del noreste, flojos.

Mañana, poco nuboso; temperaturas sin cambios o en li
gero descenso, con mínimas para la próxima madrugada 
entre -1 y 4 grados; vientos del noreste, flojos.

AGENDA SOCIAL Y CULTURAL
■ EXPOSICIONES

SEGOVIA

LA CASA DEL SIGLO XV

— Pinturas. Patricia H. Azcá- 
rate. Hasta el 22 de marzo.

CASA DE LOS PICOS

— Pinturas, esculturas y cerá
micas. Santiago Delgado. Hasta 
el 30 de marzo.

TORREON DE LOZOYA 
(Obra cultural Caja Segovia)

—Acrílicos y dibujos. Mariano 
Carabias. Hasta el 27 de marzo. 

— Acuarelas. Faustino Ro
mán. Hasta el 27 de marzo.

TEATRO JUAN BRAVO

—Fotografías, campos de re
fugiados bosnios. Víctor Otero. 
Hasta el 27 de marzo.

SAN ILDEFONSO

FABRICA DE CRISTALES 
(Fundación Centro 

Nacional del Vidrio)

— Exposiciones permanentes: 
“Cristal de La Granja”, siglo XVIII. 
“Vidrio Europeo”, siglo XVI-XIX. 
“Tecnología del vidrio”. Hora
rio de visitas: de 11,00 a 19,00 
horas ininterrumpidamente. Lu
nes y martes, las salas cerradas.

CUELLAR

GALERIA DE ARTE 
MODESTO FRAILE

—Pintura. Granja Llobet. 
Hasta el 20 de marzo.

EL ESPINAR

CENTRO CULTURAL DE 
EL ESPINAR

—"Máscaras mexicanas, 

colorido y expresión de una cul
tura". Asociación cultural hispa
no mexicana “Castilnovo”. Has
ta el 17 de marzo.

■ AVISOS

CONSULTA DE 
REUMATOLOGIA

El INSALUD de Segovia co
munica que a partir de hoy las 
consultas de reumatología co
menzarán a pasarse en el nuevo 
edificio de consultas del Hospi
tal General.

HERMANDAD DE 
DONANTES DE SANGRE

La Hermandad de Donantes 
de Sangre de Segovia pone en 
conocimiento de todos los ve
cinos de Turégano y su comar
ca que en la tarde del próximo 
miércoles, en horario de 17,30 
a 21,30 horas se efectuarán ex
tracciones en los locales del 
Centro Médico de Turégano, a 
cargo del Equipo de Extraccio
nes de la Hermandad.

AMIGOS DE LA PESCA

La asociación amigos de la 
pesca y de la caza “San Frutos” 
de Segovia convoca junta general

RECOMENDAMOS
■ MEDIO AMBIENTE 

Y MUSICA

Hoy a las 20,00 horas en el 
Torreón de Lozoya se presen
tan los proyectos premiados 
en el V concurso sobre el am
biente que organiza Caja Se
govia. Además, se dará a co
nocer el fallo del jurado de la 
VI convocatoria.

Conservatorio de Música. 
Hoy a las 20,00 horas con
cierto de piano en homenaje 
a Ernesto Lecuona, a cargo 
del profesor cubano José 
Luis Fajardo.

para hoy a las 20,00 horas en 
primera convocatoria y a las 
20,30 horas en segunda convo
catoria, en el salón de Caja Se
govia, en la Bajada del Carmen.

UNION EUCARISTICA

Aviso a las Marías de los Sagra
rios. Día 17 de marzo, retiro espiri
tual, a las 17,30 horas. En las Mi
sioneras Eucarísticas de Nazaret.

■ CURSOS

DIBUJO Y PINTURA

Curso práctico de dibujo y 
pintura en sus variantes de lápiz, 
carbón, sanguina, ceras y óleo, 
organizado por la asociación cul
tural “Taller de las Artes” y sub
vencionado por el Ayuntamiento 
de Segovia. Más información e 
inscripciones hasta el 30 de marzo 
en la asociación cultural 'Taller 
de las Artes”, calle Alfonso VI, 7, 
barrio del Carmen.

■ CINE

UNED

El cine-clun UNED de Segovia 
comunica los horarios del ciclo 
monográfico dedicado al realiza
dor sueco Ingmar Bergman:

— 16 de marzo, “El séptimo 
sello”,alas 20,00 y 22,30horas.

— 17 de marzo, “El manantial 
de la doncella”, a las 20,00 y 
22,30 horas.

— 18 de marzo, “El huevo de 
la serpiente”, a las 18,00, 20,30 
horas y 23,00 horas.

Gasóleos 
A -w T A IAVA, s .a .'^^

SERVICIO 24 HORAS
Incluso domingos y festivos
Teléfonos: 44 22 86 

42 74 99 
42 04 47

BonoXLoto°|
Lunes, 14

Martes, 8

11 1( 17 24 43 4 7 Com. 42
' Rein. 5

lotSiSSiIivSI
Sábado, 12

7 10 26 34 42 4 O Com. 11
0 Rein. 3

Jueves, 10

6 11) 11 13 23 3 q Com. 21
| Rein. 6

Lunes, 14

84.380
Viernes, 11

16.311
185

Miércoles, 9
40.060

Jueves, 10

97.009

Martes, 8
80.788
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Anuncios en

1L ADELANTADO
San Agustín, 3 

Teléfono ^37261
TARIFA OFICIAL 

INSERCIONES 
DE 9 A 14 HORAS

> OFERTAS EMPLEO
* ) COMERCIALES 

.) INMOBILIARIAS

Representa 
en Madrid

ACCION IP

ALQUILERES ▼ L.A.T. Topografía-Cartografía.
Servicios. Teléfono 442422.

ALQUILO piso. 3 dormitorios. 
José Zorrilla. Teléfono 596023.

HABITAT: SANTO TOMAS. 110 
m2. 4 dormitorios. Soleado. 
15.500.000.

CRUCIGRAMA

CHICA para compartir piso. Pre
ferible que trabaje. Teléfono 
443464 (llamar 8 a 10 noche).

TRABAJO ▼

250.000 mensuales. Trabajo ca
sero manual. Ratos libres. Infór
mese gratis. Apartado 839 Córdo
ba.

EMPLEADA hogar necesito ma
ñanas. Experiencia. Casa y niños. 
Zona Plaza Merced. 460859.

¿QUIERE ganar dinero desde 
casa? Escríbanos. Informa gratis 
INICO. Apartado 1.209 - San 
Sebastián.

¿NECESITA empleadas de ho
gar, conductores, administrati
vos, dependientes, peones, ofi
ciales, etc.? RH. Asesoría de 
Recursos Humanos. Trinidad, 14 
- bajo. Teléfono 460207.

SE NECESITA aprendiz de cama
rero. Teléfono 425507 (llamar de 4 
a 10).

RH. Selecciona para empresas de 
Segovia: Gestor Comercial. 
(Compra-Venta y Almacenes) y 
Comercial (Empresa servicios. 
No necesaria experiencia). RH. 
Trinidad, 14. Teléfono 460207.

SE NECESITA cocinero para res
taurante en Arévalo (Avila). Telé
fono: (920) 301642. Llamar de 10 a 
2 y 4 a 8.

VARIOS ▼
DETECTIVES LIBRA. 25 años de 
experiencia. ¿Duda, sospecha? 
Uámenos. Vigilancias todas, 
búsquedas, prematrimoniales, 
protecciones personales, etc. 
España, extranjero. Absoluta 
reserva. 91/5939600.

g^MIGUCLTOM/lR

01
AGENTE DE LA PROPIEDAD INMOBILIARIA 
________________________________ 10.329

TRASPASOS ▼

INMOBILIARIAS ▼

SE TRASPASA local zona comer
cial. Teléfono 442797.

HABITAT: Sepa encontrar su 
Hábitat. Si quiere vender, si quie- 
recomprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Te
léfono 460625-28.

HABITAT: CAMINO DE LA PRE
SA. 100 m2.3 dormitorios. Garaje. 
Trastero.

LAS MEJORES OFERTAS

TOVAR. Alquila oficina. Planta 1e.
Calle San Agustín. 92 metros.

TOVAR. Vende pisos. Bajada de 
la Canaleja. 1, 2 dormitorios.

TOVAR. Vende piso. 2 dormito
rios. San Marcos. Garaje. Vistas 
panorámicas.

TOVAR. Vende piso, calle La Pla
ta. 3 dormitorios. Planta cuarta.

43 59 50 O1 43 54 61
EZEQUIEL GONZALEZ, N9 6

PISOS VENTA

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do Catedral). Teléfono 460625
28.

HABITAT: SAN ILDEFONSO. 84 
m2. Chimenea francesa. Perfecto 
estado. Garaje, trastero.

HABITAT: SAN JOSE. 80 m’. 3 
dormitorios. Exterior. 8.000.0000

HABITAT: COCHES. 140 m2. 4 
dormitorios. 2 baños. Trastero. 
Económico.

Horóscopo

ARIES.— SALUD: Buena. TRABA
JO: No diga que la suerte no le sonríe; si 
se esforzara un poco, lograría fama y 
dinero. AMOR: Indecisión.

TAURO.— SALUD: Trastornos de 
tipo digestivo. TRABAJO: Tenga con
fianza en el porvenir y no se preocupe 
pomada; todo marchará perfectamente. 
AMOR: No sea egoísta ni desconsidera
do.

GEMINIS.-- SALUD: Perfecta. 
TRABAJO: No pierda el tiempo discu
tiendo con esa persona; no vale la pena, 
ya que no logrará convencerla. AMOR: 
Ponga en práctica sus buenos propósitos.

CANCER.-- SALUD: No siga fu
mando de ese modo; le sentará mal. 
TRABAJO: Trate de complacer a sus 
superiores y no piense que con ello va a 
resultar servil. AMOR: Pasable.

LEO.-SALUD: Buena. TRABAJO: 
Sea realista y mida bien sus fuerzas; 
quiere abarcar más de lo que puede y 
luego, al ver que no da de sí lo suficiente, 
se siente contrariado y piensa que nóvale 
para la profesión que ha escogido. 
AMOR: No tenga secretos para la perso
na amada.

VIRGO-SALUD: Excelente. TRA
BAJO: Situación un tanto confusa; trate 
de aclarar ese malentendido y no permita 
que su reputación se vea perjudicada 
como consecuencia del mismo. AMOR: 
Cambio radical de la situación amorosa.

AMBITO
GESTION INMOBILIARIA

Plaza Mayor, Í3 D 44 30 33

NOVO
agencia de la propiedad inmobiliaria

A.P.l. n" 12.948
Severo Ochoo, 6 bajo Tlf. 44 17 29

VENTAS ▼
VENDO dúplex en buen estado. 
Teléfono 164191.

Vendo plazas de garaje
Barrio de La Albuera

12.398 pts./mes.
Teléfono: 430512 (horas 9 a 2,30)

VENDO amasadora de Metalrioja 
de horquilla. Teléfono 141634. 
Cuéllar.

VENDO piso La Granja (El Par
que). Teléfonos 5229555 y 
4593322. Madrid.

EN EL ESPINAR, a 500 metros 
casco urbano. Venta de huertas 
de 1.000 m2 a 1.500.000 ptas. 
Facilidades, 5 años. Teléfono 
181808.

LIBRA.- SALUD: Muy buena. 
TRABAJO: Siga su trabajo como lo vie
ne realizando y no escuche los consejos 
no las opiniones de los demás. AMOR: 
Romanticismo.

ESCORPIO- SALUD: Visite al 
dentista y no sea tan dejado. TRABAJO: 
No es hoy el momento más propicio para 
llevar a la práctica esos proyectos tan 
arriesgados; aguarde a que el ambiente le 
sea más favorable. AMOR: No sea tan 
superficial.

SAGITARIO - SALUD: No abuse 
de los picantes. TRABAJO: La situación 
se agravará con la aparición de cierto 
rival con el que no contaba. AMOR: 
Bueno.

CAPRICORNIO - SALUD: Exce
lente. TRABAJO: Es un poco tarde para 
volverse atrás; siga adelante aunque le 
resulte duro el camino. AMOR: Tranqui
lidad.

ACUARIO.-- SALUD: Su deseo de 
vivir intensamente pudiera minar su sa
lud. TRABAJO: No se fíe de las aparien
cias; desconfíe por sistema de las perso
nas demasiado solícitas. AMOR: Armo
nía en el plano sentimental.

PISCIS.- SALUD: Cuídese un poco 
más y no piense sólo en sus familiares. 
TRABAJO: Adáptese a las circunstan
cias sin protestar y ni sea intransigente. 
AMOR: Suerte en el terreno del corazón.

HORIZONTALES.- 1: Secre
to, oculto. 2: Al revés, símbolo 
del litio. Individuo pertenecien
te a un pueblo turco. Antigua 
lengua de Provenza. 3: Pieza de 
metal, cilindrica, mucho más 
larga que gruesa. 4: Al revés, 
palpité. Dios griego. 5: Al revés, 
moldura convexa, de sección 
semicilíndrica. Anduve deprisa. 
6: Al revés, enlacé. Número. 7: 
Faraón egipcio, famoso por su 
pirámide. Sorprenden o cortan 
la retirada a una fuerza militar, 
haciéndola prisionera. 8: Pieza 
de materia rígida en forma de 
circunferencia (Pl). Cansada, falta 
de fuerzas. 9: Que lo comprende 
y abarca todo en su especie. 10: 
Pronombre personal. Aturde, 
perturba los sentidos. Preposi-

a

ción. 11: Ofrenda, generalmen
te cruenta, a la divinidad en señal 
de homenaje o expiación (Pl).

VERTICALES.- 1: Educa
dos, sacados del estado salvaje. 
2: Consonante repetida. Voz 
media entre la de contralto y 
barítono. Al revés, carta de la 
baraja. 3: Delato. 4: Nublado. 
Ser. 5: Jomada. Olfateé. 6: Al 
revés, corre prisa. Al revés, 
producto de la concepción de 
una hembra vivípara. 7: Punto 
cardinal. Nombre árabe. 8: Lí
nea, raya. Al revés, dureza en 
los pies, las manos, etc. 9: Al 
revés, acabe, agote. 10: Nega
ción. Vitrina (Pl). Nota musical. 
11: Que sobrevienen acciden
talmente.

SOLUCION
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, ADELMT1B0 DE SEÜOm
DECIA HACE 50 AÑOS

225.000 PESETAS EN PREMIOS PARA GUIONES 
CINEMATOGRAFICOS

El “Boletín del Sindicato Nacional del Espectáculo" co
rrespondiente al mes de marzo publicará una convocatoria de 
extraordinario interés para la producción cinatográfica espa
ñola refrente al concurso anual para premiar dicha produc
ción.

Podrán optar a los premios del sindicato todos los produc
tores de películas de largo o cortometraje con personalidad 
jurídica española que hayan producido en España una o varias 
películas en el período comprendido entre el 15 de junio de 
1943 y 1 de junio del año en curso.

Se establecen dos premios de pesetas 400.000 pesetas y 
cuatro de 250.000 pesetas para películas de largo metraje y 
seis de 25.000 pesetas para películas de corto metraje. El fallo 
se emitirá antes del 1 de agosto. El jurado y demás condicio
nes del concurso vienen ampliamente reseñadas en la convo
catoria que insertará el referido “Boletín".

Tú puedes 
cambiar
este mundo
(si quieres)

Interm^n
FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO

Tel (91) 534 28 20
Caja Madrid, of. 0601 c/c 6005465263

Tú puedes conseguir que los niños 

indígenas de Solivia puedan ir 

a la escuela, que la población 

del Sahel tenga agua potable 

o que el maíz vuelva a crecer 

en los campos de Mozambique. 

Si quieres, tú puedes cambiar 
este mundo uniéndote a los más de 
80.000 colaboradores de 1NTERMÓN. 

Envíanos este cupón con tus datos 
y te informaremos.

Quiero recibir información sobre INTERMÓN

Nombre-----------------------------------------------------------------------

Dircceiím --------------------------------------------------------------------

Poblaiión y CP

Provincia ---------

Tclclono

.1 Cumplimenta el cupón y envíalo a INTERMÓN. 
y Alvarado. 12 - 28039 Madrid

M.C.D. 2022
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Martes 15 de marzo de 1994 TELEVISION

tael Antena 3 Televisión
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.-ALEJANDRA
16,20.- MARIELENA
17,00.-TENDIDO CERO. TOROS '
18,55.- NOTICIAS
19,00.- HOMBRE RICO,

HOMBRE POBRE
20,00.-TELEDIARIO 2
21,27.- EL TIEMPO
20,30.- FUTBOL. RECOPA: París Saint 

Germain-Real Madrid
22,20.- NOTICIAS
22,30.- CINE ESPAÑOL

“Camión triste de... España"
00,00.- EN PRIMERA
00,30.- TENDIDO CERO
01,00.-TELEDIARIO 3
01,30.- EL VIEJO POLICIA
02,30.- TESTIMONIO
02,35.- DIGA 33

Mañana ______________
07,30.- PINNIC
09,00.- LA PRIMERA RESPUESTA
10,10.- NOTICIAS
10,15.- ESTRELLITA MIA
11,00.- PASA LA VIDA
13,30.- EL MENU DE

KARLOS ARGUIÑANO
13,55.-NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
14,30.- NO TE RIAS QUE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO -1
15,30.- ALEJANDRA
16,20.- SESION DE TARDE

“Pluma al viento"
18,00.- LA PRIMERA RESPUESTA
18,50.- NOTICIAS
18,55.- COLORIN COLORADO
19,00.- INFORMATIVO TERRITORIAL
19,30.- UNA HIJA MAS
20,00.- TELEDIARIO -2
21,27.- EL TIEMPO
21,30.- FUTBOL. COPA DE EUROPA:

F.C. Barcelona-Spartak de Moscú
00,30.- EN PRIMERA
01,00.-TELEDIARIO-3 ■
01,30.- FERIAS FALLA DE VALENCIA
01,40.- EL VIEJO POLICIA
02,40.- DIGA 33
03,05.- DESPEDIDA Y CIERRE

6462
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES: 

POBLADORES DEL PLANETA
17,00.- PARA NOSOTROS
18,30.- BALONCESTO. Liga Europea:

Real Madrid Teka-7Up Joventut
20,00.- BALONCESTO.

FINAL COPA DE EUROPA:
Taugrés Vitoria-Smelt Olimpic 
de Ljublijana

21,30.- SALA 2
23,15.- SERIE NEGRA:

“La sombra del delator"
00,40.- METROPOLIS
01,15.- CINE CLUB:

“Historias de la acera"
02,45.- VENUS TV
03,15.- DESPEDIDA Y CIERRE

Mañana _______________
07,00.-24 HORAS
09,10.- LOS DESAYUNOS DE RADIO 1
10,00.- LA AVENTURA DE SABER
11,30.- LA PELICULA DE LA MAÑANA:

"La madre de Anna"
13,30.- ULTRAMAN
13,30.- EL RETORNO DE D'ARTACAN
14,00.- AL VUELTA AL MUNDO DE WILLY

FOGG
14,30.- DAVID EL GNOMO
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
15,30.- GRANDES DOCUMENTALES:

EL MUNDO DE AUDUBON
17,00.-PARA NOSOTROS
19,30.- ¿Y TU, DE QUE VAS?
20,00.- INFORME DEL DIA
20,30.- VIVIR CON MR. COOPER
21,00.- LINGO
21,30.- CUENTOS ASOMBROSOS
22,30.- LIGA DE CAMPEONES:

Werder Bremen-Milán
Oporto-Anderiecht

°1,00.- CINE CLUB. Clásicos del Cine:

“Medea"
°3,15.- VENUS TV
°3,45.- DESPEDIDA Y CIERRE

15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE I: “Recuerdos de muerte"
17,30.- TELECINE II: "Aventura en el Polo"
19,30.- SALVADOS POR LA CAMPANA
20,00.- CITA CON LA VIDA
20,30.- HISTORIAS DE AMOR
21,00.- NOTICIAS
21,30.- FARMACIA DE GUARDIA
22,00.- CINE: “Los cuasicops"
00,00.- HERMIDA Y COMPAÑIA
01,30.-NOTICIAS
02,00.- FUTBOL: Juventus-Cagliari
03.30.- FUTBOL: Arsenal-Tormo
05,15.-TELEVENTA

Mañana ______________
06,30.- RODILLO DE PROGRAMACION
07,00.- NOTICIAS
07,30.- TRAS 3 TRIS BUENOS DIAS
09,30.- PASIONARIA
10,15.- SANTABARBARA
11,15.-TODO VA BIEN
13,00.- EL EQUIPO A
14,00.- UN MUNDO DIFERENTE
14,30.- COSAS DE CASA
15,00.-NOTICIAS
15,30.- TELECINE I
17,30.-TELECINE II
19,00.- VECINOS
19,30.- UN HOMBRE DE FAMILIA
20,00.- SALVADOS POR LA CAMPANA
20,30.- COSAS DE CASA
21,00.- NOTICIAS
21,30.- LOS LADRONES VAN A LA 

OFICINA
22,00.- CITA CON LA VIDA
00,00.- EN BUENAS MANOS
01,00.-NOTICIAS
01,30.- CINE DE MADRUGADA
03,30.-TELEVENTA
05,00.- CINE DE MADRUGADA

15,00.-LAS NOTICIAS
15,30.- DEJATE QUERER
17,20.- CINE ESPAÑOL:

“Después de los nueve meses"
19,35.-SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-TELECUPON
21,05.- MISTERIOS SIN RESOLVER
21,30.- CINE: “El caso de la viuda negra"
23,40.- ESTE PAIS NECESITA UN REPASO 
01,10.-ENTRE HOY Y MAÑANA
01,40.- UNA NOCHE DE PELICULA:

“El cerebro de Frankestein"
03,20.- NOVEDADES INCREIBLES 
04,20.- CIERRE DE PROGRAMACION

Mañana ______________
06,00.-AVANCE PROGRAMACION

Y ESPACIOS PROMOCIONALES 
06,05.- ENTRE HOY Y MAÑANA 
06,35.- LA TELE ES TUYA COLEGA 
09,00.- LOS PERIODICOS
09,15.-ANTONELLA
10,05.-MICAELA
10,55.- HOTEL
11,45.-COMER ES UN PLACER 
12,00.- ¿DE QUE PARTE ESTAS?
13,00.- HUNTER
14,00.- LA RULETA DE LA FORTUNA
14,30.- VEREDICTO
15,00.- LAS NOTICIAS
15,30.- DEJATE QUERER
17,20.-CINE ESPAÑOL

“Festival de Benidorm"
19,35.- SU MEDIA NARANJA
20,30.- LAS NOTICIAS
21,00.-TELECUPON
21,05.- MISTERIOS SIN RESOLVER
22,00.- CINE: “Dos super esbirros"
00,15.- LA CONSULTA DE RAPPEL 
01,15.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01,45.- CINE: “Días de amor y venganza"
03,20.- NOVEDADES INCREIBLES
04.20.- CIERRE DE

PROGRAMACION

ADVERTENCIA
EL ADELANTADO no se res
ponsabiliza de los continuos cam
bios de programación que. a últi
ma hora, introducen las diferentes 
cadenas de televisión.

15,00.- CINE: “Una bruja en Nueva York" 
16,42.-CINE: “Mi chica"
18,21.- PIEZAS. THE TUNE
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: Eek, el gato
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA: Al senador, ni caso
21,00.- TELECOMEDIA: Primos lejanos
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
21,57.- PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL+:

“Mas allá de la ambición"
23,45.- CINE: “Paro clínico"
01,22.- MUSICA NOCHE: CUARTETOS DE

PIANO 1 Y 2 DE MOZART
02,27.- CINE: “¿Estamos casados?"
04,00.- CIERRE

Mañana ______________
08,00.- ABC WORLD NEWS CON PETER

JENNINGS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS:

Despierta peque y al loro
08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: “Hook", El capitán Garfio

(último pase)
12,16.- CINE: “Supemova”
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- TELESERIE: Spatz
14,30.- TELESERIE: Roe
15,00.- CINE: “La sombra del lobo"

(último pase)
16.48.- COLECCION CANAL+:

“Memorias de Africa". V.O.
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: Eek, el gato
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- ESPECIAL: TRAS LAS HUELLAS 

DEL OXIRRINCO
21,00.- TELECOMEDIA: Primos lejanos
21,28.- INFORMACION METEOROLOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
21,57.- PRIMER PLANO
22,00.- ESTRENO CANAL+:

“El diario de Lady M."
23,57.- CINE: “El maestro de esgrima" 
01,22.- 24 HORAS
02,15.- CINE: “El lado oscuro del corazón"
04,15.- CIERRE

■W 
V

TELEMADRID

15,00.- ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE

“Historia de Jonie Gibson"
17,10.- LOS CABALLEROS DE HOUSTON
18,05.- MEDIAS DE SEDA
19,00.- MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
21,00.- CINE: UNA DE SUSPENSE

“El valor de una cara"
22,45.- RIFI, RAFE
01,30.-TELENOTICIAS
01,35.- CINE: SALA DE MADRUGADA

“Llamarada"
03,00.- INFORMACION CULTURAL

Mañana ______________
07,30.- TRAFICO
08,45.- LA BANDA DE DIBUJOS

ANIMADOS
10,00.- AVANCE INFORMATIVO
10,10.- MADRID DIRECTO
11,10.-MAGNUM
11,50.- BELLEZA Y PODER
12,45.-LA BANDA
14,00.-TELENOTICIAS MADRID
14,30.- TELENOTICIAS
14,55.- EL TIEMPO
15,00.- ROSEANNE
15,30.-CINE DE TARDE
17,15.- LOS CABALLEROS DE HOUSTON
18,05.-MEDIAS DE SEDA
19,00 -MADRID DIRECTO
20,30.- TELENOTICIAS
20,55.-EL TIEMPO
21,00.- RACHEL GUN, ENFERMERA 

DIPLOMADA
21,30.- CINE: LA NOCHE DE PELICULA
23,30.- UN MOMENTO, POR FAVOR
01,00.-TELENOTICIAS
01,05.- CINE: SALA DE MADRUGADA
03,00.- INFORMACION CULTURAL DE

LACAM

GRAN PANTALLA

“Mr. Jones”, de 
Mike Figgis

_________ ANDRES P. LLORENTE
Las dramáticas expe

riencias de las personas 
que sufren algún serio 
trastorno mental no son 
extrañas al mundillo del 
celuloide, de hecho estos 
complejos y tortuosos pa
peles siempre han sido 
un caramelo para los ac
tores de postín, quienes 
suelen aprovecharlos 
para lucir sus grandes do
tes interpretativas.

Así pues las deficien
cias psíquicas de un per
sonaje como el de “Mr. 
Jones” permitían una ac
tuación tan histriónica 
que Richard Gere no po
día resistirse a aceptar y 
así, como Mr. Jones, ha 
podido reirse, llorar, gri
tar, montar en moto y ha
cer muecas a sus an
chas y casi siempre en 
primeros planos. Ade
más el tal Mr. Jones tam
poco está tan loco, sólo 
es un maníaco depresi
vo en la cresta de la ola 
y ello le da patente de 
corso para mostrarse 
eufórico casi todo el 
tiempo, encontrarse tan 
a gusto haciendo sus pe
queñas diabluras, des
plegar toda su simpatía 
y un poderoso aura ca
paz de reducir a todo el 
mundo, incluida su pro
pia doctora, y de ahí 
arranca la parte románti
ca de la historia, la rela

SEGOVIA

19,30.- AVANCE INFORMATIVO
19,35.- EL CALEIDOSCOPIO
20,30.- REDACCION 21. INFORMATIVO
21,00.- VIDEO COSMO
21,30.- EN CELESTE
22,00.- PELICULA
23,30.- REDACCION 21
00,00.- SERVICIO SEGOTEX

1DARTI5LERA
MULTICINES MIRO M

SALA 1 SALA 2
A /as 7,30 y 10,30:

“EL CIELO
Y LA TIERRA”

SONIDO DOLBY STEREO

A las 7,30 y 10,30:

“Atrapado 
por su pasado”

SONIDO DOLBY STEREO

SALA 3 SJ^ZULO^A
A las 7,45 y 10,45:

“Tierras de 
penumbra”

SONIDO DOLBY STEREO

A las 7,30 y 10,30:

“MR. JONES”

SONIDO 
DOLBY STEREO

ción amorosa de dos ac
tores especialmente 
atractivos que pueden lle
nar la pantalla durante 
muchos minutos sin que 
sus fans se atrevan si
quiera a parpadear... pero 
también se quiebra cual
quier atisbo de verosimili
tud en el relato y tanto 
Gere como Lena Olin co
mienzan a trabajar en el 
vacío y si no acaban aplas
tándose contra el suelo es 
porque Mike Figgis abo
rrece los finales tristes, 
Richard Gere es el pro
ductor ejecutivo y tampo
co sus numerosas admi
radoras estarían dispues
tas a perdonarle algo se
mejante a su ídolo.

En fin, “Mr. Jones” 
queda pues como una 
película curiosa y discre
tamente polémica que 
garantiza a un determi
nado público el disfrute 
de sus estrellas favoritas 
y algunos escasos deta
lles de interés, pero a la 
vez incita a sus muchos 
detractores al más abso
luto de los rechazos, sin 
que pueda negárseles 
su buena parte de razón.

Ciertamente en los 
Estados Unidos, pese a 
la bondad, la belleza y la 
simpatía de tan entraña
bles personajes, la pelí
cula no ha marchado de
masiado bien. Parece 
que aquí tampoco.

Mañana ______________
08,00.- SERVICIO SEGOTEX
13,30.-AVANCE INFORMATIVO
13,35.-EN CELESTE
14,00.-REPORTAJE
14,30.- REDACCION 21
15,00.- CIERRE EMISION SEGOTEX
19,30.-AVANCE INFORMATIVO
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS
20,00.- BITMANIA
20,30.- REDACCION 21. INFORMATIVO 
21,00.- LA TERTULIA DE RADIO 5 
22,00.- PELICULA
23,30.- REDACCION 21
00,00.-SERVICIO SEGOTEX

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIA BURBUJAS

I
“NINOT INDULTAT”

Una extraterrestre 
montada en bicicleta, 
presentada por la falla 
Obispo Amigó-Cuenca, 
sera el “ninot infantil” 
que no se quemará el 19 
de marzo, al ser indulta
do ayer por votación po
pular, según fuentes de 
la Junta Central Fallera. 
Este muñeco, con un mo
delado de formas futu
ristas realizado por el 
artista Francisco López 
Albert con el lema “La 

i marciana junta globos”, 
B recibió 950 votos popu

lares durante el mes que 
ha durado la exposición 
del “ninot” en la Lonja 
de Valencia. Con unas 
reminiscencias ecológi
cas, esta extraterrestre, 
que circula con una bici
cleta rodeada de globos y 
con aros plateados, ha 
sido la preferida de los 
niños, los únicos que 
emiten sus votos para 

í este “indulto, de entre 

. los cerca de 370 muñecos 
presentados por otras 
tantas comisiones falle
ras. El título de “ninot 
indultat” supone obte
ner el privilegio de no ser 
pasto de las llamas, 
cuando en la noche de 
San José, todos los mo- 

\ numentos falleros sean 
; destruidos por el fuego y 

pasar a formar parte del 
“Museo fallero”, junto a 

’ los indultados en años 

anteriores. El “ninot” de 
■ Obispo Amigó-Cuenca, 

una falla perteneciente a 
la sección especial, con
siguió algo más de 400 
votos sobre el segundo 
clasificado, el presenta
do por la falla Cervan- 
tes-Padre Jofré.

■ MISCELANEA------  - -----

Emiten ondas capaces de estimular el sistema nervioso humano

Los delfines, nuevos terapeutas de 
los niños con síndrome de Down

Los delfines, a través de su 
sistema ultrasonar, emiten on
das capaces de estimular el sis
tema nervioso central de los ni
ños afectados por trastornos 
neurológicos, dijo Fritz 
Zimmerman, precursor de la 
delfinoterapia en México.

México (Efe).— Zimmerman 
agregó que estos cetáceos, carac
terizados por su inteligencia 
equiparable a la del ser humano, 
se han convertido en efectivos 
terapeutas capaces de ayudar a 
pequeños con padecimientos 
como el síndrome de Down. Esta 
terapia, que se aplica también a 
menores que padecen autismo o 
parálisis cerebral, es más efecti
va en niños en edad preescolar, 
ya que en esta etapa el cerebro se 
encuentra en pleno desarrollo.

Zimmerman, quien estudia 
los efectos de la delfinoterapia 
desde hace tres años, aseguró 
que durante ese tiempo se han 
registrado 200 casos que com
prueban avances psicológicos y 
físicos importantes. Antes de 
iniciar la terapia, explicó el espe
cialista, los niños son sometidos 
a una valoración para determinar 
cuáles son sus lesiones y si son 
susceptibles de recibir el trata
miento, ya que casos como la 
epilepsia no pueden ser tratados 
con este método.

El delfín, de 250 kilos de peso 
y un cuerpo cuya longitud alcan
za 1,70 metros de largo, consti
tuye ahora una opción real para 
permitir a niños discapacitados 
integrarse a una vida plena. En la 
delfinoterapia los pequeños son 
introducidos en un acuario don

Los delfines, una opción real para los niños discapacitados. a .s .

de están el terapeuta y el delfín, 
para integrarse a un grupo armó
nico de trabajo y establecer una 
relación de cooperación. Una 
vez en el agua, el encuentro se 
inicia de manera óptica; luego, 
delfín y el pequeño paciente lo
gran un acercamiento; el cetáceo 
se deja tocar, acariciar y explo
rar y juntos realizan ejercicios 
acuáticos durante 13 minutos. 
El tiempo no debe ser mayor, 
ya que la energía ultrasonar del 
delfín, destinada a motivar al 
niño y neutralizar su padeci
miento, es muy fuerte y un tra
tamiento más largo podría pro
vocar un shock.

En altamar los delfines se ayu
dan mutuamente: cuando alguno 

está enfermo o cansado, otros lo 
rodean y envían ondas a su com
pañero para que éste se recupere, 
señaló Zimmerman. Al princi
pio, explicó, el niño se muestra 
nervioso, pero el animal detecta 
el problema y sabe que se en
frenta a un caso especial, por lo 
que asume que debe cuidar a su 
pequeño paciente y se comporta 
como si en altamar alguno de sus 
compañeros se hubiera detenido 
en el camino.

La terapia incluye ocho sesio
nes durante un mes y se desarro
lla en base en un programa mé
dico integral elaborado por fisió
logos, terapeutas, neurólogos y 
pedíatras. Los beneficios se per
ciben desde la cuarta sesión.

• El sacerdote Aurelio 
Partera retiró, momentos 
antes del juicio, la quere
lla por injurias que man
tenía contra la monja 
mercedaria Purificación 
Villar, a la que acusaba 
de haberle insultado. 
Ambos se enfrentaron en 
1992 por dicrepancias en 
el control sobre las cuen
tas del asilo de ancianos 
“Juan Crisóstomo Man
gas”, de Rute (Córdoba), 
creado en 1878 y someti
do desde entonces a una 
fundación en la que están 
presentes el cura del pue
blo, el alcalde y las dos 
personas más ricas de la 
localidad, según volun
tad de su creador. El asi
lo, que en 1992 tenía 110 
ancianos, estaba desde 15 
años antes en situación de 
ruina, tanto económica 
como del edificio, hasta 
que las monjas merceda- 
rias se hicieron cargo de él 
y recuperaron las pérdidas 
acumuladas, que supera
ban los 25 millones de pe
setas, y reconstruyeron el 
edificio. Entonces surgie
ron las desavenencias en
tre el sacerdote y la supe- 
riora del asilo, que hizo 
unas declaraciones en la 
prensa en las que acusaba 
al primero de querer admi
nistrar el dinero ganado 
con el esfuerzo de las diez 
mercedarias y de tener 
“obsesión por el dinero y 
pasión por controlarlo”, 
tras 14 años sin hacer en el 
centro ninguna actividad 
pastoral. Estas declaracio
nes motivaron la querella 
contra la monja, que a su 
vez provocó que algunos 
ciudadanos recogieran 
más de 800 firmas para 
que Rute declarara perso
na “non grata” al cura, el 
cual alegó que las firmas 
eran falsas.

■ HOY NO F.S FIESTA -

Pagará cuatro millones por usar 
el teléfono erótico extranjero

■ VISTO Y NO VISTO---------  - ___

Madrid (Efe).— Una per
sona tendrá que pagar cuatro 
millones de pesetas por utili
zar los teléfonos eróticos y 
“party line” extranjeros, a los 
que se accede por el prefijo 
07, según la Unión de Con
sumidores de España (UCE), 
que denunció ayer la situa
ción de indefensión de los 
usuarios de estos servicios.

Según señala la UCE, de 
entre las denuncias recibidas 
estos días por la utilización 
de estos servicios destaca el 
caso de un abonado de Gali
cia, que responde a las inicia
les G.F.F., que deberá de pa
gar dos facturas de 2,7 y 1,7 
millones de pesetas. La per
sona que realizaba las llama
das, un menor de edad, utili
zaba principalmente un telé
fono cuyo prefijo correspon
día a Honk Kong, y por el 
que ha llegado a pagar por 

tan solo cinco minutos de co
nexión unas 2.000 pesetas.

La utilización de estos te
léfonos crea una situación de 
indefensión a los consumi
dores españoles ante la posi
bilidad de reclamar ante nin
guna instancia, ya que las 
empresas están radicadas en 
el extranjero, señala la UCE. 
Critica que esos servicios no 
están sujetos a ningún tipo de 
regulación en cuanto a su 
contenido, duración, hora
rios de funcionamiento y pu
blicidad, tendentes a prote
ger a los usuarios en general 
y a la juventud e infancia en 
particular.

Si estos servicios conti
núan proliferando, la UCE 
señala en una nota que soli
citará que el 07 se convierta 
en un prefijo de desconexión 
voluntaria, como ya sucede 
en otros países.

CAMINO DEL CALVARIO.— Caminar por algunas calles segovianas se ha convertido en un vía 
crucis propio de las fechas de Semana Santa, ya próximas. El número de “estaciones” está sin determinar, 
dependiendo tan solo de la vía de tránsito. Para alcanzar la meta, lo mejor es tomarse el recorrido con 
mucha resignación y paciencia, como parece haber decidido el protagonista de nuestro objetivo fotográ
fico. De no ser así, nadie se extrañe de las “caídas".— (Foto: J. Martín).
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Concedidas las SAN ILDEFONSO

V becas de 
investigación 
Caja Segovia
______________________ ______ AS.

El jurado calificador de las V 
becas de investigación convoca
das por la Caja de Ahorros de 
Segovia decidió ayer concedér
selas a los autores de cinco de los 
27 trabajos presentados.

En el apartado de "Becas de 
carácter general” reciben pre
mio los siguientes trabajos: 
“Diseño de nuevas operaciones 
para prevenir y modificar el 
curso de la retracción de la apo- 
neurosis palmar", de Jorge F. 
Jerez Truchi; “Responsabili
dad civil por daños al medio 
ambiente. Inmisiones en aguas 
continentales", de José Anto
nio Herrero; y “Aproximación 
a la lengua de Segovia en el 
Edad Media", del que es autor 
José Manuel Yubero.

En el apartado de becas para 
“propuestas de servicios innova
dores para la agricultura y gana
dería en la provincia" se elige el 
trabajo realizado por José Fran
cisco Martín Duque sobre las 
consecuencias del abandono de 
tierras de cultivo.

Finalmente en el apartado de 
“Promoción y marketing de ac
tividades culturales" el jurado 
concede la beca al trabajo de So- 
terraña Pérez titulado “Estudio 
de viabilidad para la ubicación 
de un centro de recursos de turis
mo rural en la provincia de Se
govia".

Para suspender las licencias de las obras del sistema de innivación de Navacerrada

El Ayuntamiento se opone al incidente judicial 
provocado por AEDENAT ante el TSJ

El Ayuntamiento de la villa se opone al incidente judicial 
provocado por AEDENAT ante el TSJ de Castilla y León para 
suspender las licencias que motivaron las obras del sistema de 
innivación de Navacerrada. Además la Comisión de Gobierno 
Municipal prorrogó diversos contratos del personal de fontane
ría y limpieza viaria.

__________________________J. C. M. R.
La segunda Comisión de Go

bierno del Ayuntamiento cele
brada durante el pasado mes co
noció una providencia del TSJ 
de Castilla y León por la que 
concedía un plazo de cinco días 
para contestar la petición formu
lada por la asociación AEDE
NAT por la que, dentro del pro
ceso contencioso-administrati- 
vo que se sigue contra el Ayun
tamiento como consecuencia de 
las obras de Navacerrada, la aso
ciación ecologista al entender 
que las obras son ilegales pide al 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla y León que ordene la 
suspensión de unas obras que, en 
realidad, están totalmente finali
zadas a falta sólo de la autoriza
ción de toma de aguas por la 
Confederación del Duero.

Para el Ayuntamiento este in
cidente procesal de suspensión, 
que si se admite podría compli
carle mucho las cosas, no tiene 
sentido ni existen razones sufi
cientemente fundadas en dere

cho que lo justifiquen, ni apa
riencia de buen derecho en la 
pretensión que formulan los eco
logistas, pudiendo acarrear, de 
admitirse por el TSJ, graves per
juicios al interés público que ha 
invertido casi mil millones de 
pesetas en Navacerrada para el 
sistema de innivación y la refor
ma de diversas instalaciones.

Los actos objeto de esta peti
ción de suspensión son los de con
cesión de licencias adoptados por 
la Comisión de Gobierno de La 
Granja a finales del mes de julio 
del pasado año, unos actos que las 
asociaciones ecologistas de Sego
via y Madrid llegaron a calificar 
como ilegales al no respetarse el 
procedimiento administrativo y la 
falta de autorización final de la 
Confederación.

Valsaín
Además de diversas licencias 

de obras, la Comisión de gobier
no llegó a conocer varios escri
tos del Patrimonio del Estado. 
Por uno instaba al Ayuntamiento

Protestas ecologistas contra el proyecto en Segovia. peñ al o s a

que le diera a conocer el uso que 
pretende dar a la casa de Plaza 
de Valsaín cuya cesión se ha so
licitado por el municipio.

En el segundo escrito Patri
monio del Estado informaba al 
Ayuntamiento que en ningún 
momento había autorizado la

ampliación de una nave en el 
camino Casa de la Mata en 
Valsaín, por lo que el Ayunta
miento podía aplicar el sistema 
de venta forzosa o expropiación 
de tales construcciones que tam
poco contaban con licencia ur
banística.

Derecho a la educación, en materia de Consumo.
Derecho a recibir información veraz, a la hora de la 
adquisición de la vivienda para formar el hogar.

1994
Año Internacional de la Familia

^DE TUS DERec^

Derecho a la seguridad e integridad y a la reparación de 
daños y perjuicios.
Derecho a recibir información objetiva y suficiente 
transmitida a través de los medios de comunicación.
Derecho a la protección de sus intereses económicos y sociales.

Derecho a la protección de la salud.
Derecho de Asociación y Representación, para la defensa de 
sus intereses legítimos.

Junta de 
Castilla y León

M.C.D. 2022
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SAN RAFAEL

Los vehículos cautivaron a los admiradores expontáneos que pasaban por el lugar. PEDRO L. MERINO

Una veintena de coches antiguos se dieron cita en la localidad

Un Ford T acaparó la atención en 
la concentración de vehículos

Este fin de semana se ha visto perturbada la tranquilidad 
habitual de San Rafael por la visita y desarrollo de la 
primera concentración de vehículos antiguos. En ella, orga
nizada por la Sala Innisfree y el Hotel Lucía, se han podido 
contemplar una docena de vehículos variados, que iban 
desde los años veinte hasta los años cincuenta.

______________ PEDRO L. MERINO
El más antiguo de todos era 

el popular Ford T, de 1919, 
que hizo las delicias del nu
meroso público que acudió 
sorprendido por esta visita de 
otro tiempo, sobre todo cuan
do vieron alucinados que su 
propietario lo puso en marcha 
con la manivela, hecho sola
mente visto en las películas 
antiguas.

Otros muchos cautivaron 
a los admiradores espontá
neos, como un lujoso Ché- 
vrolet de 1928 o el Wippet 
del mismo año, con ruedas 
de radios de madera, a las 
que solamente se les cambia
ba la cubierta cuando se pin

chaba, influencia clara de las 
antiguas carretas.

Expectación
También fueron muy admi

rados los modelos presenta
dos del Ford Cabriolet de 
1930, vehículos de dos plazas, 
uno de ellos propiedad de un 
vecino de El Espinar, siendo 
en esta localidad donde causa
ron más expectación por la vi
sita también inesperada, cuan
do se presentaron todos juntos 
en la plaza del Ayuntamiento.

Este mismo destino fue re
petido por la tarde, pero esta 
vez acudieron por el camino 
forestal que une a las dos po
blaciones, recorriendo las ca

lles de El Espinar para regre
sar finalmente a San Rafael, 
donde quedaron expuestos el 
resto de la tarde.

Por la noche, dentro del 
mismo ambiente, en la propia 
Sala Innisfree se celebró la 
fiesta de los años veinte con la 
actuación de “Canal Street 
Jazz Band”.

Por la mañana tras repostar 
en la estación gasolinera, donde 
de nuevo captaron las miradas 
de todos los transeúntes, partie
ron hacia sus lugares de origen, 
tras haber dejado de nuevo el 
recuerdo de su paso por nuestra 
localidad, antiguamente estos 
modelos pasaban por la carretera 
nacional, pero en esa época tam
bién era raro cuando pasaban, y 
ocurrían situaciones como las de 
los bailes de las fiestas de aque
llas épocas, en los que había que 
parar para poder dejar pasar los 
coches, al realizarse esos bailes 
en la misma carretera.

La explanada del castillo de 
Cuéllar podrá ser adaptada 

para recinto ferial
_________________________

La explanada del castillo de la 
localidad de Cuéllar podrá ser 
adpatada para recinto ferial tras 
aprobar ayer la Comisión Terri
torial de patrimonio el proyecto 
modificado de la primera fase de 
adptación.

El proyecto aprobado recoge 
las prescripciones indicadas por 
la Comisión respecto al mante
nimiento de la vía de acceso al 
castillo-palacio de los duques de 
Alburquerque, resolver la cara 
norte de la explanada con talu
des naturales y no con un muro 
de contención de piedra, como 
aparecía en el primer diseño, y 
dejar a ras de suelo las tomas de 
suministro de agua, alcantarilla
do y energía eléctrica.

La Comisión ha dado el visto 
bueno a esta primera fase del 
proyecto con la condición de que 
existirá un séguimiento arqueo
lógico en la apertura de las zan
jas.

También sobre Cuéllar se ha 
estudiado el nuevo proyecto de 
derribo en la calle Cárchena, nú
meros 6 y 8. La propiedad ha 
presentado una nueva documen
tación ante la negativa de la Co
misión a derribar, pués se trata 
de una edificio catalogado. La 
propiedad ha aceptado las pres
cripciones y las obras irán enca
minadas al mantenimiento del 
inmueble.

También en la provincia, la

Feria comarcal en la explanada del castillo de Cuéllar. S. GUIJARRO

Comisión de Saneamiento ha so
licitado informe de la Comisión 
de patrimonio sobre la autoriza
ción de uso como bodega de edi
ficio existente en el recinto del 
castillo de Fuentidueña. Patri
monio señala que Saneamiento 
puede entrar a calificar la activi
dad.

En la localidad de Membibre 
de la Hoz se da el visto bueno a 
las obras de reparación de la 
iglesia parroquial.

Aguilafuente y Navafría
Por otra parte, los Servicios 

Técnicos han presentado un in
forme que desaconseja las visi
tas al castillo de Turégano, por
que existen desprendimientos 
que pueden suponer un peligro 
para los visitantes, informa
ción que se remite al alcalde de 
la localidad, al Obispado y a la 
Dirección General de Patrimo
nio.

En otro orden de cosas, el 
Consejo de Gobierno de la Junta 
aprobaba en su última reunión la 
declaración de Bien de Interés 
Cultural con categoría de monu
mento de la iglesia de San Juan 
en Aguilafuente.

El mismo Consejo aprobó una 
subvención de medio millón de 
pesetas para el artesano caldere
ro Victoriano Abán Vicente para 
el mantenimiento del Martinete 
de la Fundición de Cobre de Na
vafría.

Residencia
Militar de Plaza

------SEGOVIA-------
Hasta las 13,00 horas del día 28 

de Marzo de 1994, en horario de 
10,00a 13, OOhoras, losdías labora
bles, se admiten ofertas para la con
tratación del Servicio de Cafetería y 
Comedor de esta Residencia.

Se requerirá fianza definitiva de 
100.000 pesetas.

El Pliego de Bases, así como 
cualquier otra información se facili
tarán en la citada Residencia, C/ 
General Santiago 1 (entrada por el 
Cuerpo de Guardia Acuartelamien
to de Alto de Los Leones).

El importe del presente anuncio 
será por cuenta del adjudicatario.

Segovia, 15 de Marzo de 1994.

.• 1 AGRICULTURA

El consejero de Agricultura reclama los fondos para hacer 
efectivo el segundo pago compensatorio de oleaginosas

______________________AS
El consejero de Agricultura, 

Isaías García Monge, ha solici
tado los fondos necesarios para 
hacer efectiva la liquidación del 
segundo pago compensatorio 
por ayuda de superficie de olea
ginosas, cuyo importe asciende 
a l 1.504 millones de pesetas y 
afecta a 36.1 10 titulares de ex
plotaciones agrícolas de la re
gión.

De acuerdo con los reglamen
tos comunitarios, su abono debe 
realizarse antes del 31 de marzo 
del presente año, por lo que, una 
vez más, Castilla y León preten

de ser la primera comunidad es
pañola en hacer efectiva esta 
subvención.

Castilla y León también fue la 
primera Comunidad Autónoma 
española que hizo efectivo en 
septiembre del pasado año el 
primer pago de las ayudas a 
oleaginosas, así como de otras 
ayudas superficie en diciembre 
pasado.

Transferencia bancaria
El abono de estas cantidades 

se realizará mediante transferen
cia bancaria a la cuenta y entidad 
consignada por cada titular en el 

momento de realizar la solici
tud, ante los Servicios Territo
riales y oficinas de la Consejería 
de Agricultura de la Junta de 
Castilla y León.

Agricultura espera que los 
fondos sean remitidos en la ma
yor brevedad posible al objeto 
de comenzar a hacer efectivos 
los pagos de forma inmediata y 
siempre antes del próximo día 
31 de este mes.

La Consejería de Agricultu
ra y Ganadería de la Jünta 
quiere recordar que el pago es 
consecuencia de la asunción 
de competencias para la tra

mitación, gestión y pago de 
los beneficiarios de las ayu
das procedentes del FEO- 
GA-Garantía.

La eficaz gestión de estas ayu
das compensatorias a las oleagi
nosas hace que nuestros agricul
tores puedan percibir el importe 
de las mismas antes de la finali
zación de los plazos previstos 
por la normativa, lo que sin duda 
va a redundar en las mejora de 
sus rentas y en la regularización 
de sus economías con respecto a 
los compromisos económicos de 
gasto que la actividad agraria re
quiere.
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El PSOE 
amenaza con 
no participar en 
los actos del Día 
de la Comunidad

Valladolid. (leal).— El Grupo 
Socialista de las Cortes regiona
les, a través de su portavoz, Jesús 
Quijano, ha anunciado que no 
acudirá el día 23 de abril a los 
actos institucionales del Día de 
la Comunidad si no se adelantan 
al día anterior por la tarde.

Quijano aduce como motivo 
de esta postura la imposibilidad 
de acudir a la convocatoria ofi
cial, que tendrá lugar en Soria, y 
a la celebración en la campa de 
Villalar por la coincidencia de 
ambos actos.

El portavoz socialista, en una 
carta dirigida al presidente de la 
Junta, Juan José Lucas, solicita 
que se adelante la celebración 
institucional para hacer posible la 
presencia de su grupo, tal y como 
propusieron el 31 de marzo pasa
do mediante una proposición no 
de ley defendida en las Cortes.

El consejero de Presidencia y 
Administración Territorial, Cé
sar Huidobro, ha manifestado, 
respecto a la propuesta formula
da por el Grupo Socialista en las 
Cortes, que considera “precipi
tada pero admisible".

Huidobro, quien en todo mo
mento ha insistido en el carácter 
particular de esta postura, ha in
dicado que esta idea ya se barajó 
el año anterior y que “no es re
chazable”.

Las competencias podrían asumirse en el plazo de dos meses

Castilla y León aprueba la asunción 
de transferencias en cuatro materias

La sección castellano-leo
nesa en la Comisión Mixta 
de Transferencias aprobó 
las propuestas de la Admi
nistración central en mate
ria de denominaciones de 
origen, mutualidades de 
Previsión Social no integra
das en la Seguridad Social, 
cámaras de Comercio e In
dustria, y Radiodifusión.

Valladolid. (leal).— El pre
sidente de la sección castella
no-leonesa, Javier León de la 
Riva. ha señalado que la firma 
del acuerdo podría ser inme
diato “porque estas transfe
rencias no son complicadas y 
hay acuerdo en la valoración 
de todas ellas".

Castilla y León podría asu
mir estas competencias en el 
plazo de dos meses, aunque 
dependerá de la firma del con
venio entre las dos adminis
traciones, la aprobación de los 
decretos correspondientes por 
parte del Gobierno central, y 
su publicación en el Boletín 
Oficial del Estado.

León de la Riva ha señalado 
que el secretario de Estado del 
Ministerio para las Adminis
traciones Públicas (MAP), 
José Francisco Peña, le ha re
mitido una carta en la que su

ARCHIVO
Javier León de la Riva, miembro de la Comisión de Transferencias.

giere la “conveniencia de ce
lebrar una reunión del plena- 
rio de la comisión porque hay 
cuatro materias que podrían 
ser objeto de acuerdo inme
diato”.

La sección de Castilla y 
León pedirá que se incluyan 
también los aspectos referen
tes a casinos, juegos y apues
tas, y la transferencias de los 
funcionarios y trabajadores 
del antiguo parque móvil que 
ahora prestan servicios en la 
Consejería de Fomento.

Por último, León de la Riva 
ha mostrado su satisfacción 
por la voluntad del MAP de 
iniciar las negociaciones para 
transferir las competencias en 
Universidades, INSERSO y 
fundaciones, expresada en la 
carta del secretario de Estado, 
“lo que supone un ratificación 
por la vía de los hechos de la 
promesa del ministro Saave- 
dra sobre la agilización del 
proceso en respuesta a la de
manda planteada por esta Co
munidad hace un mes”.

El Plan Nacional 
de Drogas 
transfiere 282 
millones para el 
Plan Regional

Valladolid. (leal).— El dele
gado del Gobierno para el Plan 
Nacional contra la Droga, Balta
sar Garzón, confirmó la transfe
rencia de 282 millones a Castilla 
y León para la aplicación de pro
gramas específicos.

Garzón se reunió en Madrid 
con representantes de las 17 co
munidades autónomas dentro de 
la conferencia sectorial. Castilla 
y León será la quinta región que 
más reciba, con un incremento 
superior a un 30 por ciento con 
respecto al año pasado —216 
millones—, sólo superada por 
Andalucía, Madrid, Cataluña y 
País Valenciano.

El fuerte incremento de dota
ciones se debe a que el equipo que 
dirige Garzón ha decidido cam
biar la orientación de forma que 
reciban más las comunidades con 
menores niveles competenciales. 
Castilla y León es una de las que 
menos transferencias dispone en 
esta materia “lo que nos obliga a 
ir más allá en nuestros programas” 
aseguró el director general de Sa
lud Pública, Antonio de Santiago

En este sentido, la Consejería 
de Sanidad ha reiterado sus que
jas a la ministra de Sanidad, An
geles Amador, a la que se exige 
que el INSALUD se implique 
más en la lucha contra la droga.

La Junta aprovechará la Escuela de Policía 
Local de Valladolid como centro de formación

Dirección asistida

Desbloqueo de ruedas , 
automático X

Radiocassette High Quality — “ fl
Eleva lunas eléctricos le ¿
delanteros i traseros —

.4 mena automática

Cierre centralizado —____1

4 altavoces ————

Limpialuvalunetus

Aire acondicionado

' Retrovisores regulables
# desde el interior

z Asiento trasero partido
■simétricamente

Apoyo lumbar en el 
asiento del conductor

® Luneta térmica

Suspensión trasera por 
muelles helicoidales

Funda del neumático 
de repuesto

Bloqueo de ventanas

Un  Ko r a n d o  e s  u n  r in o c e r o n t e
DISEÑADO POR UN SIBARITA

Valladolid. (leal).— El con
sejero de Presidencia de la Junta, 
César Huidobro, y el alcaide de 
Valladolid, Tomás Rodríguez 
Bolaños, firmaron un convenio 
por un año para el uso de la Aca
demia de Policía Municipal de 
Valladolid como Escuela de Po
licía Local de Castilla y León, 
tanto para formación de nuevos 
agentes como para cursos de as
censo.

Huidobro y Bolaños coinci
dieron en destacar el grado de 
coordinación alcanzado en esta 
materia, porque a su juicio sin 
ella no se puede avanzar en la 
construcción del Estado de las 
autonomías.

La Ley 12/1990 de Coordi
nación de Policías Locales de 
Castilla y León establece que 
en tanto se ponga en marcha 
un centro regional la Junta 
tratará de conseguir una for
mación básica para que todos 
los policías municipales ten
gan en el futuro el mismo sis
tema de acceso.

Por ello ha negociado con el 
Ayuntamiento de Valladolid el 
uso de sus instalaciones, ya que 
según Huidobro “sería absurdo 
construir un nuevo edificio 
cuando la Academia de Vallado- 
lid no se usa al cien por cien. 
Cuando se sienta la necesidad de 
dar formación integral a los fun

cionarios —con la llegada de 
otros 16.000 por nuevas compe
tencias— será el momento de 
crear un único instituto”.

La planificación y dirección 
de las actividades y cursos de 
formación con carácter regional 
corresponderá a la Consejería de 
Presidencia, mientras que la ges
tión y desarrollo de los progra
mas educativos será cosa de la 
Academia de Policía. Todos los 
gastos correrán a cuenta de la 
Junta, incluidos tres millones 
por uso de instalaciones en cada 
curso de formación básica y 
500.000 pesetas por cursos de 
ascenso, formación de instructo
res o especialización.
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IU insta a las Cortes a elaborar una ley de 
ordenación de la minería a cielo abierto

Valladolid. (leal).— El pro
curador de Izquierda Unida en 
las Cortes regionales, Antonio 
Herreros, presentará en el pleno 
que se celebra hoy en Fuensalda- 
ña una propuesta de resolución 
en la que insta a la Junta a que 
elabore un proyecto de ley de 
ordenación de la minería a cielo 
abierto en Castilla y León, que 
contemple la aplicación de una 
moratoria de diez años para las 
extracciones de carbón en em
presas solventes, con la condi
ción de que mantengan los pues
tos de trabajo.

IU propone que esta ley elimi

ne el minifundismo empresarial, 
incapaz a su juicio de explotar 
racionalmente los yacimientos y 
de abordar con garantías los pro
cesos de restauración. Pide ade
más la aplicación rigurosa de los 
proyectos de explotación, im
pacto ambiental y planes de res
tauración, así como la revisión 
de avales y fianzas y el estable
cimiento de sistemas regulares 
de inspección y control, con la 
participación especial de los 
ayuntamientos.

La coordinadora quiere que se 
incluya también en este proyecto 
un programa de investigación

geológica que determine la ca
pacidad productiva de los yaci
mientos existentes en la región, 
y un programa de formación de 
técnicos en minería y medio am
biente, con la coordinación entre 
las administraciones con compe
tencias en minería, medio am
biente y cuencas hidrográficas.

Antonio Herreros propondrá 
también la creación de una em
presa pública regional de restau
ración de espacios degradados 
por explotaciones mineras y afi
nes, y la redacción de un plan de 
restauración de todas las explo
taciones abandonadas.
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El órgano consultivo pide la revisión de todos los proyectos regionales y del PDI

El CES coincide con los comerciantes 
sobre las aperturas dominicales

El Consejo Económico y 
Social (CES) recomienda en 
su informe sobre el decreto 
de horarios comerciales que 
aprobará próximamente la 
Junta, el cómputo anual des
de la fecha de su entrada en 
vigor para el establecimien
to de las 8 aperturas domini
cales.

Valladolid(Ical).— El CES 
aprobó un informe sobre el 
proyecto de decreto que regula 
ios horarios comerciales en 
Castilla y León cuya petición 
coincide con el rechazo al año 
natural para dicho cálculo que 
mantienen las asociaciones de 
comerciantes

El informe del Consejo 
Económico y Social critica 
también la utilización del vo
lumen de población como 
único criterio para definir 
una zona turística porque en
tiende que "podría dejar una 
puerta abierta de forma indis
criminada, ya que muchos 
municipios sin actividad tu
rística elevan considerable
mente su población durante 
los fines de semana"'.

Asimismo, el documento 
también afirma que este criterio 
puede ser restrictivo y dejar fue
ra zonas de turismo emergente, 
cultural o minoritario, privándo
les de un régimen de libertad de 
horarios. El CES también pone 
de manifiesto la definición ex- 
tracompetencial de los estable
cimientos que se incluye en el 
artículo primero. De esta forma 
—se añade— se invaden com
petencias reservadas con carác
ter exclusivo al Estado.

Por otra parte, el Consejo 
aprueba la publicidad del hora-

PEÑALOSA

La CES elabora un informe sobre los horarios comerciales.

rio en el propio establecimien
to y la inclusión de las excep
ciones por razón de la natura
leza de los pruductos.

Por último, el CES muestra 
su acuerdo con el punto relati
vo a la regulación de los cen
tros de productos comerciales 
en origen, tales como merca
dos ganaderos, lonjas y otros 
centros de contratación de pro
ductos comerciales.

Planes regionales
Del mismo modo, el pleno 

del Consejo Económico y So
cial (CES). cuestiona en el in

forme, la validez de todos los 
grandes planes regionales y 
nacionales de infraestructuras 
y medio ambiente debido a su 
“indefinición temporal’" y las 
"dudas sobre su financiación"’.

El CES pide la reformula
ción del Plan Director de In
fraestructuras (PDI) elaborado 
por el Gobierno central, así 
como los planes regionales de 
carreteras, transportes, sanea
miento, residuos industriales, 
residuos solidos urbanos, y 
Plan Estratégico Agrario. To
dos ellos corren el peligro de 
convertirse en “mero catálo

gos de intenciones", según las 
conclusiones del citado estu
dio.

A pesar de considerar estos 
planes como positivos, el or
ganismo que preside Manuel 
Garcí-Verdugo ha elaborado 
un “paquete" de ocho reco
mendaciones entre las que 
destaca el diseño de actuacio
nes plurianuales “a medio pla
zo en aquellas materias en que 
sea posible”, una mínima re
lación de prioridades y un pro
grama de financiación basado 
en “el realismo y las garantías 
de cumplimiento".

El pleno del Consejo aprobó 
varios informes elaborados a 
iniciativa propia sobre “planifi
cación y programación de las 
actuaciones por parte de las Ad
ministraciones Públicas" y 
“gestión de los fondos estructu
rales Europeos para el periodo 
94-99".

Respecto a la gestión de los 
fondos estructurales que llegan 
a la Comunidad, el CES insta a 
la Junta a que prepare con ante
lación suficiente posibles ac
tuaciones y recomienda una 
utilización de los recursos 
coherente con los programas 
sectoriales y a medio plazo en 
la región El informe del CES 
recomienda además que las 
administraciones regionales 
deberán participar en la defini
ción de los proyectos a finan
ciar con el Fondo de Cohesión.

El CES considera de aten
ción prioritaria los planes so
bre mejora de equipamientos e 
infraestructuras fundamental
mente los relacionados con 
energía, agua, medio ambien
te, tecnología suelo industrial 
e infraestructuras rurales.

Martín Villa 
afirma que 
nunca pagó 
sobresueldos 
a altos cargos

Valladolid. (leal).— El parla
mentario leonés del PP y ex mi
nistro del Interior con la UCD 
Rodolfo Martín Villa manifestó 
que él nunca pagó sobresueldos 
a altos cargos de su departamen
to con el dinero de los fondos 
reservados, y que aunque hu
biera querido no hubiera sido 
posible, dada la cuantía mínima 
que tuvo a su disposición, “una 
quinta parte que en la actuali
dad" —794 millones este año—.

Martín Villa afirmó que esta
ba “totalmente seguro" de no ha
ber empleado ni una peseta en 
los destinos que ahora se insi
núa, “con razón o sin ella". Por 
eso aseguró estar muy tranquilo 
ante la posibilidad de que sea 
llamado a declarar al Congreso 
en relación con este caso, si bien 
calificó de “intolerable” que se 
le convoque por unas supuestas 
amenazas del PSOE de extender 
la investigación al periodo al que 
estuve al frente de Interior.

En cuanto a la fórmula para 
evitar el uso irregular de los fon
dos, indicó que podría habilitarse 
un sistema de manera que estuvie
sen informadas personas ajenas a 
la Administración, que podrían 
ser parlamentarios o repre
sentantes del mundo judicial, se
gún declaró en Onda Cero Radio.

El ex ministro manifestó su 
oposición no sólo a usar los fon
dos con fines delictivos, sino 
también cuando se destinan a 
propósitos “que no siendo delic
tivos no son correctos adminis
trativamente"."La única duda 
que yo tengo —indicó— es que 
los fondos son reservados y que 
su disposición debe ser de muy 
pocas autoridades del Estado, 
por ejemplo Asuntos Exteriores, 
Defensa. Interior o Justicia".

La CEOE recomienda a los empresarios de la 
región una subida salarial del 2,5 por ciento

Valladolid. (leal).— La reac
tivación económica va a depen
der de la negociación colectiva 
en que las empresas, que no de
berán incrementar sus costes la
borales por encima del 2,5 por 
ciento, según ha manifestado en 
Valladolid el director de Rela
ciones Laborales de la CEOE, 
Fernando Moreno, quien ha 
apuntado también que los em
presarios deberán aprovechar las 
posibilidades que ofrece la re
forma laboral e incrementar su 
competitividad para salir de la 
crisis.

El representante de la patronal 
estatal se reunió ayer por la tarde 
con los secretarios generales de 
las organizaciones provinciales y 
sectoriales integradas en CECA- 
LE con el fin de analizar el proce
so de negociación colectiva que 
habrá de ser desarrollado a lo lar
go del 94, las características de las 
nuevas contrataciones y las previ
siones empresariales en tomo a la 
evolución salarial.

Respecto a las previsiones so
bre crecimiento de la economía

española, Fernando Moreno ha 
coincido con el último informe 
de CEPREDE al afirmar que Es
paña se mantendrá en el fondo 
de la crisis durante al menos este 
año y el primer semestre del que 
viene.

“La reactivación va a depen
der de la negociación colectiva. 
Si jugamos con los duros de los 
demás, la recuperación se hará 
esperar. Esto es lo que le ha pa
sado a la economía española que 
tuvo un comportamiento muy 
alegre en 1992, cuando ya todos 
los analistas anunciaban la cri
sis", —añadió Moreno—.

“En España no se puede fiar 
todo a la recuperación que se 
apunta en el contexto internacio
nal. Hay que ajustaren lóseosles 
laborales. Si la mayoría de los 
países con los que comercia Es
paña van a incrementar sus sala
rios en un 2,5 por ciento, lodo lo 
que sea fijar aumentos por enci
ma de este nivel será perder cuo
ta de mercado", según el director 
de Relaciones Laborales de la 
CEOE, quien ha reconocido 

también que en la negociación 
cada empresa tendrá que ver sus 
condiciones de mercado.

Femado Moreno ha apuntado 
también a los empresarios de la 
región que aprovechen al máxi
mo las posibilidades que ofrece 
la reforma laboral.

Según un informe elaborado 
por la CEOE sobre negociación 
colectiva para el 94, la reforma 
laboral remite más de 28 lemas 
diferentes a la negociación co
lectiva.

Respecto a los contratos de 
aprendizaje, el director de Rela
ciones Laborales de la CEOE ha 
manifestado que “van a servir 
para la creación de empleo, aun
que no van a corregir el alto ín
dice de paro. Hay que reconocer 
que el empleo se crea también 
creando empresas".

Ajuicio de Fernando Moreno, 
el contrato de aprendizaje “es 
una vía correcta para dar entrada 
en el mercado de trabajo a más 
de 1,5 millones de jóvenes me
nores de 25 años que llevan uno 
o dos años buscando empleo”.

Castilla y León fue la 
comunidad con el mayor 

crecimiento de PIB en 1993
Valladolid. (leal).— Castilla 

y León fue la comunidad econó
mica que registró un mayor cre- 
cimienlo económico durante 
1993, según un estudio de la 
Fundación FIES, que dirige el 
catedrático Enrique Fuentes 
Quintana.

El año 1993 fue recesivo para 
la economía española al descen
der su PIB una media del I. I por 
ciento. Sin embargo, en Castilla 
y León el Producto Interior Bru
to creció un 2.84 por ciento res
pecto al ejercicio anterior.

Fuentes Quintana justificó el 
incremento en Castilla y León en 
la excepcional cosecha de cerea
les y en los comportamientos 
“muy aceptable" del sector ser
vicios y menos negativo de la 
construcción y la industria. Por 
sectores, la agricultura tuvo un 
comportamiento excelente, con 
un crecimiento del 55.1 por cien
to; mientras que el crecimiento 
del PIB fue negativo en industria 
y construcción un 4 y un 4.7 por 

ciento, respectivamente. El apar
tado de servicios creció en Castilla 
y León un 0.8 durante 1993.

El balance económico corres
pondiente al 93, según el estudio 
de la Fundación FIES, también 
fue positivo para Canarias, La 
Rioja, Galicia. Baleares. Ceuta y 
Melilla; mientras que en Anda
lucía. Aragón. Cantabria, Cata
luña. Extremadura. Comunidad 
Valenciana. Murcia y Madrid el 
PIB cayó en porcentajes más ne
gativos que la media nacional.

Por su parte, el grupo Hispa- 
link anuncia una recuperación 
de la economía regional en el 94. 
con un crecimiento del 0.5 por 
ciento del PIB. por encima de la 
media nacional, aunque muy por 
debajo de los niveles alcanzados 
en el 93. según los datos aporta
dos por la Fundación FIES.

Fuentes Quintana no se pro
nunció sobre el hecho de que el 
mayor crcciemiento se produjo 
en autonomías gobernadas por el 
Partido Popular.
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No sería malo pensar en retrasar la edad de la jubilación, según Griñán

Añoveros: “El sistema de pensiones 
está agotado con vistas al futuro”

El economista y catedrático de Derecho Financiero de la Uni
versidad de Sevilla Jaime García Añoveros afirmó que el sistema 
de pensiones español “está agotado con vistas ai futuro”, por lo 
que considera que los ciudadanos deben cambiar el destino de 
inversión de sus ahorros.

Asunción se reunirá el jueves 
con los diputados con 

acceso a materias secretas

Las Palmas de Gran Canaria 
(Efe).— Añoveros señaló que, 
“probablemente”, ese cambio de 
inversiones implicará una reduc
ción de las cotizaciones a la Se
guridad Social. La aplicación de 
esta reducción dependerá de 
cómo evolucione y se organice 
el sistema de pensiones y del 
equilibrio que se cree entre los 
fondos de pensiones públicos y 
los privados, indicó el catedráti
co, que fue ministro de Hacienda 
entre 1979 y 1982.

Destacó que actualmente “no 
se invierte el dinero que se aho
rra; ahora mismo se gasta ese 
dinero en el pago de las pensio
nes actuales”, y que este sistema 
plantea problemas de futuro 
"muy preocupantes”. Pese a 
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ello, cree que el Estado podrá 
garantizar razonablemente, en un 
nivel mínimo, las pensiones que 
se cobran actualmente. El catedrá
tico, que estimó en unos veinte 
años el límite de la caducidad del 
actual sistema de pensiones, agre
gó que la alternativa al mismo es 
“sustituir el sistema de reparto 
parcialmente o completarlo por 
unos sistemas de ahorro con in
versión de la cantidad ahorrada 
que garantice en el futuro el cobro 
de las pensiones”.

Crear empleo
El ministro de Trabajo, José 

Antonio Griñán, afirmó ayer que 
“1994 será un año donde poda
mos parar la destrucción de em
pleo para ponernos en situación

de crear empleo neto" y añadió 
que este pronóstico no forma 
parte sólo de sus “ambiciones 
sino también de un análisis ra
cional de la realidad".

En declaraciones a Radio Na
cional, Griñán reconoció que 
1993 fue un año “particularmen
te duro para el empleo, donde se 
produjo un ajuste de plantillas 
como no se había conocido en 
nuestra historia más reciente”. 
En relación con las medidas que 
prepara el Ministerio de Trabajo 
para incentivar la contratación 
de los parados mayores de 45 
años, señaló que en abril estarán 
en el Boletín Oficial del Estado.

Griñán reiteró que el Gobier
no no se plantea reformar las 
pensiones de viudedad y que el 
sistema público de pensiones es
tará garantizado en el futuro", al 
tiempo que apuntó como línea 
para reformar el sistema que “no 
sería malo pensar en retrasar un 
poco la edad de jubilación”.

Madrid (Efe).— El ministro 
del Interior, Antonio Asunción, 
comparecerá previsiblemente el 
jueves ante los diputados comi
sionados por el Pleno del Con
greso para acceder a materias se
cretas, dijo hoy el vicepresidente 
del Congreso y presidente de la 
comisión que investiga el caso 
Roldán, José López de Lerma. 
El parlamentario de CiU agregó 
que esta misma mañana, la Mesa 
del congreso va a conocer la pe
tición hecha ayer por el Gobier
no, para que el ministro del Inte
rior informe sobre fondos desti
nados a gastos reservados en su 
Ministerio, y agregó que previsi
blemente se habilitará el jueves 
para esta reunión.

López de Lerma informó de 
que se trata de una iniciativa, 
acorde con el carácter secreto de 
los fondos reservados y con el 
control parlamentario sobre ma
terias clasificadas, que llega con 
retraso porque esos fondos exis
ten hace años y desde 1977 hay 
un parlamento democrático, y 
“llega además —dijo— con el 
impulso de la exigencia social y 
política”.

Dijo desconocer si el Gobier
no va a informar de las medidas 
que ha tomado para que haya 
una fiscalización interna en los 
propios ministerios o si va a ex
plicar como se llevaba ese con
trol o ese no control “porque no 
estoy en el Ejecutivo”, pero sub
rayó que “sería bueno que el Go

Empleados de Santana ocupan 
las delegaciones de la Junta

Jaén (Efe).— Unos trescien
tos trabajadores de la factoría 
Santana Motor, de Linares, man
tienen cortada desde las 10.30 
horas la carrerera N-323, a la 
salida de Jaén, en protesta por la 
pretensión de la multinacional 
japonesa Suzuki de reducir la 
plantilla en un sesenta por cien
to. Los manifestantes, divididos 
en dos grupos de 150 personas, 
han ocupado además las puertas 
de acceso a las delegaciones pro
vinciales de Trabajo y de Econo
mía de la Junta de Andalucía, 
acción que terminará sobre las 
14:00 horas, según ha indicado

El Banco de España mantiene 
el precio del dinero en el 8%

Madrid (Efe).— EL Banco de 
España decidió mantener hoy en 
el 8 por ciento el precio oficial 
del dinero, tipo de interés al que 
concedió 5,01 billones de pese
tas en la subasta decenal de prés
tamos, informó el instituto emi
sor. En la subasta de préstamos, 
emisión 16 de marzo y amortiza
ción el próximo día 24, los ban
cos y las cajas de ahorro solici
taron fondos por 5,2 billones de 
pesetas y obtuvieron 5,01 billo
nes, al tipo de interés marginal o 
técnico, el mínimo permitido por 
el Banco de España, del 8 por 
ciento.

bierno diera una información lo 
más completa posible”. Es de
seable —dijo— que el Parla
mento conozca el control que se 
lleva por parte de los ministerios 
que disponen de esos fondos, y 
qué medidas ha tomado el Go
bierno para garantizar que el 
destino sea “el que todo el mun
do conoce, y no el que se'reco
noce en medios de comunica
ción, como sobresueldos o com
plementos de sueldo”.

Felipe González
El presidente del PP, José Ma

ría Aznar, exigió ayer que sea el 
presidente del Gobierno, Felipe 
González, quien dé explicacio
nes ante el Parlamento y la opi
nión pública sobre los fondos re
servados. Fuentes de la direc
ción del PP informaron que Az
nar aprovechó su intervención 
ante la junta directiva nacional 
de su partido para contestar la 
palabras de González en una en
trevista de la agencia Efe.

El líder del principal partido 
de la oposición dijo que nunca 
en la Historia de España se había 
producido un deterioro tan gran
de de un Gobierno en tan poco 
tiempo, en referencia a que toda
vía no ha pasado un año desde 
las últimas elecciones, y agregó 
que para González el PSOE aho
ra mismo “es un estorbo" y que 
no se dan los mínimos en España 
para que comience la recupera
ción económica.

Angel Moreno, miembro del co
mité de empresa de la factoría 
automovilística.

Los trabajadores están impi
diendo el acceso a las citadas 
delegaciones a toda aquella per
sona que intenta entrar en ellas, 
al mismo tiempo que profieren 
gritos contra los responsables de 
la Administración y de Suzuki.

Por su parte, el ministro de 
Industria y Energía, Juan Ma
nuel Eguiagaray, dijo ayer que 
se ha abierto una "posibilidad 
real" de continuidad de activida
des en la planta de Linares de 
Santana.

Este tipo de interés, que es el 
precio oficial del dinero en Es
paña, se redujo por última vez el 
pasado 3 de marzo, fecha en la 
que el Banco de España decidió 
reducirlo en medio punto por
centual, hasta el 8 por ciento que 
hoy se ha decidido repetir.

En el mercado interbancario 
de operaciones crediticias entre 
entidades financieras, el precio 
del dinero en las operaciones a 
plazo de un día se cotizaban a las 
diez de la mañana entre el 8.18 y 
el 8,20 por ciento, con las tran
sacciones a plazo de un año en
torno al 7.95 por ciento.
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Ibarra, elegido 
portavoz 
extremeño en 
el congreso del 
PSOE

Mérida (Efe).— Los 51 dele
gados del PSOE de Extremadura 
que acudirán al XXXIII congre
so federal del partido aprobaron 
por unanimidad la elección del 
actual secretario regional, Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra. como 
portavoz de la delegación de Ex- 
.remadura. Según informó el 
portavoz de la ejecutiva regio
nal, Francisco Fuentes, esta de
cisión fue tomada en la reunión 
que estos delegados mantuvie- 
on ayer en Mérida.

Fuentes manifestó que el 
PSOE de Extremadura manten
drá en el congreso federal la mis
ma postura que ha venido defen
diendo desde el último congreso 
regional: “que Felipe González 
siga siendo el secretario general 
del partido y Alfonso Guerra el 
vicesecretario”.

Sobre la posibilidad de que 
Juan Carlos Rodríguez Ibarra 
esté presente en la futura ejecu
tiva federal, el portavoz socialis
ta indicó que “si ocurre no será 
por voluntad personal, sino por
que a nivel federal se lo pidan” 
y añadió que “de producirse esta 
petición tendrán que ser muy 
persuasivos, ya que no tiene de
masiado interés”.

Por otra parte, el secretario 
general del PSOE, Felipe Gon
zález, se reunió ayer con desta
cados dirigentes de su partido 
para ultimar detalles del XXXIII 
congreso federal, a cinco días de 
su inicio, informaron fuentes so
cialistas. González recibió en La 
Moncloa a Joan Lerma, Jesús 
Quijano, Manuel Chaves, Joa
quín Almunia, Ramón Jáuregui 
y Joaquín Leguina, todos ellos 
vinculados a sectores renovado
res e integradores del Partido 
Socialista.

Don Juan Carlos y el lehendakari Ardanza durante su encuentro ayer. t el ef o t o  ef e

Fue recibido en audiencia por el Rey Juan Carlos

José A. Ardanza considera grave 
el bloqueo de transferencias

El lendakari del Gobierno vasco, José Antonio Ardanza, 
hizo ayer un llamamiento a la Administración central para 
“desatascar de una vez por todas” el proceso de traspaso de 
competencias y consideró que la situación de bloqueo actual 
es “realmente grave”.

Madrid (Efe).— Ardanza, 
que calificó la actitud del 
PNV de “sensata y responsa
ble”, suscribió las palabras del 
presidente de su partido, Xa- 
bier Arzalluz, cuando compa
ró la falta del desarrollo del 
Estatuto con el posible incum
plimiento de la Constitución. 
El lendakari hizo estas decla
raciones poco antes de ser re
cibido por el Rey y, aunque 
eludió hablar sobre las cues
tiones que pensaba trasladar
le, anunció que trataría en pro

fundidad todos los asuntos 
que el Monarca le planteara.

Ardanza, que dijo que el 
Estatuto vasco es una “peque
ña Constitución”, recordó la 
falta de apoyo de su partido a 
la Carta Magna, y declinó pro
nunciarse sobre un posible 
plazo para el traspaso de com
petencias después de esos sie
te años, porque “las leyes no 
tienen plazo, las leyes se cum
plen, independientemente de 
las conveniencias políticas de 
cada momento".

El lehendakari expresó su 
desconfianza sobre que el 
congreso del PSOE traiga un 
cambio en este tema, y apuntó 
que “uno tiene ya derecho a 
ser un tanto escéptico de las 
promesas o de las volunta
des”. Ardanza advirtió en el 
PSOE “un profundo proceso 
de confrontación interna”, y 
se remitió a la experiencia de 
su partido hace algunos años 
para señalar que “es muy difí
cil solucionarlo de la noche a 
la mañana”, si bien, “ojalá re
suelvan todos los problemas y 
el PSOE afronte ya la gober
nación” del Estado, aunque 
cree que con el descenso a 159 
escaños socialistas “las cosas 
son cada vez más complejas".

“Lito” acusa a 
Méndez de 
ofrecer puestos 
a cambio de 
votos

Zaragoza (Efe).— El candi
dato a la secretaría general de la 
UGT. Manuel Fernández “Lito”, 
acusó ayer al otro aspirante al 
puesto, Cándido Méndez, de 
“ofrecer puestos a cambio de vo
tos”, e indicó que “si alguien se 
ha caracterizado por defender 
proyectos y no personas, somos 
nosotros”. “Lito” afirmó en rue
da de prensa que “no merecen ni 
calificativos" las declaraciones 
de Méndez en las que señalaba 
que la Federación del Metal co
rre el riesgo de quedarse “al mar
gen" el día después del próximo 
congreso del sindicato.

El actual secretario general de 
la Federación del Metal de UGT 
ha señalado que “no ofende 
quien quiere sino quien puede”, 
y que tanto la Federación del 
Metal como él mismo han toma
do dichas decalaraciones como 
“una amenaza y advertencia si
bilina", ya que, en su opinión, el 
Metal y la Construcción sólo 
quedarían al márgen de la co
lumna vertebral de la organiza
ción si lo decidiesen los metalúr
gicos y los integrantes de la 
construcción.

Destacó que “yo siempre he 
afirmado que una sola candida
tura es mejor que dos, porque 
genera menos problemas”, si 
bien añadió que no considera un 
drama el hecho de que en una 
organización democrática haya 
más de una candidatura, “ya que 
eso se resuelve de una manera 
muy sencilla, mediante el juego 
de las mayorías y las minorías”.

Para “Lito”, el hecho de que 
otros compañeros acepten pro
posiciones de su proyecto es una 
señal de que Méndez debería 
“irse para casa” con el fin de 
favorecer el consenso.

El fiscal rebaja la petición de 
penas para los intermediarios 

del secuestro de Revilla
Bilbao (Efe).— El Ministerio 

Fiscal mantuvo ayer la acusa
ción de cooperación con banda 
armada para los dos procesados 
por intermediar en el secuestro 
de Emiliano Revilla, aunque ha 
rebajado de ocho a cuatro años 
la petición de pena al aplicar a 
ambos la eximente incompleta 
de estado de necesidad. Por su 
parte, las defensas solicitaron la 
absolución al considerar que la 
conducta de sus clientes no está 
tipificada en el Código Penal y 
que se les acusa como “crimina- 
lización” a una ideología en el 
caso del parlamentario de HB y 
letrado José María Elosúa y para 
disuadir a futuros mediadores, 
en el caso del empresario Fran
cisco Arratibel.

Con las calificaciones defini
tivas de las partes y la lectura de 
los informes, ayer quedó visto 
para sentencia esta vista oral que 
comenzó el lunes pasado.

■ El Ministerio Público, repre
sentado por el fiscal jefe del TSJ,

Jesús Cardenal, renunció en su 
alegato a pedir a Elosúa una in
demnización de un millón de pe
setas y a Arratibel otra de 75 
millones, cantidades que cobró 
el primero en concepto de hono
rarios y el segundo como depó
sito, al reconocer que los Revilla 
no han reclamado dinero alguno 
a estas dos personas.

Durante su informe, Cardenal 
defendió la aplicación de la exi
mente de estado de necesidad al 
indicar que ambos acusados ac
tuaron en este asunto para evitar 
que Revilla muriera en manos de 
los secuestradores, aunque pre
cisó que esa eximente es imcom
pleta porque este interés huma
nitario “estaba enturbiado por 
otros móviles”.

En el caso de Elosúa, dijo, la 
familia buscó a alguien que estu
viera cercano al entorno de ETA 
—en referencia a su condición 
de parlamentario de HB— y el 
papel que jugó en las negocia
ciones, según añadió, fue defen-

El abogado José Ms Elosúa escucha durante el juicio. t el ef o t o  ef e

der y favorecer los intereses de 
los secuestradores.

Durante la sesión de ayer, la 
Asociación Libre de Abogados 
de Madrid repartió entre los in
formadores que cubren el juicio 

un comunicado de apoyo a 
Elosúa y a todos aquellos aboga
dos que “intervienen en un se
cuestro a petición de la familia y 
con fines humanitarios y profe
sionales".

BREVES

La Policía de Badajoz ha 
aprehendido dos kilos y medio 
de heroína, únas 200.000 dosis, 
tras detener a los ocupantes de 
un vehículo, en la avenida Padre 
Tacáronte de la capital pacense.

El tribunal encargado del jui
cio de la "operación Nécora" re
produjo ayer un vídeo con unas 
declaraciones del arrepentido 
Manuel Fernández Padín. en las 
que indica que los narcotrafican- 
tes manejan en Galicia miles de 
millones de pesetas.

Uno de ios testigos del juicio 
en el que están procesados los 
policías Amador Miralpeix y 
José M. Ortíz por supuestas tor
turas a un compañero, al que de
tuvieron y que falleció a los tres 
meses, acusó al primero de haber 
azotado con una fusta a la vícti
ma en dependencias policiales.

El instructor del expediente 
disciplinario a los 18 miembros 
de la COE que abandonaron su 
acuartelamiento en Palma ha 
propuesto sanciones entre cinco 
meses y dos meses y veinte días 
para los soldados, según Rafael 
Pons, abogado defensor.
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El escándalo 
“Whitewater” 
se cobra una 
nueva víctima

Washington (Efe).— El escán
dalo "Whitewater”. que amenaza 
con convertirse en el estigma que 
marque la presidencia de Bill 
Clinton, se cobró el lunes una nue
va víctima, el fiscal general adjun
to Webster Hubbell. amigo perso
nal del presidente.

Hubbell. hasta ahora “núme
ro tres” del Departamento de 
Justicia de EE.UU., renunció 
inesperadamente porque, dijo, 
las continuas preguntas a que es 
sometido por supuestas irregula
ridades cometidas en su firma de 
abogados de Little Rock (Arkan- 
sas) le quitan demasiado tiempo 
para hacer bien su trabajo públi
co. La fiscal general, Janet 
Reno, fue la encargada de anun
ciar la dimisión de Hubbell, de 
46 años, que era colega de la 
primera dama, Hillary Clinton, 
en el bufete de abogados de Ar- 
kansas acusado ahora de haber 
facturado excesivamente a sus 
clientes.

Por otra parte, Bill Clinton, y 
su esposa. Hillary. podrían deber 
45.411 dólares en impuestos no 
pagados al fisco de la nación, 
según un informe que aparecerá 
publicado en el número de abril 
de la revista “Money”.

La publicación norteamerica
na indica que un examen en pro
fundidad de las declaraciones de 
impuestos de los Clinton, reali
zada durante mes y medio, su
giere que el presidente de 
EE.UU. y su esposa no pagaron 
al fisco entre 1980 y 1992 todo 
lo que debían.

“La primera pareja puede ha
ber pagado de menos unos 
16.358 dólares en sus declara
ciones de impuestos en ese pe
ríodo, y su deuda total sería 
45.411 dólares” según dijo “Mo
ney".

El presidente Bill Clinton durante su intervención en la conferencia de Detroit t el ef o t o  ef e

Los “siete grandes ^concluyen sus debates en Detroit 

Crecimiento sostenido y producción, 
armas del G-7 para reducir el paro

El crecimiento sostenido de los países industrializados 
y el aumento de la productividad son las principales 
armas económicas para lograr la reducción del desem
pleo, que en Europa no comenzará a bajar hasta el pró
ximo año.

Detroit (EE.UU.).— Aun
que existen sensibles dife
rencias de tono, estos son los 
puntos esenciales de consen
so en el Grupo de los Siete 
(G-7) países más industriali
zados del mundo, que hoy, 
martes, terminan en Detroit 
(Michigan, EE.UU.) los de
bates de la primera conferen
cia dedicada a debatir exclu
sivamente el problema del 
empleo.

Como estaba previsto, la 
coferencia concluirá sin reso
luciones, pero los debates ser

virán para plantear en la pró
xima cumbre del mes de julio 
del G-7, que se celebrará en 
Nápoles (Italia), la aproba
ción de un plan de medidas. 
“Estamos en el medio de una 
revolución tecnológica", dijo 
la directora del Consejo de 
Asesores Económicos de la 
Casa Blanca, Laura Tyson, 
quien insistió en que sólo si se 
entra en un período de creci
miento sostenido se podrá re
ducir el desempleo.

El comisario europeo de 
Trabajo y Asuntos Sociales,

Padraig Flynn, destacó que la 
gravedad ha llegado a tal pun
to que “las soluciones tradi
cionales no pueden funcionar, 
salvo que se ataquen directa
mente los problemas estructu
rales”. A esta conferencia de 
Detroit asisten los ministros 
de Finanzas, Economía, Tra
bajo y Comercio de EEUU, 
Alemania, Francia, Canadá, 
Italia y Gran Bretaña y una 
representación menor japone
sa .

Aunque los participantes de 
los siete países advirtieron 
que no cabe esperar solucio
nes mágicas, coincidieron en 
que ya es importante que por 
primera vez el G-7 aborde el 
problema más importante que 
afecta a la gente de la calle.

PANORAMICA

ALEMANIA.- El deseo de 
morir de enfermos desesperados 
hizo ganar una fortuna a Hans 
Hcnning Altrott, pero también le 
llevó ante la justicia alemana, 
que le condenó ayer a dos años 
de cárcel con libertad provisio
nal. El presidente y fundador de 
la Sociedad Alemana por una 
Muerte Humana tuvo que com
parecer ante la audiencia provin
cial de Augsburgo que pronun
ció ayer el veredicto.

ITALIA.- El líder del ex co
munista Partido Democrático de 
la Izquierda (PDS), Achille Oc- 
chetto, ha sido incluido en el re
gistro de los investigados por los 
jueces anticorrupción de Roma, 
informaron ayer fuentes judicia
les.

ARGELIA.- Un oficial de 
policía argelino fue asesinado el 
pasado sábado en un barrio cén
trico de Argel mientras el direc
tor del diario “Le Matin” escapó 
“milagrosamente" a un atentado 
terrorista el pasado 8 de marzo, 
según reveló el mismo diario.

SURAFRICA.- La Comisión 
Electoral surafricana prorrogó 
hasta mañana el plazo para la 
presentación de las listas defini
tivas de candidatos que concu
rren a las elecciones de abril.

EE.UU.- Al menos cuatro 
personas murieron y otras dos 
resultaron heridas ayer en una 
tienda de equipos electrónicos 
de Santa Fe Springs (California) 
al abrir un desconocido fuego 
indiscriminadamente contra los 
presentes.

ESLOVAQUIA.- El ex mi
nistro de Asuntos Exteriores Jo- 
zef Moravcik, disidente del des
tituido primer ministro eslova
co, Vladimir Meciar, se hará car
go de la formación del nuevo 
Gobierno.

MEXICO.- Al menos dos di
rigentes de los campesinos indí
genas fueron asesinados en las 
últimas 48 horas en el sur de 
México, en los estados de Chia- 
pas y Oaxaca.

España seguirá defendiendo en Bruselas sus 
intereses pesqueros frente a Noruega

Rabin intentará salvar con 
Clinton la crisis con la OLP

Bruselas (Efe).— El minis
tro de Asuntos Exteriores espa
ñol, Javier Solana, se entrevistó 
anoche en Bruselas con su ho
mólogo noruego, Bjorn Tore 
Codal, para intentar aproximar 
posiciones sobre el conflicto 
pesquero que enfrenta a los dos 
países.

La reunión se produjo pocas 
horas antes del inicio hoy del 
Consejo de Ministros comunita- 
no, que debe llegar a un acuerdo 
tanto en el capítulo de pesca con 
Noruega como en el asunto de la 
minoría de bloqueo, que amena
zan con bloquear la ampliación 
de la Unión Europea (UE).

El encuentro, del que no ha 
trascendido nada, transcurrió en 
•a maxima discreción y se cele
bró en la residencia del embaja
dor español ante la CE, Camilo 
Barcia, en la capital comunita
ria.

Esta es la segunda vez que se 
reúnen los dos ministros. La pri
mera, durante las negociaciones 
•a semana pasada, no produjo 
n,ngún avance.

España considera vital para 
sus intereses llegar a un buen 
acuerdo de pesca, que implique 
el acceso de su flota a los cala
deros noruegos, donde estuvo 
pescando hasta 1981.

De la misma forma, se man
tiene firme en su demanda de 
que la minoría de bloqueo en el 
Consejo de Ministros no aumen
te de los 23 votos actuales a los 
TI. Ambas cuestiones son con
sideradas “intereses de Estado”, 
y el ministro Solana reiteró hoy, 
antes de viajar a Bruselas, que 
las seguirá “defendiendo con la 
máxima tenacidad”.

Mejor acuerdo
Solana afirmó que para que 

Noruega pueda entrar en la UE 
“hay que llegar a un mejor 
acuerdo de pesca".

Por ahora, el Gobierno norue
go ha ofrecido 3.000 toneladas 
de bacalao, lejos de las 14.000 
que España reclamaba para pes
car en sus aguas. Esta oferta está 
acompañada de otra de la Comi
sión Europea de comprar una 

cuota de 10.000 toneladas de ese 
pescado a Rusia, con cargo al 
presupuesto comunitario, y una 
mejora del acceso que la Ilota 
española tiene en las aguas de la 
UE.

Por su parte, el ministro no
ruego de Exteriores. Bjorn Tore 
Codal, confía en llegar a un 
acuerdo hoy pese a que hay “as
pectos difíciles" en el capítulo 
de pesca y a que no va a dar “ni 
un pez más” para satisfacer las 
demandas de España.

“Tenemos esperanzas, pero 
hay aspectos muy difíciles por 
resolver”, dijo en Bruselas, y 
aseguró que la oferta que No
ruega ha hecho es la última y 
“no hay más recursos que ofre
cer". Además, ofrece una me
jora del acceso de España a los 
caladeros comunitarios, muy 
limitado desde su adhesión y 
hasta el año 2003. Sin embar
go, este asunto debe decidirse 
entre los Doce, y será uno de 
los principales aspectos del de
bate ya que España quiere un 
compromiso firme.

Jerusalén (Efe).—El primer 
ministro israelí, Isaac Rabin, 
viajó hoy, martes, a EE.UU. para 
intentar, con la ayuda del presi
dente norteamericano. Bill Clin
ton. resolver la crisis que ha 
apartado a la OLP de la mesa de 
negociaciones de paz a causa de 
la matanza de la mezquita de 
Hebrón.

En Israel, así como en Cisjor- 
dania y Gaza ocupadas, las fuer
zas de seguridad se hallan en 
estado de alerta máxima por el 
ultimátum del grupo integrista 
palestino Hamas de atentar, a 
partir de hoy, contra los asenta
mientos judíos en esos territo
rios ocupados si sus colonos no 
los evacúan, y en venganza por 
la masacre citada. Del asenta
miento de Kiriat Arba, próximo 
a Hebrón, salió el colono judío 
del grupo extremista Kaj que 
asesinó a cerca de 50 palestinos 
en una mezquita

El ministro de Asuntos Exte
riores de Israel. Simón Peres, 
hizo hoy un llamamiento a la 
Organización para la Liberación 

de Palestina (OLP) para que se 
reincorpore a la mesa de nego
ciaciones.

Dicho llamamiento sigue a la 
entrevista que celebraron ayer, 
en Túnez, una delegación israelí, 
encabezada por el director gene
ral de dicho Ministerio. Uri Sa- 
vir, y el presidente de la OLP. 
Yaser Arafat, y que fracasó en su 
intento de fijar fecha para reco
menzar las conversaciones de 
paz.

Según Peres, “en la postura 
de la OLP hay una contradic
ción. ya que por un lado presiona 
para que se cumplan las fechas y 
acaben las negociaciones sobre 
el repliegue del Ejército israelí y 
la aplicación de la autonomía pa
lestina en Gaza y Jericó -previs
tos para el próximo 13 de abril- 
y por otro, no reanudan las con
versaciones". La OLP exige que 
Israel acepte negociar ahora el 
futuro de los asentamientos ju
díos de los territorios ocupados, 
desarmar a los colonos que vi
ven en ellos y garantizar la pro
tección de los palestinos .
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La ONU condena el asedio serbio contra Malglaj y pide el paso de ayuda humanitaria

Silajdzic no descarta una alianza militar de 
musulmanes y croatas contra los serbios

El primer ministro bosnio, Maris Silajdzic, no excluye que se 
forme una alianza militar en Bosnia entre croatas y musulmanes 
contra las tropas serbias.

Viena (Efe).—En una entre
vista para la televisión austríaca, 
el primer ministro expresó su 
convicción de que el acuerdo al
canzado el domingo en Viena, 
entre musulmanes y croatas, so
bre una Federación en Bosnia, 
constituye una victoria para la 
paz.

Silajdzic. musulmán, se mos
tró preocupado por el nuevo

compromiso de Rusia en los 
Balcanes y recordó que el ultra- 
nacionalista ruso Vladimir Yiri- 
novski viajó recientemente por 
los territorios croatas y bosnios 
ocupados por los serbios, donde 
pronunció “discursos naciona
listas sediciosos”.

El dirigente se quejó de que 
poco después de esos graves he
chos, cascos azules rusos llega

X1CCORD

El Honda Accord tiene 4 años de garantía.
Una encuesta ha descubierto ahora por qué ► Honda, primera 

por calidad, según 
los ingleses
De acuerdo con tos resultados 
de una encuesta efectuada por 
el Canal 4 de la televisión 
inglesa, dentro del programa 
“Alto interés", los Honda son 
considerados por tos ingleses 
como los coches de mayor 
calidad y los que 
proporcionan mayor 
satisfacción a sus usuarios. 
Con sólo un promedio de 
cuatro defectos por cada 100 
vehículos con menos de dos 
años de antigüedad, Honda 
logró un índice cuatro veces 
mejor que el segundo 
clasificado, que fue Toyota, 
con 20 defectos por 100 
coches. A continuación viene 
Nissan, con 22. Audi, con 17. 
Peugeot, con 31 y Fiat, con 32

I

LA VANGUARDIA. Domingo 27-2-1994

Todo un 2 litros Honda a partir de 2.785.000 ptas.
Una reciente encuesta efectuada por la televi
sión británica ha descubierto algo que los 
conductores del Honda Accord ya sabían des
de hace mucho tiempo. De entre las 17 princi
pales marcas de automóviles, los Honda son, 

con mucho, los más fiables, 
están considerados "como 
los coches de mayor cali
dad y los que proporcionan

mayor satisfacción a sus usuarios”.
En efecto. El Honda Accord reúne la tecnología 
más sofisticada. Una suspensión nacida en los 
circuitos de Fórmula 1, la Double Wishbone, 
que aumenta enormemente la estabilidad y el

confort. Un Airbag que reacciona en menos 
tiempo del que usted ha tardado en parpadear. 
Y un sistema ABS exclusivo de Honda que blo
quea y desbloquea los frenos a un vertiginoso 
ritmo de diez veces por segundo.
Su motor, de 2.000 o 2.300 cc. 16 válvulas 
y hasta 158 CV, gestiona su inyección por 
ordenador, y es el único en el mundo que utiliza 
una aleación de aluminio y fibra de carbono.
Pero por encima de todo, el Honda Accord 
es, como ahora ha demostrado esta encuesta, 
un coche de una fiabilidad extraordinaria. 
¿Comprende por qué podemos garantizarlo 
durante 4 años?
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ran a Sarajevo sin consultar al 
Gobierno bosnio.

Por otra parte, el Consejo de 
Seguridad de la ONU, condenó 
anoche el bombardeo indiscri
minado de los serbios bosnios 
contra Malglaj. y pidió que éstos 
y los croatas bosnios permitan el 
paso incondicional a los convo
yes humanitarios.

El Consejo de Seguridad de
mandó también que se permita 
la evacuación de los que necesi
tan urgente atención médica, 
tras permanecer sitiada Maglaj 

por los serbios bosnios durante 
nueve meses, y que finalice el 
cerco de esa población.

En una declaración que el 
Consejo prolongó en acordar 
porque Bosniapedía una resolu
ción que declarara a Maglaj 
“zona segura", se destaca con 
agrado que el personal de 
UNPROFOR lograra llegar a la 
ciudad. El Consejo señala con 
preocupación los informes de 
persistente obstrucción y saqueo 
de los convoyes de ayuda huma
nitaria destinados a Maglaj.

Fuerte 
incendio en el 
cosmódromo 
de Baikonur

Moscú (Efe).- Un fuerte in
cendio se produjo en el famoso 
Baikonur, de donde fueron lan
zadas casi todas las naves espa
ciales de la antigua URSS y de 
Rusia, informó hoy, martes, la 
prensa de Kazajistán, república 
centroasiática en cuyo territorio 
se encuentra el cosmódromo.

El fuego estalló en una de las 
naves de montaje y pruebas y 
posteriormente se extendió al 
edificio del mando de la unidad 
militar encargada del manteni
miento de esas instalaciones. 
Pese a los daños causados, que 
previamente se calculan en unos 
3.000 millones de rublos , los 
especialistas afirman que el in
cendio no alterará el cumpli
miento de los programas espa
ciales.

Bosforo
La colisión de un carguero y 

un petrolero en el estrecho del 
Bosforo ocasionó la muerte de al 
menos doce tripulantes y heridas 
a 28. Otros 14 tripulantes desa
parecieron a consecuencia del 
accidente, que tuvo lugar en la 
entrada del mar Negro, en una de 
las zonas de mayor tráfico marí
timo del mundo. El accidente en
tre el petrolero “Nassia” y el car
guero “Ship Broker”, ambos con 
bandera de Chipre, ha ocasiona
do el cierre del estrecho del Bos
foro al tráfico marítimo para fa
cilitar las labores de socorro.

Un muerto y siete 
desaparecidos 
tras el accidente 
de un avión de 
EE.UU. en Kenia

Mombasa (Kenia).—Un tri
pulante resulto muerto y siete 
personas siguen desaparecidas 
tras el accidente que sufrió ayer 
un avión “Hércules" de la Fuer
za Aérea estadounidense al caer 
al Océano Indico cerca de la cos
ta keniata, confirmaron hoy 
fuentes norteamericanas en 
Mombasa, sur de Kenia.

Dichas fuentes informaron 
de que se ha rescatado a seis 
ocupantes del aparato, que había 
despegado de Mombasa con 
destino a Mogadiscio en “misión 
de rutina", y que prosigue la bús
queda de más supervivientes. 
Estados Unidos tiene destacados 
cuatro aviones “Hércules" en 
Mombasa para misiones de apo
yo de las tropas de Estados Uni
dos en Somalia.

Por otra parte, las autoridades 
australianas negocian en Soma
lia la liberación de dos miem
bros de la compañía “Morris Ca
tering" secuestrados el sábado, 
según informó hoy la prensa lo
cal. que cita fuentes de la empre
sa.

Hargreaves, neozelandés que 
dirigía la planta de cloración del 
agua que abastece a los destaca
mentos de la ONU y el cocinero 
John Warjui fueron asaltados 
por somalíes armados .

M.C.D. 2022


